
Las gitanas se lanzaran a la calle para erradicar la draga 

Este fin de semana 
se celebra la Virgen del Val 
La cOfradía quiere que el 
lunes sea fiesta local 

Programa de actos en el interior 

«Un día va a ocurrir alguna desgracia» En el Parque de las Cerros 
La policía asegura que fue una venganza tras una agresión DOS niños encontraron un 

Los comités consiguieron en diez días lo Mientras el alcalde pide que se hagan 
que los concejales no lograron en un año públicas las cuentas de la parroquia 
PSOE e IU firmaran un acuerda t51 camarmeños, con su párroco 

zorro enfermo 
Atraco con navajas 

y machete en un burger 
se llevaron la caja 
con sa.• pesetas 

* * * 
Atracó con jeringuilla 

en un videoclub 
se llevó · 

97.•pesetas 
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La crisis permanente 
del Partido Popular 

Muchos alcalaínos están per
plejos ante la crisis que se ha 
desatado en el Partido Popular 
complutense durante las últi
mas semanas y que debería ce
rrarse de un modo u otro el pró
ximo lunes. La perplejidad 
arranca de la consideración de 
que es difícil entender que en
tre en dificultades un partido 
que parecía ir viento en popa 
hacia el poder. Pero, conside
rando la historia del PP, los 
motivos de perplejidad desapa
recen porque la crisis es la si
tuación habitual del PP, con 
unas u otras siglas. 

En el año 1983 esta forma
ción política colocó en el ayun
tamiento a seis concejales; años 
después tres de esos concejales 
se iban desde el PP -entonces 
CP- al «grupo mixto» porque 
no podían aguantar a sus direc
tores de orquesta polfica. 

En las elecciones de 1987 el 
PP -entonces AP- colocó a 
cinco concejales, pero terminó 
sólo con cuatro porque uno de 
elos se pasó a un «grupo mix
to» que formó él solo. 

De cara a las elecciones mu
nicipales de 1991 el PP tuvo 

. problemas con la formación de 
su candidatura; tan graves co
mo para que dimitiera todo el 
comité local, 24 personas o al
go así. A renglón seguido, en las 
elecciones municipales del 91, 
el PP sacó ocho concejales, de 
los que el año pasado dimitían 
cuatro. Y los cuatro concejales 
que relevaron a los anteriores 
también participan ahora de la 
crisis rebelándose contra la pre
sidenta en unión de Bartolomé 
González, quien a su vez formó 
junto a ésta lo que parecía un 
«núcleo indisoluble» del PP que 
ahora ha estallado por lo habi
tual: porque no hay quien 
aguante al que manda; en este 
caso, a la que manda. 

Y este mismo motivo, no ser 
capaces de soportar el carácter 

PUERTA de Madrid 

autoritario de la presidenta que 
los llevó a sus puestos, es el que 
aduce la mayor parte de los 
miembros de una ejecutiva que 
salió de las elecciones locales del 
partido hace sólo medio año. 

Como se ve, no hay motivo 
para la perplejidad por la cri
sis del PP complutense. La si
tuación crítica es el auténtico 
estado natural del PP en Alcalá. 

PSOE: la asignatura 
de septiembre 

Si el PSOE local quiere cum
plir con sus previsiones, ahora, 
en septiembre, tiene que refor
zar su comité con la incorpora
ción de representantes del ala 
guerrista. Los guerristas fueron 
vencidos en la última elección 
del comité local un tanto como 
consecuencia de su propio «pas
teleo»: creían que llegaban con 
un acuerdo previo y no movi
lizaron a todos sus efectivos a 
la hora decisiva de los votos; al 
no respetarse el acuerdo que 
ellos daban por hecho, la com
binación de renovadores y re
generacionistas los dejó al mar
gen. Sin embargo, el secretario 
general entrante, Francisco 
Muñoz, regeneracionista él, to
mó una iniciativa prudente por 
diferentes motivos, el más apa
rente de los cuales era un «brin
dis por la unidad», y anunció 
nada más ser elegido que en 
septiembre propondría a los 
guerristas que se incorporaran 
al comité. Y en ésas están. En 
ésas y en otras, puesto que no 
debemos dejar de señalar aquí 
que renovadores y guerristas 
también han explorado la posi-

bilidad de ponerse de acuerdo 
entre ellos para echar del comi
té a los regeneracionistas. Se
ñalado queda y no hace falta 
dar más pelos ni señales. 

Respecto a meter en el comi
té a los guerristas, éstos distan 
de aceptarlo como un regalo, 
puesto que s.ólo. a~eptarí~n, al 
menos en pnnc1p10, esa incor
poración en condiciones dig
nas. ¿Y qué son condiciones 
dignas? Sencillo: que la forma
ción del comité sea tal que nin
gún grupo tenga en él mayoría 
absoluta. Dicho de otro modo, 
puestos a ampliar la cantidad 
de miembros del comité, sin sa
car de él a ninguno de los que 
hay, los guerristas tendrían que 
introducir siete u ocho de los 
suyos para estar en condiciones 
de equilibrar junto a los rege
neracionistas, llegado el caso, 
la hegemonía de los renovado
res. 

Si no nos equivocamos, ésos 
son los números. Sin embargo, 
los renovadores no parecen es
tar dispuestos a «tragar». Ni si
quiera están dispuestos a tragar 
en principio que los guerristas 
coloquen en el comité a sus «pe
sos pesados», aunque sea en un 
número muy inferior a siete. 
Hay un cierto temor a que la 
presencia en el comité de To
más Sánchez y Miguel Buenes
tado, valgan como ejemplos, 
fuera demasiada conquista gue
rrista del comité. 

Así que no está claro que 
Francisco Muñoz pueda conse
guir el objetivo que se marcó 
para septiembre, un comité lo
cal formalmente «de unidad» 
para el PSOE. 
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Advertencia 
a los concejales 

Los comités del PSOE y de 
IU se han puesto de acuerdo en 
algunas líneas económicas mu
nicipales, empeño en que ha
bían fracasado los concejales de 
las mismas formaciones políti
cas. De esta forma, ha corres
pondido a las formaciones ex
traconsistoriales de los partidos 
hallar la salida que no fueron 
capaces de encontrar los grupos 
de concejales, de lo que cabe 
hacer al menos dos deduccio
nes: la primera, que los comi
tés tienen mayor capacidad ne
gociadora que los concejales; la 
segunda, que lo anterior proba
blemente ocurra porque las 
personas responsables de los co
mités tienen las ideas más fres
cas -o, simplemente, tienen 
más ideas- que las que ocupan 
los sillones municipales. Es una 
observación que puede conver
tirse en una advertencia a los 
concejales. 

Manifestación 
por un cura 

Muy notable ha sido que los 
feligreses de Camarma hayan 
venido a manifestarse en las ca
lles de Alcalá y ante la sede de 
la diócesis para exigir al obis
po que no les sustituya a su pá
rroco. La sitación es muy pro
blemática por lo que tiene de 
insólita, aunque en Alcalá na
da hay que sea verdaderamen
te insólito, ni siquiera una ma
nifestación de católicos contra 
una decisión de su obispo. 

Recordamos que la primera 
manifestación que se vivió en 
Alcalá en «tiempos modernos>>, 
hace casi veinte años, no fue de 
sindicalistas ni de políticos; fue 
de católicos, desde la calle de 
Libreros hasta el ayuntamien
to, exigiendo -análogamente 
a los camarmeños ahora- que 
no les quitaran de la parroquia 
de Santa María a don Manuel 
Palero. Pero se lo quitaron. 
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La satisfacción por los t:s.aao kilos colectados está empañada 
porque ha sido poca gente la que ha colaborado 

La Policía Municipal consiguió dos camiones de 
comida para Ruanda 
Ahora las dudas estaban en saber cómo llegará la ayuda alcalaína 

El final de la campaña que a favor de RWUlda organizó la Policía Municipal ha dejado un sentimiento 
agridulce. Los organizadores colectaron finalmente 13.000 kilos de comida, que suponen 34 metros cú
bicos de productos alimenticios imperecederos para uná población africana arrasada por la guerra, 
el hambre y las enfermedades. Con ese volumen se pueden llenar dos camiones de grandes dimensio
nes, pero la satisfacción se empaña por el hecho de que ha sido poca la gente que ha colaborado. 

Los agentes policiales que 
más directamente han colabo
rado en la campaña, que re
cordemos surgió en el seno de 
la propia plantilla policial, 
valoraron positivamente el 
volumen de alimentos conse
guido, pero no dejaron de la
mentarse por la escasa res
puesta dada por los ciudada
nos y los pequeños comercian
tes. Apenas 10 comercios res
pondieron a la llamada de so
lidaridad lanzada por los 
agentes policiales entregando 
comida. El número de ciuda
danos que colaboraron parti
cularmente llegó tan sólo a los 
35 en una ciudad que llega a 

los 165.000 habitantes. 
Es más, de los 27 conceja

les de la corporación munici
pal, a los que los policías di
rigieron una carta pidiéndo- · 
les esa ayuda humanitaria, só
lo uno respondió con su cola
boración, Francisco González 
Adrada. 

Con tan escasa respuesta 
¿quíen ha sostenido principal
mente esa campaña? Princi
palmente una gran superficie 
comercial, Simago. También 
colaboraron en buena medida 
los autoservicios Expresso. 
Simbólica al lado de estas, pe
ro ayuda al fin y al cabo, fue 
la del hipermercado Alcampo, 

pero el resto nada de nada. 
Unos porque decían que ya 
habían colaborado y otros 
porque dieron la callada por 
·respuesta. 

Ahoras las dudas, en el mo
mento de racionalizar la ayu
da humanitaria, estaban en 
saber cómo se enviarían esas 
13 toneladas de alimentos. 
Parece que no habría dema
siados problemas, pero hubo 
quien se preguntó que sólo fal
t;pría que después del esfuer
zo realizado no hubiera des
tino para esos alimentos. Al
go que parece tendra solución 
y que los alimentos se dirigi
rían finalmente a Ruanda. 
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ALCALA DE HENARES (Madrid) 

24 de septiembre: 
IV Marcha APHISA 

La Asociación de padres 
con hijos minusválidos y 
psíquicos de Alcalá de He
nares (APHISA) prepara la 
organización de su IX Gran 
Marcha con el objetivo de 
recaudar fondos para seguir 
adelante con el proyecto de 
ayudar a sus muchachos a 
integrarse lo mejor posible 
en la sociedad y autovaler
se dentro de sus limitacio
nes, que en ningún caso son 
desatendidas gracias a la la
bor qµe realizan los grandes 
profesionales que están a su 
lado. 

La marcha dará comien
zo en la Plaza de Cervantes 
a las 8'30 de la mañana con
tinuando por Camarma has
ta Meco, y el regreso Meco
Alcalá hasta la plaza de Cer
vantes nuevamente, donde 
finalizará. 

A lo largo del recorrido se 
harán diversos controles y 
avituallamiento que ayuda
rán a reponer fuerzas para 
seguir adelante. 

Esperamos que la ciudad 
de Alcalá de Henares res
ponda a esta llamada acu
diendo el próximo 24 de 
septiembre al lugar y a la 
hora citada anteriormente. 
Con ello daremos una prue- 1

-

ba de generosidad y amor a 
estas personas que necesitan 
de la comprensión y ayuda 
de todos. 

La marcha cuenta como 
todos los años con el patro
cinio del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res, y con el apoyo de per
sonas y entidades que nun
ca: faltan a la cita porque sa
ben la meta que pretende
mos alcanzar. Además, cier
tas casas comerciales colabo
ran proporcionándonos pa
ra ese día carteles, bebidas, 
camisetas y algunas vian
das; los diferentes medios de 
comunicación nos difunden 
el evento y su finalidad. A 
todos ellos vaya por delante 
nuestro mayor agradeci
miento por su colaboración 
y entrega a esta obra. 

La inscripción e informa
ción para la marcha se rea
liza de lunes a viernes de 
18'30 a 20'30 horas en las 
oficinas de la calle Tenien
te Ruiz 2 - 3 ° A (Edificio 
Cuatro Caños) hasta el día 
23 de septiembre. 

Animaos a ·participar y 
compartir una mañana de
portiva, sana y alegre. 
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Por primera vez se trata de un convenio único que 

incluye a los trabajadores de los patronatos, 

Mientras 1.saa camarmeños se manifiestan 

a favor de Angel Martín 

tundaciones, organismos autónomos. El alcalde, en un comunicado, pone en 
Los trabajadores municipales aprobaron duda la honradez del párroco 
el convenio para los años 1994y1995 
En total afecta a más de 1.000 empleados 

Los trabajadores municipales aprobaron en asamblea celebrada 
en el centro cívico Maria Zambrano el texto del convenio colectivo 
redactado por la comisión formada por el ayuntamiento, como «parte 
empresarial», y los sindicatos. Con 169 votos a favor y 49 votos en 
contra, los trabajadores han dado mayoritariamente su visto bueno 
a un documento que ahora tiene que ser aprobado por la corpora
ción municipal, con toda seguridad en el pleno del 20 de septiembre. 

Por primera vez es un con
venio único para los trabaja
dores del ayuntamiento y de 
los patronatos, fundaciones y 
organismos autónomos, afec
tando en total a más de 1. 000 
trabajadores. 

Este convenio tiene una vi
gencia de dos años, 1994 y 
1995, y determina una subi
da salarial entre el 2 y el 3 por 
ciento en el primer año de su 
vigencia y de la correspon
diente al aumento del IPC 
real para 1994 en el segundo 
año de su vigencia. 

El articulado del convenio, 
muy amplio, recoge aspectos 
relacionados con la antigüe
dad laboral, como por ejem
plo el incremento del precio 

del trienio. También se esta
blece la eliminación del plus 
informático incluyéndose en 
las tablas salariales. 

Otra de las cuestiones que 
recoge el articulado es la mo
vilidad funcional en puestos 
de igual categoría y en fun
ción de las necesidades exis
tentes. También se contempla 
la creación de turnos de retén 
en . aquellos departamentos 
que por la función que desa
rrollan sean necesarios, todo 
ello en aras de optimizar los 
medios existentes y proceder 
a la eliminación de horas ex
traordinarias. Otro de los as
pectos acordados es la reduc
ción de un O' 50 por ciento en 
el fondo social. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO 

El ayuntamiento de Camarma de Esteruelas ha hecho público un co
municado en el que pone en duda la honradez del párroco de su pueblo, 
.Angel Martín, cuyo anuncio de cese provocó protestas de la población. 

En el escrito, que ha aparecido 
en la mañana del jueves en todos 
los establecimientos públicos de 
Camarma y que ha provocado la 
indignación de muchos de sus ha
bitantes, se pide, aunque no se 
concreta a quién, que se aclaren 
públicamente las cuentas de lapa
rroquia. El comunicado pide que 
se hagan públicas las cuentas de la 
parroquia de los últimos cinco 
años para saber adónde ha ido el 
dinero de las colectas, que se jus
tifique cuánto se recaudó y dónde 
están las aportaciones para la com
pra de los bancos del templo y que 
se explique por qué los propieta
rios del campamento El Ferrol, 
donde fueron niños de Camarma, 
y la empresa de autobuses «Sabro
so» le reclaman 800.000 y 500.00Ó 
peseta, respectivamente. 

El ayuntamiento también pide 
en su escrito que se aclare por qué 
Angel Martín dimitió de su cargo 
en Cáritas e insinúa que se auto
concedió un préstamo de 450.000 
pesetas que no ha devuelto. Los 
firmantes del escrito quieren «de
jar totalmente aclarado que ningu-

na persona de Camarma ha influi
do ante el obispado para que se ce
sara al cura» y estiman que el he
cho de que las cuentas no estén cla
ras es lo que ha provocado el cese 
de Martín y no, como decían sus 
defensores, que algunos camarme
ños se habían quejado de su talante 
liberal. El consistorio señaló que 
ha «mantenido guardadas estas ra
zones por respeto a la institución 
de la Iglesia, creyendo que corres
pondía a otras instancias aclarar
las» y acaba manifestando que no 
se opone a que Angel Martín con
tinúe como párroco de Camarma. 

Entre tanto, los vecinos que re
cogieron 1.500 firmas (el pueblo 
tiene 1.500 habitantes) para pedir 
al obispado que no traslade a Mar
tín guardan silencio. Uno de estos 
vecinos explicó a EFE que Martín 
se quedaría en Camarma durante 
algún tiempo y les había pedido 
que no hiciesen declaraciones a los 
medios de comunicación. 

El sacerdote se reunió el miér
coles con el obispo de Alcalá, mon
señor Ureña, pero el resultado del 
encuentro no ha trascendido. 

PISCINAS 
Hasta 200.aaa ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o diciembre. Infórmese. . . 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, garoil; productos químicos) 
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Alcalá, una ciudad 
para el verano 

No, no es que tengamos 
playa en el río (la pequeñita 
que había se la «cargaron» 
cuando arreglaron el malecón 
y el río está muy sucio); ni 
tampoco es que el frescor y la 
humedad de los árboles del 
Plan Verde amaine el calor 
(son pocos de estos árboles los 
que viven); ni es tampoco que 
las obras nos abandonen en el 
estío (algunas de éstas son 
eternas); tampoco es porque 
hayan dejado de circular ca
miones por donde está prohi
bido (lo hacen a todas horas); 
ni es tampoco porque el rui
do de todo tipo que no está 
permitido (especialmente mo
tos) se haya suprimido; ni 
porque los bares cierren a la 
hora que está estipulada por 
las Ordenanzas Municipales; 
ni tampoco es porque se ha so
lucionado el abuso de Telefó
nica; ni mucho menos la cha
puza de los recibos del agua ... 

Es que Alcalá está hecha 
para un número de habitan
tes como los que til'!ne en ve
rano, sohre todo en el mes de 

Miembro de 
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agosto y nada más, no para los 
que hay en realidad. 

Quien haya pasado el mes 
de agosto en nuestra ciudad, 
habrá podido comprobar que 
es una ciudad hecha para es
te mes. 

Podías pasear por las ace
ras sin «chocar» con otros 
viandantes. En las tiendas no 
tenías necesidad de pedir la 
vez, al haber pocos clientes sa
bías detrás de quién ibas. Si 
necesitabas llevar el coche, 
encontrabas aparcamiento 
cercano del lugar de destino. 
No había caravanas de auto
móviles en los cruces de las ca
lles. En los autobuses públicos 
podías ir sentado. Si el viaje 
lo realizabas en bicicleta, ape
nas te molestaba la circula
ción. Si tenías que ir a Ma
drid en automóvil, llegabas en 
un periquete ... 

Todo esto nos sugiere una 
afirmación que, aunque la ha
yamos dicho muchas veces, no 
nos cansaremos de repetir: 
«en Alcalá no sobramos nadie 
pero nos falta muchísimo es
pacio». 

Y esto es «gracias» a las 
autoridades urbanísticas que 
nos han tocado sufrir en esta 

época de «cada uno construya 
como, cuanto y donde quie
ra». Pues viendo cómo esta
mos de embotellados no dejan 
de conceder licencias (hay 
quienes construyen sin ella) 
para edificar todos los rinco
nes dentro del casco urbano, 
éstos podrían quedar de es
parcimiento para los aglome
rados vecinos de la zona. No 
entendemos que «por nada» 
puedan autorizarse esas cons
trucciones que sobrepasan la 
altura y la anchura, sin dejar 
los espacios libres que por ley 
corresponde. Hay constructo
res que con sus edificios se 
«comen» parte de la acera y 
nadie les hace rectificar. 
Cuando lo mejor para la ciu
dad sería obligarlos a retran
quear el nuevo edificio con lo 
que se mejoraría la zona. 

Está claro que quienes nos 
gobiernan en el trazado urba
nístico de la ciudad, son las 
constructoras y no los urba
nistas ni los políticos, aunque 
unos y otros consideramos 
que son cómplices por hacer 
«la vista gorda» a todo aten
tado urbanístico. Es una pe
na no poder estar sin apretu
ras de espacio donde pasamos 
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la mayor parte de nuestra vi
da, o sea, en la ciudad, estan
do ésta rodeada de campo 
donde poder extenderse todo 
lo legalmente necesario. Y só
lo por la avaricia de unos y la 
pasividad de otros. 

Asociación de Vecinos «El V al» 

Felipillos, «paté» 
y pan gallego 

Don Felipe Mateo Gallego, 
era usted el que hablaba o sólo 
el que apuntó lo que tenía que 
decir. Si ya me parece mal que 
se hable sin saber, peor me pa
rece que se hable sin entender 
ni saber lo que se está hablan
do, fallo típico del españolito de 
a pie que busca protagonismo 
en cualquier momento. 

Voy a empezar: con el tema 
de los bocadillos que tanto le 
han sacado de sus casillas, ¿no 
será que toda la base del pro
blema radica en que usted no 
«pilló»? Y o pienso que sí; ya 
que en su susodicho «diestro y 
siniestro reparto de bocadillos» 
usted no andaría cerca. 

Sobre la intendencia de la 
santa madre de Bartolomé que 
todavía no sé como usted se 
atreve a hablar de ella en su 
carta dice que «portaba boca
dillos al mejor estilo pantoje
ro». Señor Felipe, para poder 
portar cualquier cosa al mejor 
estilo pantojero, hay que tener 
mucha clase, gracias por reco
nocer esta clase a la madre de 
un amigo, los que la conocemos 
nunca lo pusimos en duda. 

Me gustaría hacerle otro pe
queño apunte y es que mire en 
un diccionario el significado de 
la palabra «cacique» y si lo que 
encuentra coincide con el sig
nificado de la palabra «educa
do», usted está en lo cierto, 
mientras tanto estará en un 
grave error. 

Para terminar, decirle con 
mi más sincera educación, ya 
que usted dice ser simpatizan
te y votante del PP y que sigue 
con mucha atención todos los 
temas del partido, no le hubie
ra venido mal asistir a uno de 
los actos que se celebró en Al
calá en período de elecciones 
europeas para enterarse que no 
somos un partido conservador, 
ya que poco se va a poder con
servar del actual gobierno, o 
usted se considera conservador 
de los modos y maneras de ac
tuación del gobierno actual, de 
nuevo al diccionario, señor Fe
lipe, ¡de nuevo! 

Juan Carlos 
JIMENEZ V AZQUEZ 

PUERTA de Madrid 



Otra vez las Ferias 
de san Bartolamé 

Verdaderamente estoy 
asombrado. O se trata de una 
insistente ignorancia sobre 
nuestras cosas, o se trata de 
una campaña dirigida a que 
San Bartolomé sea nombrado 
Patrón de las Fiestas de Agos
to de Alcalá de Henares. 

Lo primero podría pasar si 
la ignorancia procediera de 
personas recién llegadas a 
nuestra ciudad y que no cono
cen sus costumbres. Pero lo 
que es peor es que por la pren
sa local, y por la nacional en 
las pocas veces que de Alcalá 
se ocupa, se diga que las Fies
tas, y antes las Ferias, se ce
lebraban en honor y bajo el 
patrocinio de San Bartolomé, 
equivocada afirmación que se 
expone por personas conoce
doras de nuestras cosas y 
amantes de Alcalá. Y, por si 
era poco, un entrañable ami
go persona docta en cosas y 
costumbres alcalaínas ha es
crito que «hemos estado toda 
la vida sin acordarnos de tan 
ilustre Santo pese a que las fe
rias se celebraban bajo su pa
trocinio». 

Pero, querido amigo, ¿qué 
diría Luis Madrona? Y menos 
mal que un poquito de ironía 
añade que ha sido preciso la 
llegada de las libertades de
mocráticas para que se recuer
de al Santo y se le saque en 
procesión. Todos sabemos, o 
debemos saber, que en tiem
pos no muy lejanos se celebra
ba en Alcalá otra feria por San 
Eugenio, y debemos celebrar 
que haya desaparecido porque 
si no con las libertades demo
cráticas tendríamos que sacar 
en procesión a San Eugenio en 
el mes de noviembre. 

Si de lo que se trata es, co
mo digo al principio, nom
brar desde ahora a San Bar
tolomé Patrón de las Fiestas y 
darle culto con tal motivo me 
parece muy bien y no tengo 
nada que decir en contra. Pe
ro eso debe ser desde ahora sin 
pretender desconocer o cam
biar lo que siempre ha sido. 

Sobre este mismo asunto es
cribí el año pasado un artícu
lo titulado «La procesión de 
San Bartolomé» y ahora me 
ratifico en lo que entonces di
je. Y vuelvo a felicitar a la 

"Asociación de Moros y Cris
tianos por su bonita y vistosa 
participación en nuestras 
Fiestas y les animo a superar
se cada año. Pero en mi mo
desta opinión no me parece 
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bien querer institucionalizar 
una procesión que no tiene 
arraigo entre los alcalaínos y 
que, con todo respeto, estimo 
que se parece mucho a un des
file más de las comparsas de 
Moros y Cristianos por las ca
lles de Alcalá. 

¿Dónde está 
la traición? 

F.S. 

En las dos últimas semanas, 
en el semanario PUERTA DE 
MADRID han aparecido de
claraciones de Esther García 
y Rosalía Rodríguez, inten
tando descalificar el movi
miento de protesta hacia 
nuestra presidenta encabeza
da por 17 miembros, de los 21 
que componemos el éomité 
ejecutivo del Partido Popular 
de Alcalá de Henares. Es ló
gico que lo hagan, pero tam
bién es necesario contestar a 
sus argumentos. 

No existen más intereses 
que los políticos. No hay otro 
motivo que no sea el de me
jorar la imagen del partido, 
porque así lo están pidiendo 
muchos militantes y muchos 
alcalaínos. Este y no otro es el 
motivo. Pero para ello es ne
cesario la destitución de Ro
salía Rodríguez como presi
denta, porque no tiene el ta
lante que en este momento de
manda el proyecto político del 
Partido Popular y lo vamos a 
ver en sus propias declarado-
nes. 

No es necesario irnos a 
ejemplos pasados, porque en 
ese caso, este escrito sería muy 
largo. En sus explicaciones en 
el semanario PUERTA DE 
MADRID habla de «barrer>> a 
los socialistas. La palabra ba
rrer significa limpiar, quitar 
y echar después al cubo de la 
basura. El Partido Popular 

habla de ganar para gobernar, 
porque consideramos que con 
nuestras ofertas podemos al
canzar mejores cotas de bie
nestar para todos los ciudada
nos. Pero gobernar no signi
fica barrer ni echar a nadie, 
ya que otros ciudadanos vota
rán a otras fuerzas políticas y 
tienen tanto derecho como no
sotros a estar representados, y 
su labor de oposición es fun
damental y enriquecedora pa
ra el funcionamiento demo
crático. Por lo tanto, nosotros 
no queremos barrer, quere
mos gobernar, pero con todas 
las tendencias políticas que los 
ciudadanos deseen. Sólo los 
dictadores quieren gobernar 
en solitario para imponer su 
voluntad, por eso quieren 
«barrer». 

En otra parte de sus decla
raciones nuestra presidenta 
dice: que en las últimas elec
ciones para el comité ejecuti
vo local se eligió a la presiden
ta, y es ella la que previamen
te había elegido a sus colabo
radores y los cargos. Rosalía 
Rodríguez con estas palabras 
está pidiendo sumisión. ¿Aca
so no es esto otra de las mu
chas formas dictatoriales? 
¿Quién si no, los dictadores 
piden sumisión a sus súbdi
tos? 

Creo que por encima de 
quién nos ha elegido está la 
doctrina del partido y los in
tereses de los ciudadanos. La 
presidenta piensa que por de
lante de todo esto está ella, y 
si no, eres un TRAIDOR. 

Se emplean argumentos ta
les como que la subida de vo
tos del Partido Popular en Al
calá de Henares, se deben a la 
presidenta Rosalía Rodríguez. 
Nada más lejos de la realidad, 
el ascenso del PP en esta ciu
dad es la consecuencia del as
censo a nivel nacional y sube 
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de vehículos en península e islas 

votos a pesar de Rosalía, aun
que ella se lo hace suyo. 

Por otro lado nada tienen 
que ver unas elecciones a ni
vel nacional o al Parlamento 
Europeo, con unas elecciones 
locales. Y en esas todavía no 
hemos comprobado cuántos 
votos conseguiría Rosalía 
Rodríguez. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Mal lo tienes, 
camarada Fidel 

La solución a todos los ma
les según los mandarines del 
mundo capitalista, siempre es 
la misma, aniquilar a los que 
se atreven a plantarles cara. 

Seguro que habéis cometi
do errores, y los vais a seguir 
cometiendo, si antes no os en
contráis en medio del Caribe 
con una piedra colgada del 
cuello. 

Ante ayer fueron los países 
del Este de Europa, ayer fue 
la Unión Soviética, hoy sois 
vosotros, mañana cuando no 
quede vestigio alguno de co
munistas, serán los Países Is
lámicos, y así, hasta que la 
humanidad tome conciencia y 
se tome el atrevimiento de 
plantarles cara. 

Algunos dirigentes de este 
país mío llamado España pen
saban que el Ministro de Ex
teriores de tu País, Cuba, po
dría ser el recambio, pues les 
parecía que daba la pinta. 

Después de haberle escu
chado no parece que les ha 
gustado, dicen que se le pare
ce demasiado al exsecretario 
general del PCE. Gerardo 
Iglesias. 

Por si no lo sabes le colga
ron enseguida (porque no 
aceptó los consejos de Santia
go Carrillo) el sambenito de 
«goUillo» y así siempre. 

Lo que me preocupa de to
do esto es la imagen que todos 
los días se da de Cuba y de tu 
persona y del PC Cubano. La 
hipocresía de Felipe González 
y de su Gobierno, que no se 
mueva un dedo por el final del 
bloqueo al que os tiene some
tido los Estados Unidos y que 
no se diga absolutamente na
da de la situación de precarie
dad y falta de valores que ani
dan hoy en los países que han 
abandonado el comunismo. 
¿Dónde está la solución rosa 
del mundo capitalista, en los 
suburbios de las grandes ciu
dades del mundo? 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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BED1S, LA CADENA DEL DESCANSO 
inaugura un establecimiento en Alcalá 

una tienda para descansar 
No cabe duda de que, con los tiempos que corren, el comercio está cambiando. La tradición da paso 
a unos nuevos aires. Las tiendas se especializan y se apuntan a sistemas tan innovadores como la fran
quicia, que en Estados Unidos, Francia, Italia y otros países ha demostrado su éxito sobradamente. 

Este es el caso de BED'S , la ca
dena del descanso. Con más de 
cincuenta tiendas funcionando 
en España, esta firma ha abier
to las puertas de un nuevo esta
blecimiento en Alcalá de Hena
res . En el número 10 de la cén
trica avenida de la Caballería Es
pañola nos esperan más de tres
cientos metros cuadrados dedica
dos enteramente al descanso: col
chones, canapés, somieres ... Pe
ro , ¡ojo! , también lo último en 
descanso: camas articuladas con 
motor eléctrico, canapés con ca
jones, abatibles , etc. y un amplio 
surtido de complementos. Allí 
nos encontramos con don Gerar-

do Díaz, franquiciado de la Ca
dena Bed's y titular de la tienda 
de Alcalá de Henares. Charlamos 
largo y tendido. Enseguida nos 
damos cuenta de que es el proto
tipo de joven empresario que sa
be lo que tiene entre manos y le 
espera un éxito seguro. 

- ¿Por qué una tienda dedi
cada íntegramente al descanso? 

- Tengo cierta experiencia. 
Mire usted, mi familia lleva mu
chos años trabajando el sector del 
mueble. Siempre hemos vendido 
colchones, pero no de esta forma. 
Esto es diferente. 

- ¿Cuál es la diferencia? 
- En el sector del mueble tra-

bajábamos la colchonería como 
complemento del mueble. Creo 
que en la mayor parte de los casos 
no se le da la importancia que tie
ne. Tenga en cuenta que las per
sonas pasamos una media de ocho 
horas al día en reposo sobre un 
colchón. Eso es como decir un ter
cio de nuestra vida. ¡Se dice pron
to, eh! 

- ¿Y cómo trabajáis en 
Bed's? 

- Queremos ser auténticos 
prescriptores de descanso. Vea
mos: la filosofía de la cadena Bed's 
se basa en estudios científicos so
bre la salud del descanso realiza
dos por la Universidad de Comell 
(Estados Unidos), la Facultad de 
Medicina de Zaragoza y el Conse
jo Superior de Investigaciones 
Científicas. Pero no se asuste. Es
to se traduce en la práctica en que 
en las tiendas de Bed's somos ca
paces de asesorar al cliente res
pecto al equipo de descanso que 
va a satisfacer mejor sus necesi
dades, en función de su peso, es
tatura, etc. 

- ¿Y en función de lo que se 
quiera gastar? 

Gerardo Díaz, director gerente 
de BED'S JILCALA 

- Por supuesto. Tenemos 
equipos de descanso para todos los 
bolsillos. 

-¿Qué debemos pedir a un 
equipo de descanso? 

- Al colchón y a la base (ya 
sea somier o base tapizada) debe
mos exigirles que trabajen al 
unísono. Que se adapten a las for
mas de nuestro cuerpo cuando es
tá en reposo. Sobre todo, que la co
lumna vertebral se mantenga en 
una posición natural y relajada du.:
rante las horas de sueño. Nuestra 
circulación sanguínea debe ser co
rrecta. La temperatura, constante. 

- Veo que entre los comple
mentos que ustedes venden está 
el nórdico de pluma. 

- Desde luego. El edredón de 
pluma es la climatización perfec
ta de la cama. Su ligereza y elasti
cidad son extraordinarias. Su pe
so es minimo. Además, se adapta 
perfectamente a las formas del 
cuerpo. Es una maravilla. Un pro
ducto totalmente natural. 

- ¿Qué almohada me reco
mienda usted? 

- La almohada es un tema 
muy personal y subjetivo. Las hay 
altas, bajas, blandas, más duras ... 
Lo importante es que el usuario se 
sienta cómodo. Que las cervicales 
adopten una posición natural du
rante el descanso. Mire, aquí pue
de ver todas las clases que tene
mos. Pruebe y elija usted mismo. 

- ¿Qué otro producto ofre
cen? 

- Tenemos la mayor exposi
ción de sofás-cama de Alcalá, de 
todas las medidas, estilos y pre
cios¡ fundas para sofás, etc. 

Avda. Caballería Española. 10 
Tlf. 889 13 &8 Alcalá de Henares 



¡Qué podemos hacer? 
Quién me iba a decir, años 

ha, que las expresiones, tan de 
andar por casa «No quiero 
verlo ni en pintura» o «me 
da asco», las podría suscribir 
como mías cuando de gober
nantes políticos se hablara. 
Supongo que es natural en 
los seres humanos llegar al 
extremo de sentir un fuerte 
rechazo, incluso náuseas, has
ta cuando nos topamos con 
una sencilla representación fa
cial del que nos traiciona mi
serablemente. 

Igualmente, y aun sin acep
tar como dogma el dicho po
pular «La cara es el espejo del 
alma», comprobamos, intere
sados, que al ver los rostros de 
las personas que tratamos asi
duamente, antes vemos en 
ellos los sentimientos que los 
caracterizan que el físico que 
natura les dio. 

También es bastante certe
ra la apreciación de que en las 
visitas domiciliarias o al ini
ciar el trato con los demás, to
das las personas se esfuerzan 
en aparentar ser como deben 
y no como en realidad son. El 
«tÓ er mundo es güeno» -pa
ra esta ocasión- viene aquí 
que ni «pintao». 

Los problemas surgen 
cuando la convivencia se acre
cienta y comienzan a emerger 
las traiciones del subconscien
te para terminar mostrando 
-cuando se ve el «plume
ro»- el programa que cada 
uno lleva dentro de sí, con el 
mayor descaro. 

U na prueba palpable de lo 
expuesto lo encontramos, en 
su concepción más negativa, 
por su importancia y alcan
ce, entre los políticos que de
tentan el poder. Digo deten
tan porque, aun siendo legal 
el poder que ejercen, el uso 
que hacen de él no es la clase 
de poder que el pueblo les 
prestó al confiar en sus pro
mesas. 

Al principio se presentan 
como comisionados arcángeles 
exterminadores del mal que 
nos aflige; ofreciendo a los in
cautos ciudadanos el «oro y el 
moro» y subsanar todas las in
justicias sufridas. 

Pero, una vez que -me
diante artimañas variadas
creen poseer firmemente el 
.dominio codiciado, no les im
porta exteriorizar sus hábitos 
e inclinaciones personales sin 
el menor rubor; teniendo la 
insolente desfachatez de llegar 
a interponer, como dijo el fi-
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lósofo «una concha podrida de 
instituciones corrompidas» 
entre los ciudadanos y su ver
dad. Suscitando, en la mente 
de los gobernados, la idea de 
que la clase política es una 
cuadrilla de timadores, ambi
ciosos y fulleros que, cuando 
claman su atención, en perío
dos electorales, sólo les mue
ve satisfacer su simulado in
terés personal. 

Y es cuando el justo enojo 
de los ciudadanos burlados 
puede dispararse hasta alcan
zar cotas inimaginables. Des
de sentir asco al contemplar 
una simple imagen de cual
quiera de ellos, hasta el extre
mo repudiable de terminar 
con la saludable y libre con
vivencia que ofrece un estado 
de derecho. 

Así, pues, no sé qué reac
ción química se producirá en 
las tripas de cada hijo de ve
cino cuando aparecen en la 
«caja tonta» las ya cuasi repul
sivas caras de los tres capitos
tes del «pacto de gobernabili
dad»; artífices del confuso tra
picheo de ideas y ambiciones 
que sostienen, a fin de perpe
tuarse en el ordeno y mando. 
Me atrevo a presuponer que, 
a estas alturas, una gran ma
yoría de españoles sentirá la 
imperiosa necesidad de ir al 
retrete. 

A mí, el durísimo material 
que soporta el semblante de 
sabihondo con mirada desa
fiante, sostenida y altanera 
del ex-jesuita Sr. Arzallus, 
me produce los primeros sín
tomas del síndrome que com
pleta la faz indescriptible del 
avispado ventajista Sr. Pujol, 
más el rostro procaz con la 
fingida sonrisita intermiten
te del Sr. González Márquez. 

Si los veo juntos o por se
parado, en el mismo día, me 
pasa lo que a D. Quijote y a 
Sancho Panza cuando se be
bieron el salutífero bálsamo 
de Fierabrás. 

Menudo trío de gobernan
tes para recomendar a países 
donde les sea vital introducir 
una política respetable, trans
parente y equitativa; avalada 
por instituciones y cargos pú
blicos, útiles y fiables. 

Jaime TUR JEREMIAS 

La película 
de la semana 

Este convecino alcalaíno, 
que no entiende de política ni 
de colores, les va a comentar 
el argumento de una película. 
Este es muy sencillo, pero 
convincente. 

España está representada 
por un submarino en el cual 
un número de marineros van 
a hacer un viaje por debajo 
del mar, recorriendo los cin
co continentes. 

Después de realizado el via
je, volvieron al punto de par
tida, y al salir a la superficie, 
y una vez terminados los 
abrazos y el descorche de 
champán, el jefe de la «cua
drilla» mandó al timonel que 
pusiera la nave en marcha. 

El citado jefe, decía al 
timonel: 

- Gira un poquito a la iz
quierda. ¡Muy bien!, ahora 
despacito ve por el centro con 
cuidado, no sea que tropieces 
con algún arrecife. 

Muy bien, ahora, enfila ha
cia la derecha y divisaremos 
el puerto. 

Una vez llegados al puerto, 
sucedió lo mismo: Abrazos, 
más abrazos y descorche de 
botellas. 

Al españolito de a pie, se la 
están dando con queso en la 
caja tonta con tanto fútbol y 
tantos toros. No nos damos 
cuenta de recordar lo que di
jo en tiempos Manuel Royo: 
«¿Sabe usted por qué yo vivo 
en España? Porque aquí no 
pasa nada». O lo de «Todo va 
bien», que decía Pedro Ruiz. 
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Este país necesita un repa
so, y si no vean la muestra de 
la subida del teléfono, la luz, 
y en Alcalá, el agua. ¿Hay 
quién de más? 

A pesar de los 16.000 para
dos que hay en Alcalá, todos 
los días, a las doce del medio
día, dando vueltas a la plaza, 
esperando que llegue el «ma
na» o a ver si caen de los ár
boles los jamones y las salchi
chas, encontramos gran can
tidad de hombres. 

Mientras, las mujeres, des
de las once de la mañana es
tán en los bares, desayunan
do y jugando a las tragape
rras, y por la tarde, en casa se 
junta el matrimonio, los niños 
y la abuelita para ver la caja 
tonta donde pondrán fútbol o 
toros, y como los españoles te
nemos los ojos en los cogotes, 
no nos queda más, como de
cía Quevedo, aquello de: «Lo 
único que les quedaba por ver 
era el ojo del culo». 

Cecilio RODRIGUEZ SORIA 

Agradecimiento de 
la caseta del PSOE 

Estimado Director: El Co
mité Local del Partido Socia
lista Obrero Español (PSOE) 
quiere agradecer públicamen
te el apoyo de todos los com
pañeros que han hecho posi
ble, un año más, nuestra pre
sencia en las Ferias y Fiestas 
de Alcalá de Henares. De nue
vo la aportación desinteresa
da de los militantes y simpa
tizantes socialistas ha servido 
para alcanzar un notable éxi
to de participación y convi
vencia en la caseta del PSOE 
del recinto ferial, convirtién
dose durante los días de Fies
tas en centro de reunión de 
cuantos vecinos y visitantes 
han querido acercarse a con
fraternizar con el sentir socia
lista dentro del marco festivo 
que han ofrecido las Ferias y 
Fiestas de 1994. 

Al mismo tiempo, el Parti
do Socialista quiere informar 
a todos los afiliados, simpati
zantes y vecinos que el 10 por 
ciento de los ingresos obteni
dos en la Caseta ha sido des
tinado como ayuda humanita
ria a Ruanda en u~ gesto de 
solidaridad que queremos 
compartir con todas las perso
nas que nos han visitado en 
estos días. 

Por el Comité Local del PSOE 
Luis Alberto CABRERA 

S 0 de Estudios y Programas 
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Las confidencias de Don Miguel 

Un judicial -nuevo ano 
No hace mucho tiempo, en cualquier organismo dedicado al estudio, lucha o pre
vención de la delincuencia, sólo se oía decir que «los delitos disminuyen tanto cua
litativa como cuantitativamente», 11que la delincuencia en España está en franca 
regresión>• y similares altisonantes frases que hacían creer al desconocedor en esta 
materia que se iba por buen camino. La verdad es que en esta materia, como en la mayoría, se 
va cada vez peor, posiblemente debido a que en los puestos decisorios -según política de los últimos 
años- no se ha colocado al profesional experto sino al amiguete a colocar. ¿Qué pinta un mal médico 
del partido al frente de las altas instancias dedicadas a la lucha contra el delito? Y no por ser un 
mal médico sino un pésimo Director General. Y así nos va. Y si levantamos alfombras en otros aco
modos, es posible que ese nocivo Director General sea un tipo incluso aprovechable junto a otros 
que además de pésimos administradores tienen encima un ramalazo de golfos confesos. La reali
dad es que cada día hay más delincuencia, que cada día hacen falta más funcionarios penitencia
rios y que cada día hacen falta más plazas carcelarias pues las prisiones se quedan pequeñas. 

Es claro que toda esta into
x icación era posible -y una 
consecuencia más- en esos 
años de rodillo y tente tieso en 
los que lo prudente era callar 
pues el rodillo y la tenaza eran 
de tal magnitud que algún ca
nijo declaró el fallecimiento 
de Montesquieu. Pero el tiem
po, juez inexorable, va dejan
do que se pudran tan inefables 
memeces. Y en la reciente 
apertura del año judicial, pe
se a que aún han de ser sanea
das demasiadas instituciones 
tras los recientes vandalismos, 
se han podido comprobar que 
el Poder Judicial va reclaman
do algunos de sus derechos ac
tualmente en entredicho. Y 
ante el Rey, que presidía el 
acto, se reivindicaron que aún 
no preside la República el 
amigo García Trevijano, co
mo algún globo-sonda tipo 
Rapel nos profetizó .. Y es que 
cuando no hay serpientes de 
verano se pueden lanzar sim
plezas divulgadas desde lo alto 
del ejecutivo y plasmadas por 
camandulescos plumillas con 
la pretensión de desviar la 
atención del ingenuo especta
dor poco avisado que leyendo 
o discutiendo de cuestiones 
majaderas olvida la esencia de 
n u estros muchos problemas. 

Algo así como si en lugar del 
«pan y toros» se esparce sobre 
el confiado gentío majaderías 
veraniegas y discusiones na
cionalistas al menos hasta que 
coja fuerza la temporada fut 
bolística. 

Y en estas líneas de preten
der recuperar sus poderes el 
Judicial, se reclamaron leyes 
que delimiten competencias 
en los altos Tribunales. Y en 
su importante intervención el 
nuevo Fiscal General -que 
en nada se parece al luchador 
canario que le precedió
además de presentar la Me
moria Anual que luego co
mentaremos , dijo cosas que 
pese a ser harto sabidas es 
bueno sean repetidas , espe
cialmente para tanto político 
duro de oreja y matonesco en 
su actuar, tales como que en 
un Estado Democrático el fis
cal estará sólo sometido a la 
ley sin que sea un mero repre
sentante del Gobierno, que el 
fiscal debe ser autonómico e 
independiente del ejecutivo y 
alguna lindeza semejante. Y 
para cerrar manifestó su de
terminación de luchar en es
ta línea contra el terrorismo, 
el narcotráfico y la corrup
ción. Bonita declaración de 
principios cuya primera con-

secuencia fue que al cerrarse 
el acto ni políticos ni jueces 
quisieran hacer declaraciones, 
posiblemente para intentar 
digerir la elemental lección 
antes de romper a hablar y 
soltar huecas monerías, que 
los tiempos no están para bro
mas. Podría ser que al iniciar
se este año judicial se fueran 
recuperando alguno de los va
lores que fueron arrinconados 
cuando hace doce años, la 
consecución de los 202 dipu
tados hizo que se interrumpie
ra la transición política tan fe
lizmente iniciada para dar lu
gar a un felipismo, hoy en su 
agonía, que se aferra al poder 
como el infeliz cubano balse
ro lo hace a los restos de su 
artilugio. .· 

Pero volviendo al princi
pio, a esos informes guberna
mentales que aseguran el des
censo de nuestra delincuen
cia, la Memoria Anual del 
Fiscal del Estado nos dice lo 
contrario, o sea que la delin
cuencia aumenta cada año en 
España. Concretamente 
aumentó casi un 10 % el últi
mo año, o dicho de otra ma
nera, en el último año se 
abrieron cerca de dos millones 
y medio de diligencias por de
litos denunciados. Y el más 

lerdo conoce que una cosa son 
los delitos denunciados y otra 
muy distinta y superior los 
delitos realmente cometidos. 
Seguro que en esto también 
estamos a la cabeza de Euro
pa. Por otra parte el aumen
to no es espectacular sino que 
viene siendo el que se va pro
duciendo año tras año. Y de 
entre esos delitos , más de la 
mitad son delitos contra la 
propiedad, cerca de un 70 % , 
eso sí aumentando los robos 
con lesiones. Aumentan tam
bién los delitos contra la liber
tad sexual, se mantiene la de
lincuencia terrorista y sigue el 
auge de la delincuencia por 
tráfico de drogas no sólo en 
cuanto a la llegada de trafi
cantes sino también teniendo 
en cuenta los delitos relacio
nados con este tipo delincuen
cia!. Y como también lo hace 
el problema de la corrupción, 
en marcha está una Fiscalía 
Especial para la Represión de 
los Delitos Económicos Rela
cionados con la Corrupción. 
Hasta ahí hemos llegado. Pe
ro bueno sea que la creación 
de esta especializada fiscalía 
consiga que aquellos que quie
ren llegar a la política con fi
nes exclusivamente choriceri
les, aborten tal pretensión o 
aumenten nuestra población 
carcelaria, que casi ni se 
notará. 

Y por si fuera poco con la 
Memoria de la Fiscalía, la no
ticia al cierre, en lo económi
co, es que el índice de precios 
de agosto ha subido un O' 6 % , 
o sea que ya estamos en el 
3 ' 1 % , o sea que casi nos va
mos fuera de la tabla cuando 
van ocho meses de año y que
dan los duros y alcistas fina
les. A perro viejo, todo pul
gas. Pero ahí siguen aferra
dos, a ver si escampa. Casi 
mejor sacar a la Virgen en 
rogativas ... 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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Humoris causa 

El cucarachón 
Leo un zig-zag ovidiano 

en el ABC. Textualmente: la 
cucaracha nos sobrevivirá. 
En un mundo autodestruido 
por los desmanes humanos, 
la cucaracha seguirá hoci
queando en los vertederos 
del apocalipsis y mirando 
con sus ojillos escondidos. 
La preocupación abecedaria 
con rango de comentario 
editorial se hace eco de las 
conclusiones de un congreso 
científico que se celebra en 
Córdoba, en el que investi
gadores españoles han pre
sentado las amplias capaci
dades de supervivencia de 
este insecto ortópodo sobre 
la base, más filosófica, de la 
escatología humana, esa 
irrefrenable tendencia a la 
autoaniquilación sepultados 
por nuestra propia mierda. 
El súbito interés del decano 
de la prensa madrileña por 
las cucarachas también se 
manifiesta en estos mismos 
días en sus páginas de local: 
«Un edil del PSOE denuncia 
por insultos a un compañe
ro de su partido que le lla
mó cucaracha», que es el afi
nado título del epílogo perio
dístico de un suceso inicia
do aquí en Alcalá hace un 
par de semanas. Para mayor 
información véase prensa lo
cal y nacional, alguna tele
visión, oíganse la panoplia 
de ondas radiofónicas du
rante la semana y reléase 
luego PUERTA DE MA
DRID. Como la canícula de 
agosto al veranillo de San 
Miguel, la famosa serpiente 
del verano, que es una teo
ría socioperiodística, ha da
do paso a la cucaracha de 
septiembre, que es lo mismo 
pero cambiando al ofidio por 
el ortópodo. 

Alcalá ha tenido su cuota 
de actualidad por «la cuca
racha», que no es el desagra
dable insecto que aparece en 
las casas viejas, ni el remol
que de un tranvía porque es
to no es el Caribe, ni el pol
vo de tabaco color avellana 
que allí se consume, ni un 
coche original, ni siquiera 
una escultura modernista de 
Pepe Noja o su apelativo po
pular, ni el mote que un con
cejal ha dejado olvidado en 
su pueblo, casi tampoco el tí
tulo de un culebrón deveni
do en cucarachón peridísti
co multimedia, y ni siquiera 

PUERTA de Madrid 

el chistón gráfico de Angel 
en este mismo semanario la 
semana pasada. La cucara
cha es un esputo oratorio. El 
gran hallazgo dialéctico en el 
Alcalá de nuestros días. La 
última metáfora de nuestra 
vida social. El discurso de 
una sola palabra que resume 
toda la inteligencia de su 
mentor o mentores.· ·Es la 
quintaesencia de un talante 
y de un estilo, el grung, que 
está haciendo furor entre esa 
clase dirigente que es la cu
cara~ha que ya no puede 
caminar. 

Como en el cuento de 
Spielberg, uno del cuarteto 
fílmico recogido en Creep
show, las cucarachas apare
cen por todas las partes en la 
mente de un paranoico pro
tagonista, que sucumbe 
aplastado por la marabunta 
de bichos que su imagina
ción ha creado. Primero 
una, luego decenas y luego 
a miles. Surgen de las cañe
rías ¿las de la vetusta Casa 
Consistorial? y van campan
do por los despachos oficia
les, multiplicándose percep
tiblemente. Se pasean sobre 
las mesas entre papeles ama
rillos, recibos de tributos y 
tasas, licencias y formula
rios. Se han introducido en 
los circuitos informáticos y 
se alimentan de chips, y los 
ordenadores, afectados por 
el virus de la cucaracha, ya 
sólo emiten papel contami
nado. Su progresión es im
parable. Desde todos los ve
ricuetos surgen bullendo y la 
mancha negra se ha extendi
do por todas las dependen
cias, escalando sobre las cor
tinas de terciopelo, introdu
ciéndose en los cajones y vi
trinas. Se han comido todas 
las ediciones del Quijote y 
correteando sobre los hom
bros de los concejales devo
ran su caspa. El gorgoteo en
sordecedor ahoga los gritos 
de espanto. 

¿Paranoia? Que se lo pre
gunten a los científicos de 
Córdoba o al ABC. Por si 
acaso me recomiendo a mí 
mismo volver a ver otra pe
lícula, el Hombre Tranqui
lo, que protagoniza John 
W aine, de la que me han di
cho incluye la mejor pelea de 
la centenaria historia . del 
cine. 

Pedro Enrique GOMEZ 

El gobierno pretende legalizarlas 
en los próximos meses 

Empresas privadas cobrarán a los 
parados por encontrarles un empleo 

Lo que en los meses anteriores a las vacaciones era un ru
mor, parece que va a convertirse en realidad. El Gobierno, 
abrumado por el gravísimo problema del paro (España es el 
país de Europa con el nivel más bajo de población activa), pre
tende aliviar la situación a cualquier precio, incluso autori
zando la creación de empresas privadas que cobrarán dinero 
por encontrar trabajo a una persona. 

Con esta medida se cul
minará el proceso de elimi
nar el monopolio que has
ta la reciente y controver
tida reforma laboral, tenía 
el INEM, en lo relativo a 
la contratación de los tra
bajadores. 

Situación actual 
A raíz de la citada refor

ma, se ha dado vía libre a 
dos tipos de Entidades que 
comparten con el INEM, la 
difícil tarea de encontrar 
trabajo a los parados: Las 
Empresas de Trabajo Tem
poral (ETT) y las Agencias 
Privadas de Colocación. 
Ninguna de estas Entida
des puede cobrar nada a un 
trabajador por encontrarle 
empleo. 

* Las ETT, legalmente 
autorizadas, son empresas 
privadas que funcionan de 
la manera siguiente: 

Una ETT contrata, por 
ejemplo, a un fontanero. 
Por otra parte, otra empre
sa, pongamos una cons
tructora, necesita un fonta
nero para que trabaje en 
una de sus obras durante 
tres meses. En este caso, 
ambas empresas celebran 
un contrato por el que la 
ETT, cede dicho trabaja
dor para que trabaje tem
poralmente en la construc
tora (en este caso tres 
meses). 

En suma, la ETT paga el 
sueldo y las obligaciones de 
la S.S. del fontanero, éste 
trabaja en la constructora, 
y a cambio de ello, el cons
tructor paga a la E TT, una 
cantidad por utilizar tem
poralmente a dicho traba
jador. Como vemos la ETT 
cobra, no al trabajador, si
no a la empresa usuaria. 

* Las Agencias Privadas 
de Colocación: La Reforma 
Laboral ha previsto que de
terminadas Entidades co-

mo patronales, sindicatos, 
fundaciones e instituciones 
públicas, pueden buscar 
empleo a los trabajadores, 
pero sin que en ningún ca
so puedan cobrarles ni una 
sola peseta por tal servicio. 

Situación futura 
Como dijimos, el Go

bierno pretende autorizar 
además, a medio plazo em
presas privadas que cobra
rán al trabajador un por
centaje por encontrarle em
pleo. Tal porcentaje podrá 
consistir en una cuota fija, 
el primer sueldo o parte del 
mismo, pero esto es algo 
que aún no ha sido deter
minado. 

En realidad, este tipo de 
empresas ya operan en Es
paña desde hace mucho 
tiempo, aunque su actua
ción se reduce a puestos de 
trabajo de muy alto nivel. 
Son las llamadas empresas 
«caza cerebros» o «Caza ta
lentos». Con la nueva situa
ción lo único que se haría 
sería extender su ámbito a 
la contratación de trabaja
dores y no sólo de ejecuti
vos. 

El mayor problema legal 
con el que se encuentra el 
Gobierno para autorizar 
este tipo de empresas, es 
que España es uno de los 
países firmantes del Conve
nio Nº 96 de la Organiza
ción Internacional del Tra
bajo (OIT), que prohíbe 
tales prácticas, es decir, 
que exista lucro o ganancia 
en la intermediación labo
ral. Por todo ello, el Go
bierno deberá encontrar la 
forma de denunciar este 
Tratado Internacional, es 
decir manifestar ante la 
OTI, que dicho Convenio 
deja de tener efecto en 
España. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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Para que pueda existir éste, 
es necesario permitir el acceso 
de las mujeres a la educación, 
se las debe escuchar y no poner
las trabas que impliquen cues
tiones . morales de ética y de 
creencias. 

Son las mujeres quienes han 
soportado y soportan las mayo
res tasas de analfabetismo, 
quienes Wlrgan siempre con los 
hijos, y ~s a ellas, a quienes ra
ramente se las pide opinión 
aunque sí se las utiliza y mani
pula para que defiendan causas 
ajenas. No hay que olvidarse de 
que las mujeres europeas y nor
teamericanas somos como la ex
cepción y que sólo suponemos 
una pequeña parte privilegia
da del planeta. 

Quienes defienden la no uti
lización de medios anticoncep
tivos deben replantearse su pos
tura, deben responsabilizarse 
ante el progreso de la sociedad, 
deben mirar con más deteni
miento las imágenes de Ruan
da, Etiopía, Perú, y un largo 
etcétera de lugares donde los 
niños sufren y se mueren de 
hambre. 

Cómo se les puede hablar de 

Mi amplia experiencia o mi 
larga práctica en matena de 
maestros, colegios y educación 
(dos hijos cursando ya estudios 
universitarios, otro culminan- -
do su 2° de BUP, y una cuarta 
en 6° de EGB), el hecho de co
nocer a más de una decena de 
tutores, más de dos docenas de 
maestros, varios profesores de 
Instituto, el haber sufrido las 
pretendidas seriedad y eficacia 
de algunos colegios privados y 
la gratis ineficacia de algunos 
colegios públicos, el haber per
tenecido durante dos cursos a 
un inoperante Consejo escolar, 
y los dos 'cates' del tercero de 
mis hijos, la que está en 2° de 
BUP, me disparan a escribir 
hoy, confieso que con cierta 
animadversión, lo siguiente. 

Buena parte de los maestros 
-así quieren que se nombre su 
profesi.ón-(sigo sujeto al prin
cipio por mí enunciado) no 
educan; sólo se preocupan de 
superar en el mermado perío
do lectivo, tildándolo de ense
ñar, y ciñéndose al bien foto
grafiado, poco 'textuado' y pe
sado material lectivo con otras 
materias que no le hayan 'toca
do' y que 'me lo pueda recrimi
nar el responsable dd departa
mento'. Esto para la EGB. Y a 
los profesores de Instituto -así 
quieren que se les distinga
buena parte de ellos laureados 
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La superpoblación: 
Algo más que un problema 
Estos días se ha estado discutiendo en El Cairo el problema de la 
superpoblación. Se ha discutido sobre como el TERCER mundo se 
inundará de gente que no podrá contar con las mínimas condiciones 
de vida para realizarse como personas y como el PRIMER mundo 
sufre un envejecimiento poblacional si no hacemos nada al respec
to. Son muchas las causas que han y están provocando esta situa
ción pero aquí sólo voy a referirme a una: El control de la natalidad. 

moralidad, de ética y de fami
lia, cuando sobrevivir es la úni
ca cosa que les preocupa aun a 
sabiendas de que el futuro será 
peor. 

Desde la condición de mujer, 
lo más indignante es ver cómo 
se rasgan las vestiduras los 
hombres, como un mundo de 
hombres quieren imponerse y 
tomar decisiones que son legí
timas de las mujeres, porque 
sin querer adoptar posturas fe
ministas, la historia del creci
miento de la humanidad guar
da una estrecha relación con la 
utilización que siempre el sis
tema ha hecho de la mujer. -

(La Iglesia católica sigue aún 
tratando a la mujer como un 
ciudadano de segunda, el mun-

do islámico también, incluso 
hay mujeres a las que se las di
ce que lo que se pretende es evi
tar que el mundo sea domina
do por los musulmanes para 
lanzarlas a la calle en defensa 
de un sistema que no las tiene 
consideración, en la India se 
realizan ecografías para practi
car abortos femeninos, se prac
tica el infanticidio contra las 
niñas mientras se rinde culto al 
hijo varón ... ) 

Pero sin embargo, se lanza 
una campaña contra los méto
dos de anticoncepción, se lucha 
con uñas y dientes contra el 
aborto, aunque las mujeres del 
TERCER mund_o no sepan de 
qué se trata y las europeas, por 
nuestra parte, tenemos muy 

No educan; enseñan materias 
Voy a generalizar sin quererlo, y por tanto, mis ideas acerca 

de profesores y maestros quedan sujetas a un elemental principio 
como este: toda la gene.ralización es falsa, incluso ésta. Siéntanse 
heridos, pues, sólo aquellos que se reconozcan en la 'fotografía'. 

o licenciados en alguna rama de 
Humanidades convendría reco
mendarles que releyeran los 
principios que marcan su trans
cendente profesión, que recuer-

-den que en toda actividad, y 
tanto más cuanto más revierta 
en las personas, el éxito profe
sional y la satisfacción personal 
son directamente proporciona
les a las que obtienen los afec
tados, y que olviden la manida 
respuesta que suelen dar a los 
padres: ¿Qué quiere usted? 
¿Qué le enseñe en un curso to
do lo que no le han enseñado en 
EGB? No, pero ayúdele a supe
rar el escollo; tampoco es ente
ramente culpable. 

Pocos, muy pocos «se apartan 
del texto» y contribuyen a la 
educación de los púberes, los 
unos, o a la formación de ado
lescente!', los otros, y casi nin
guno, a complementar la ense
ñanza con una imprescindible 
formación e.n Humanidades. 
Pocos son los que dando lo me
jor de sí mismos, desinteresada
mente, por vocación, obtienen 
la inmensa satisfacción de reci
bir por boca de sus alumnos, el 

mayor galardón existente en el 
mundo pedagógico: Es el mejor 
profesor que tengo. 

Sé que es inútil criticar des
de esta tribuna los lemas edu
cacionales de cada maestro o 
profesor, o los idearios de un 
colegio o instituto, pero vale la 
pena hacer notar, airear, que 
los lemas educacionales -el li
brillo de cada maestrillo- cuan
do se convierten en doctrinas 
particulares, no sujetas a la dis- : 
ciplina de una oficial, o están 
deterioradas por la incompeten
_cia o la rutina, deben ser criti
cadas desde los educandos por 
medio de sus tutores, o con de
nuncias bien conducidas por los 
padres a través de los Consejos 
escolares, para evitar las tristes 
consecuencias que se vienen pro
duciendo y manifestando .como 
«fracaso escolar» galopante se
gún las últimas estadísticas. 

Es manifiestamente ejemplar 
una frase de Dewey, J., un teó
rico de la pedagogía, america
no, que ilustra y denuncia, creo 
yo, los procederes que he ma
nifestado y que me han dado 
pie, en negativo, al título que 

claro lo que hay que hacer, ca
da una de nosotras decidirá y 
cargará con su propia decisión. 

Yo creo que ha llegado la ho
ra de que las mujeres alcen su 
voz, de que seamos nosotras 
quienes tomemos las riendas de 
aquellas cosas que nos afectan 
de forma especial, ha llegado el 
momento de que les digamos a 
los hombres que somos capaces 
de decidir por nosotras mismas, 
que estén tranquilos y no se 
preocupen, que vamos a seguir 
trayendo niños al mundo y va
mos a compartirlos con ellos, 
pero que queremos niños sanos 
y fuertes a los que ofrecer un fu
turo feliz y no miseria y 
hambre. 

La conclusión a todo esto es 
clara, debemos educar sexual
mente a la población, debemos 
empezar por los colegios y de
bemos dejamos, de una vez por 
todas, de falsos convencionalis
mos y moralidades engañosas, 
hay que afrontar los problemas 
desde la realidad y no desde la 
intolerancia. 

Pilar FERNANDEZ 
HERRADOR 

Grupo de Mujeres de IU 

encabeza este escrito como: En
señamos a niños, no materias, 
que, aun perdiendo su fuerza 
epigramática al españolizarla, 
y aunque algún purista de la 
lengua critique el uso del ver
bo transitivo 'educar', así: 
«Educamos a los niños, no sólo 
enseñamos las materias de estu
dio», podríamos convertirla en 
el lema de los maestros, y extra
polándola de este otro modo: 
«Educamos a los adolescentes, 
no sólo enseñamos las materias 

-de estudio»; el de los profesores 
de Instituto. 

Sé que la educación de los hi
jos es patrimonio, privilegio y 
obligación de los padres y que 
una buena parte de maestros y 
profesores delegan absoluta
mente esta compartida respon
sabilidad en los padres, pero es
ta afirmación siempre me su
giere estas graves preguntas: 
¿Qué ocurre con los míles de ni
ños que no tienen padres capa
ces y que esperan de sus maes
tros, como antaño, que en el co
legio reciban la educación que 
ellos no pueden darles? ¿Sólo 
saldrán educados aquellos que 
tengan la suerte de encontrar 
-rara avis- un «Señor Maes
tro»? ¿Tendremos que instau
rar, de nuevo, aquella magní
fica figura del Preceptor? 

Antonio SAENZ PIÑERO 

PUERTA de Madrid 



Las aceras de 
la calle Talamanca Gacetillas complutenses 

cerrar la oficina que tenía 
abierta en nuestra ciudad re
mitiéndonos para cualquier 
trámite a los dos concesiona
rios de este servicio o, si ello 
no era suficiente ... A Ma
drid, por variar. Sorprende, 
e indigna al mismo tiempo, 
que mientras Alcalá conti
núa creciendo en población, 
tamaño e importancia, no 
sólo no siga consiguiendo 
más organismos administra
tivos que nos permitan a los 
alcalaínos realizar todos los 
trámites ciudadanos sin salir 
de la ciudad, sino que ade
más nos quiten algunos de 
los ya existentes. De poco 
sirve insistir de nuevo en 
que Alcalá tiene más pobla
ción que la mitad de las ca
pitales de provincia españo
las, o de que su comarca su
pera en número de habitan
tes a varias provincias ente
ras; el centralismo madrile
ño es tan cerril que se sigue 
empeñando, como lo ha he
cho siempre, en hacernos pa
sar a sus súbditos por la villa 
y corte cada vez que tenga
mos que hacer el más míni
mo papeleo. Y que las de
pendencias madrileñas en 
cuestión estén completamen
te congestionadas no sirve 
tampoco para convencer a 
tan recalcitrantes amantes 
del oso y el madroño; si una 
oficina de cualquier organis
mo de la administración está 
que revienta, como suele ser 
habitual, ya se encargarán 
ellos de hacer otra más gran
de o bien de crear una segun
da sucursal... En Madrid, 
por supuesto, como está ocu
rriendo sin ir más lejos con 
la delegación provincial de 
Tráfico. Mientras tanto en 
Guadalajara, con menos po
blación en toda la provincia 
que únicamente en la ciudad 
de Alcalá, tienen no sólo de
legación propia de Tráfico 
sino también otras muchas 
dependencias oficiales de las 
que Alcalá carece. Si esto no 
es sólo centralismo, sino 
también cerrilismo, que 
venga Dios y lo vea. 

Reparadas parcialmente 
hace tan sólo algunas sema
nas, las aceras del eje forma
do por las calles del Ángel y 
Talamanca han visto mejo
rado notablemente su aspec
to. Sin embargo, y para per
plejidad de cualquiera que 
pase por allí, no ha sido solu
cionado uno de los proble
mas tradicionales de esta ca
lle, el aparcamiento (es un 
decir) de coches en el tramo 
en el que ambas aceras se en
sanchan, coches que en oca
siones suelen impedir com
pletamente el paso de peato
nes por allí. Este problema 
tenía una solución tan fácil 
como era la de instalar pivo
tes (o bolardos, por usar un 
término más preciso) simila
res a los existentes en otros 
puntos de la ciudad, pero 
por razones que ignoro el 
ayuntamiento no lo ha he
cho, con lo cual el problema 
continúa existiendo. Lo cu
rioso del caso es que estos 
bolardos sí han sido puestos 
en otros tramos de esta mis
ma calle en los que hacían 
mucha menos falta, con lo 
cual no alcanzo a entender 
cuáles han sido los criterios 
seguidos por el ayuntamien
to para hacerlo. Si por la ra
zón que sea se quiere permi
tir que los coches aparquen 
en ese lugar, lo lógico sería 
estrechar las aceras de forma 
que quedaran perfectamente 
delimitadas ambas zonas, y 
si no se quiere habría que to
mar las medidas pertinentes 
para impedirlo. Pero dejar 
las cosas tal como están, no 
deja de ser una soberana 
chapuza. 

Madrileiiza, 
que algo queda 

Aunque son numerosas las 
veces que he protestado des
de estas páginas del asfixian
te control con el que los se
ñores de la taifa (perdón, co
munidad autónoma) se han 
empeñado en aplastar a to-

dos los municipios sometidos · 
a su soberanía, no puedo 
evitar insistir una vez más 
en este desagradable tema 
dado, si no la importancia 
real, sí el simbolismo de una 
noticia aparecida en el dia
rio EL PAIS a principios de 
este verano y que, por dife
rentes razones, no he podi
do comentar hasta ahora. La 
noticia en cuestión, que tie
ne fecha de 24 de junio, lle
vaba por titular La Asam
blea regala a· los cineastas las 
calles de 179 pueblos, e in
formaba a continuación que 
el pleno de la Asamblea 
autonómica (a falta de cosas 
importantes que hacer, aña
do yo) había aprobado el día 
anterior por unanimidad 
una proposición no de ley 
que eximía del pago de tasas 
municipales a los producto
res de cine. Dicho con otras 
palabras, prohibía a los 
ayuntamientos cobrar tasas 
por el rodaje de películas en 
sus respectivos términos mu
nicipales. Independiente
mente de que tal medida 
pueda ser acertada o no, e 
independientemente tam
bién de que algunos ayunta
mientos como el de Alcalá 
hace mucho que ya supri
mieron las citadas tasas, la 
medida en cuestión supone 
una intromisión más, com
pletamente intolerable por 
supuesto, en algo que debe
ría ser tan sacrosanto como 
la autonomía municipal. Pe
ro como ya he comentado en 
más de una ocasión, dado 
que esta autonomíilla de ter
cera que nos vemos obliga
dos a sufrir ha sido incapaz 
de recoger competencias por 
arriba (es decir, desde la ad
ministración central), se ha 
consolado rebañando com
petencias a los ayuntamien
tos sometidos bajo su férula. 
Y si la historia esta del roda
je de películas no deja de ser 
una molesta anécdota, mu
cho más preocupante es que 
en cuestiones infinitamente 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

C/ Mayor, 27 - Primer piso 
Telf.: 889 36 66 - ALCALA DE HENARES 
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más graves como es la del ur
banismo tengan que ser los 
señores de Madrid los que 
digan si se puede mover o no 
un ladrillo en La Olmeda de 
las Fuentes, pongo por ejem
plo ... Y por supuesto sin mo
lestarse en pasar por La Ol
meda, con lo que la chapu
za a la par que el abuso de 
autoridad están, ya a priori, 
más que garantizados. 

El alumbrado monumental 
Han pasado ya varios me

ses desde que se instalara el 
nuevo alumbrado de los edi
ficios monumentales de la 
ciudad, y la verdad sea di
. cha es que no se ha notado 
demasiado ... Porque, salvo 
algunos casos muy puntuales 
tales como el convento de la 
Imagen, lo cierto es que es
te alumbrado o bien no ha 
llegado a inaugurarse (caso 
de la iglesia de las agusti
nas), bien ha sido apagado 
después de un corto espacio 
de funcionamiento como 
ocurrió con la Magistral, 
dándose además la circuns
tancia en este último caso de 
que tal alumbrado resultó 
ser totalmente insuficiente 
para el edificio dejando por 
si fuera poco totalmente a os
curas la torre. 

Sin embargo, ahora mis
mo se está procediendo a ins
talar el alumbrado de la igle
sia de Jesuitas, por lo que no 
entiendo que el programa de 
alumbrado continúe adelan
te sin que antes sean solucio
nados los problemas ya exis
tentes. A mí, por supuesto, 
me parece estupenda esta 
iniciativa, pero me gustaría 
saber por qué se está tardan
do tanto en llevarla a cabo. 

Un expolio más 
Hace algunas semanas los 

alcalaínos nos encontrába
mos con lo que es, se mire 
como se mire, un expolio 
más: La empresa Repsol Bu
tano decidía unilateralmente José Carlos CANALDA 

ALUMINIO Y PVC 
ílflf'LS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 33 Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Inventario de chapuzas 

Las no 
Este titular, lamentable

mente muy frecuente en es-
. ta sección, nos sirve para 
traer de nuevo a col~ción dos 
cas~ situados en pleno cen
tro de la ciudad, cierto es 
que no nos gusta repetir los 
temas, aunque sólo sea por
que no damos abasto, pero 
cierto es también que al ser 
dos cosas tan sangrantes, 
pensamos que merece la pe
na insistir de nuevo a ver si 
con un poco de suerte al 
ayuntamiento se le cae la ca
ra de vergüenza y los arre
gla. 

El primero es el de las ace
ras de la ronda de la Pesca
dería, total y absolutamen
te impracticables debido 
tanto a su inexistencia como 

aceras 
a que son utilizadas como 
aparcamientos; teniendo en 
cuenta que esta calle tiene 
un tráfico bastante denso, 
nos encontramos con una si
tuación de verdadero peli
gro. 

Vayamos ahora al cercano 
paseo de los Curas, justo en 
el tramo situado frente a la 
calle de la Era Honda. La 
existencia de varios talleres 
hizo que quedara un tramo 
de acera sin construir no sa
bemos muy bien por qué, ya 
que esto era innecesario; pe
ro como además ocurre que 
estos vados son usados de 
aparcamiento, volvemos a 
tropezarnos con el mismo 
problema de peligrosidad 
para los peatones. 

ACADEMIA H. eL§ 
CURSO 94·95 

• SECRETARIADO INTERNACIONAL ROLS 
Necesario tener BUP ó F.P. Duración: 2 años académicos 

• SECRETARIADO ROLS 
Necesario tener Graduado Escolar. Duración: 3 años académicos 

Asignaturas 
Inglés (laboratorio) 
Francés (laboratorio) 
Mecanografía . (laboratorio) 
Taquigrafía (laboratorio) 
Contabilidad y 
Gestión de Empresas 
Ofimática 

Seminarios 
Recursos Humanos 
Técnicas de Búsqueda 
de Empleo 
Psicología Comercial 
Habilidades sociales 

TRES HORAS DIARIAS (Mañana ó tarde) 

·RESERVA 
T~ PLAZA VA! 

Contamos con: Laboratorio de Idiomas, de Mecanografía, 
Taquigrafía, Métodos Audio-Visuales, etc. 

SOLICITAR PROGRAMA DETALLADO EN NUESTRO CENTRO 
Dirección: ERA HONDA, 10 (paralela a Reyes Católicos) 

Telf.: 889 27 18 
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SE NECESITAN 

OFICIALES de 1 ª y 2 ª 
MECANICOS 
y CHAPISTAS 

Telfs.: 889 23 89 - 889 24 99 
Preguntar por Sr. Martínez Ricote 

Imprescindible 
Carnet de Conducir e informes 
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;O yo o el caos! -grita 
desde un balcón el gober
nante a su pueblo- ;;El 
caos, el caos!! -le respon
den todos y cada uno a coro, 
escarmentados de la gestión 
del susodicho. El político 
acaba de pronto con la espe
ranza de tanto iluso rema
chando el clavo: -Es igual, 
el caos también soy yo. 

Este viejísimo chiste se le 
debió de ocurrir a Chumy 
Chúmez un día que soñó con 
lo que llegaríamos a ser, mu
chos años después, los espa
ñoles en general y los alca
laínos en particular. Por 
ejemplo, en la carretera de 
Daganzo a la altura del Cho
rrillo - ·donde confluyen las 
calles de San Ignacio de Lo
yola, Torrelaguna y Paseo 
de los Pinos- han levanta
do un falso murete de Ber
lín en mitad del asfalto, un 
murillo que no pinta nada 
-es mediocre y fastidioso
y que no deja de ser un pe
tril ridículo. Parece ideado 
para cabrear a todo el mun
do: al que se atreva a apare
cer por allí circulando sobre 
ruedas y a los peatones han 
de sortear los cruces con mu
chos más vehículos que an
tes. No creo que guste a na
die salvo, tal vez, a los que 
han hecho un pobre negocio 
con la construcción del mis
mo y que ya andarán calcu
lando cuánto van a cobrar 
dentro de poco por demoler
le y dejar las cosas como es
taban. El muro sirve, funda
mentalmente, para dirigir a 
los conductores en dirección 
contraria a la que les convie
ne, pero también tiene la 
utilidad obligatoria de cor
tar el paso a los que preten
dan el camino más corto pa
ra moverse por la zona. Pue
de que los atascos que se pro
ducirán con toda seguridad, 
se hagan famosos y el res
ponsable tendrá que salir en 
los telediarios haciendo así 
con la mano, para saludar. 

No es que me sorprenda 
demasiado. España ha sido 

"-;, D 
A contraviento ~0 * ~°' 

Poli ti-caos 
siempre un país de murallo
nes, tapiales, cercados, ba
luartes, bastiones, torres al
barranas y paredes sordas 
que casi todos los gobernan
tes construyen a su alrede
dor, en cuanto pueden, para 
que no les alcance la voz de 
la calle, que es la de la razón. 

También pudiera ser que 
quienes nos gobiernan están 
militando, sin saberlo, en el 
caosismo, el partido del 
caos. Afiliados al desbarajus
te más furibundo, quizá no 
se sienten incómodos cada 
vez que pasean por el país, 
la región o la ciudad y ad
vierten que todo está man
ga por hombro, roto, sucio, 
deslucido o mal utilizado. 

Todas las rotondas tienen 
los peraltes al revés, para 
que la fuerza centrífuga 
mande a los coches que las 
rodean a hacer cunetas -o 
puñetas-, supongo. La mi
tad del mobiliario urbano 
está pintarrajeado y roñoso 
y la otra mitad baldado. 

Todo ello invadido pot un 
océano amarillo de malas 
hierbas que crece por todas 
partes. La ciudad se está 
convirtiendo -se ha con
vertido ya- en una cordille
ra deforme de papel de de
secho y nunca pude sospe
char yo que los ciudadanos 
estuviésemos tan acartona
dos. Es como si hubiésemos 
guardado durante siglos en
vases y cajas vacíos en casa, 
esperando que alguien nos 
diera la menor excusa para 
invadir las calles y las plazas 
hasta formar inmensos y re
pugnantes cerros de papel 
que nadie allana ni siembra. 
Cerros de celulosa, crecien
tes y eternos, que ya superan 
en altura al mismísimo Mal
vecino. Aunque también po
dría suceder que la idea de 
instalar contenedores de pa
pel en casi todas las calles ha-

ya partido de la mente de un 
político que sólo conocía la 
papeleta del voto como deri
vado de la celulosa y confia
ba en que las hormigas se lo 
irían llevando poco a poco. 

El otro día, sin ir más le
jos, pude comprobar· como 
un ayuntamiento de un pue
blo pequeño tenía instalado 
un equipo informático des
de hace dos años y sin estre
nar. Estaba incluido un pa
quete de programas para 
gestionar tasas, censos y tra
tamiento de textos pero es 
igual: el Secretario ha prefe
rido que le compren una má
quina de escribir eléctrica y 
que se contrate a un ayudan
te para que mecanografíe los 
trabajos. Es decir, que he
mos pagado entre todos la 
unidad central del procesa
dor, el monitor de pantalla 
-de color-, el teclado, la 
impresora y la máquina de 
escribir y además estamos 
pagando el secretario y el 
mecanógrafo. Este ejemplo 
ayudará a comprender al 
contribuyente por qué es ne
cesario subir los impuestos 
más y más y a pesar de ello 
nunca será suficiente. Eso 
sin contar la factura de los 
sobresueldos interiores de al
gún ministerio, los gastos de 
la estancia en Sudamérica de 
algunos dirigentes etarras y 
el coste de la lúnusina alqui
lada por el Director General 
de Patrimonio para pasar un 
romántico fin de semana en 
París con su señora. En el 
fondo no hay ninguna razón 
lógica para protestar por los 
impuestos; es evidente que 
no cubren, ni de cerca, todos 
estos gastos oficiales. Ten
drían que subirlos al doble. 
O al triple. 

Hay políticos que son par
tidarios del caos pero otros 
se acaban instalando en él 
como en un chalé adosado. 

Ignoro si estos últimos dis
frutan con el desorden, con 
la obra mal hecha o a medio 
hacer y con que se hunda el 
mundo al otro lado de la 
puerta de su ineficaz despa
cho. Como ese vecino de al-' 
gunos bloques de pisos que 
tiene su casa como un pala
cio y en cambio le da igual 
que en el rellano de la esca
lera se haya formado una le
trina para animales de dos y 
cuatro patas. Y que ni se in
muta cuando atraviesa el la
mentable estado del portal, 
aunque parezca una zahurda 
en vísperas de San Martín. 

Pero, con ser esto malísi
mo, lo peor de la práctica del 
caos es esa bacteria que pro
voca la enfermedad; se tra
ta de un microbio muy con
tagioso que circula de arri
ba a abajo y se multiplica co
mo los panes y los peces del 
milagro evangélico, con per
dón. Consigue, por ejemplo, 
que los gobernados también 
se contaminen y se hagan, 
más pronto o más tarde, cao
sistas; acérrimos practican
tes de la chapuza, de la im
provisación irresponsable y 
del todo vale. Cada día que 
pasa descienden un peldaño 
más en la escalera de la dig
nidad y llegan a aceptar con 
normalidad el incivismo, la 
mala educación y los resul
tados desastrosos de la ma
yoría de las tareas puesto 
que les parecen señales de 
una inmutable ley natural 
que les ha caído encima co
mo un maná maldito de fa
tal digestión. Parece que 
aboninaran de la facultad de 
influir en su propio destino 
para mejorar la vida. 

Cuando eso sucede, el me
dio urbano se parece cada 
día más a un espejo sucio 
que refleja la mugre mental 
acumulada entre todos. 
Igual que amontonan bolsas 
de basura ajena esos pobres 
viejos mendigos alcoholiza
dos que se han vuelto orates 
perdidos en soledad. 

Sergio COELLO 

Automóviles centro, S.A. 
COMPRA: 

- VEHICULOS TODO TERRENO 
- FURGONETAS CITROEN C·15, FORD COURIER y RENAULT EXPRESS 

Vía Com lutense, 99 (junto a glorieta Pryconsa) - Teléf.: 880 46 96 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid t7 de septiembre de 1994 



PUERTA ( de madrid 1 :.::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Soc:ia1 (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía NacioDal .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ........•.......................... 
Taxis .......•.................•..................... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ••.••.••..•••••••••••••.•.•••••••••••••••••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ................•..................... 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .......•....... 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc:. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALC.ALA ••••••.••.••.•••.••.. 
Oficina de Turismo .....•..................... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
88153 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
88129 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) •• • •• •• • . •••••• 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes . . .. .. . . . . .. .. . . ... .. . 882 24 97 
Archivo Municipal . . . ... .. . . ... . . . . . . . . . . ...... 882 93 37 
Centro de Documentación ....... .. . . . . ... .. . 881 70 49 
Casa de la Entrevista ... .. .. ... . .. . . . . .. . . ... . 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . . . ..•.... ... • 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCA.LA. (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA. ................................... 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA. (Telyco) ................. 882 38 75 

¡SENSACIONAL OFERTA DE INAUGUUCION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO GRATIS 

NEUMATICOS ROMAN 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 

' 

11 centro de Dc.,dl' 1 q;-<i l 11 \lc1L1 

~ Psicología clínica 
y Escolar 

•LOGOPEDIA • DEPRESIOll • DISLEllAS 
• FONIATRIA 
• RETRASO ESCOLAR 

• TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• PSICOTERAPIA lllDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8 ' 30 
e/ Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

17 de septiembre de 19M 

-Ji;¡¡ 
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Carteles cedidos por la Fundación Colegio del Rey, la Universidad de Alcalá, el Festival de Cine y material específico scout era el contenido 

de la muestra. A la derecha, Gaston Chalopin, teniente de alcalde de Longué, junto con Chantal Martínez y Agurtxane Marin. 

Durante un campamento que hicieron este verano en Francia 

Los scouts Alfa centauro 291 realizaron 
una exposición sobre Alcalá en Longué 
Un grupo de scouts alcalaínos realizó una exposición sobre la ciudad de Alcalá de Henares en la villa france

sa de Longué. La historia, la cultura y la actualidad de Alcalá sorprendieron a los visitantes de la muestra. 

El grupo de scouts alcalaí- grupo que se alojó en la ciu- tante del Valle del Loira, con 

no Alfa Centauro 291 realiza- dad de Saint Philbert du Peu- la intención de dar a conocer 

ba por primera vez una sali- ple. Les acompañaba como la historia y la cultura de Al

da de campamento de verano traductora Chantal Martínez, calá de Henares. Gaston Cha

a Francia en el pasado mes de francesa afincada en España. lopin, teniente alcalde de 

agosto. Agurtxane Marín, je- El pueblo de Saint Philbert Longué y los visitantes de la 

fe de grupo; J. Fernando del junto con su alcalde, el señor exposición se mostraron 

Blanco, director de campa- Ruault, acogió muy bien al asombrados al saber que Al

mento (éste era precisamente grupo scout que celebró una calá es una localidad de más 

su último campamento); José actividad cultural y una cena de 150.000 habitantes, que 

A. Asín, ayudante de director española. tiene el título de ciudad, que 

de campamento en prácticas, Pero quizá lo más señalado en el siglo XVI era más im

otros nueve monitores, cin- del campamento de los scouts portante que el propio Ma

cuenta y dos jóvenes y algu- fue una exposición que seor- drid y que cuenta con una de 

nas personas voluntarias de ganizó en la ciudad de Lon- las universidades más impor

intendencia conformaban el gué, la localidad más impor- tan.tes del país. Para la mues-

. J/I 

tra se habían reunido carteles 
de Alcalá y diversa documen
tación recibida de la Funda
ción Colegio del Rey, la U ni
versidad de Alcalá de Hena
res, el Festival de Cine y ma
terial scout específico. Ade
más, Florencio Campos, alcal
de de Alcalá y José Luis Gar
cía Graván, concejal-presi
dente del distrito VIII, ha
bían entregado a los scouts al
gunos presentes para regalar 
a las villas de Longué y Saint 
Philbert, como obsequio de la 
ciudad complutense. 

Los scouts de Alfa Centauro 
291 (chicos y chicas entre 8 y 
22 años) tienen como proyecto 
el repetir la experiencia en 
ciudades españolas, ya que el 
presupuesto no da para viajar 
siempre al extranjero. Quizá 
el año que viene sea Granada 
la ciudad elegida para dar a 
conocer la historia de Alcalá . 

Once monitores, cincueta y dos jóvenes y personal voluntario de intendencia, conformaban el grupo scout 
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Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Los refugios antiaéreos (11) 
La documentación que hemos examinado pone foco de viva luz sobre el asunto que nos ocupa. Porrazo
nes obvias, como ya dijimos, hemos de ser muy sucintos tanto en las noticias como en los comentarios. 

Efectos producidos por una bomba de diez kilos en la casa número 1 de la calle de Libreros. 
En noviembre de 1936 fue

ron distribuidos unos pasqui
nes de la Junta de Defensa Pa
siva de la Población Civil; es
tos venían a ampliar las ins
trucciones dadas poco antes 
para la protección personal en 
caso de bombardeo. Tales ins
trucciones nos hablan aún, 
desde su papel amarillento, de 
los quicios de las puertas, los· 
tramos de escalera, los bordi
llos de las aceras, de los sóta
nos, etc. En las primero cita
das son de destacar tres pun
tos esenciales. Primero, la 
propaganda, pues se dice en 
ellos que «los piratas del aire 
de la guerra de invasión de 
España ( ... ) vengan los desca
labros que experimentan en 
los frentes con bombardeos 
aéreos a las poblaciones abier
tas ( ... ) Hoy nuestro glorioso 
Ejército les está haciendo 
morder el polvo de la derro
ta». Segundo, solicita la coo
peración económica del vecin-

17 de septiembre de t9M 

dario con la creación de un 
impuesto transitorio de tres 
pesetas mensuales a cada ca
beza de familia para asegurar 
y fortalecer los refugios exis
tentes y la construcción de 
otros nuevos; pero ese im
puesto, como vamos a ver, se 
tradujo en otro indirecto del 
5 % sobre todas las ventas. Y 
tercero la nota final de dicho 
pasquín queda clarísimo que 
·«tres pitadas de las sirenas (só
lo hubo una) instaladas en el 
ayuntamiento serían la señal 
de prevención; y para la señal 
de alarma, tocarían prolonga
damente». Curiosamente el o 
los grandilocuentes redactores 
olvidaron decir qué pitada, o 
pitadas, indicarían el final de 
la alarma. 

Como casi todas las casas 
del casco antiguo tenían un 
sótano-bodega con sus corres
pondientes tinajas de barro, 
pronto hubo que romper to
das estas a martillazos con la 

afanosa ayuda de toda la chi
quillería, que siempre es des
tructora por naturaleza. Des
pués, varias cuadrillas de car
pinteros y albañiles procedie
ron a apear o entibar los só
tanos con madera procedentes 
de los edificios hundidos pre
cisamente por las bombas. 
Las ruinas del templo magis
tral y su torre se convirtieron 
pronto, como ya dijimos, en 
refugio antiaéreo tan sólido 
como incómodo. Ya en 1936 
tenemos constatada la existen
cia de cuevas excavadas en los 
cerros -barranco que baja a 
la ermita del Val y en los ini
cios de la cuesta del Zule
ma-, cuevas que servían de 
vivienda a varias familias al
calaínas. El 14 de agosto de 
1938 un consejero participa a 
la Corporación que en la úl
tima reunión de la DECA lo
cal se acordó el desalojo de 
esas cuevas con la mayor ra
pidez por el grave peligro que 

corrían sus habitantes en ca
so de bombardeo. Al parecer 
sólo se refería a las de Zule
ma, que estaban en el centro 
de un triángulo cuyos vértices 
-muy próximos- eran dos 
polvorines y el puente; tres 
objetivos militares de primer 
orden. Por lo que respecta a 
las de la ermita, también es
taban muy próximas a ias ala
medas protectoras de tanques, 
y al puesto de mando de la 
DECA, otros dos objetivos 
muy apetitosos; pues bien, en 
marzo de 1939 aún estaban 
habitadas algunas de éstas. 

Había familias que pernoc
taban siempre en el sótano
refugio más próximo a su do
micilio y lo hacían en una 
promiscuidad total. Se dor
mía sobre colchones tendidos 
en el suelo. Colchones y man
tas pronto se pusieron moho
sos como consecuencia de la 
humedad y de la falta de ven
tilación y adquirieron el olor 
correspondiente, olor que se 
sumaba al de unas humanida
des casi nada aseadas. Las ne
cesidades físicas de los meno
res eran recogidas en bacines, 
a veces comunes que en cuan
to era posible se subían al ser
vicio de la casa o a la boca de 
alcantarilla más próxima. Y a 
veces, como veremos, a la ca
lle. El alumbrado eléctrico es
taba rigurosamente prohibido 
durante las noches, por lo que 
se utilizaban velas, lampari
llas, quinqués, carburos, etc. 
Se llegó a utilizar, según di
cen, candiles alimentados con 
grasas animales, pero esto de
bió de ser a modo de ensayo 
porque esas grasas valían pa
ra hacer jabón. Buena prue
ba de esta situación nos que
dó escrita por las minorías de 
CNT y UG T que en una mo
ción solicitaron que en el só
tano de la casa consistorial no 
durmieran mujeres ni niños, 
a excepción de la familia del 
conserje y guardias.de retén , 
y en caso de bombardeo se 
abrieran las puertas para el 
vecindario. Se cumplió esto 
subiendo del sótano los col
chones, que hu.bieron de ser 
desinfectados y desinsectados. 

En 1938, cuando faltaban 
unos meses para el final, acor
dó la Corporación que cada 
casa con refugio tuviera en la 
puerta y en sitio bien visible 
un cartel diciendo Refugio y 
la capacidad del mismo. ¿De 
qué podía servir este cartel en 
lan noche, en la oscuridad? 
¿Para qué limitar la capaci
dad cuando la urgencia era de 
muerte? Se acordó, además , 
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que las puertas de las casas no 
se cerraran por la noche con 
llave. Claro es que nadie hi
zo el menor caso, sobre todo 
de esto último, pues el senti
do de la propiedad nunca se
rá anulado por ley. 

Por ganar en higiene y en 
luminosidad casi todos los só
tanos fueron blanqueados con 
cal. Pero acabó ésta porque 
los hornos de Colinas -en la 
calle de la Azucena- estaban 
incautados por CNT y UGT. 
El 6 de septiembre de 1938, 
la Comandancia de Obras pi
dió local al Ayuntamiento y 
éste, a su vez a esos sindica
tos. De ello se deduce que los 
cuarteles también necesitaban 
desinfección. 

En noviembre de 1938 un 
edil -tan espabilado como 
los de siempre- dice que «co
mo se han abierto salidas de 
los refugios a la calle dejándo
las al descubierto y con sacos 
de arena que ocupan parte de 
la acera, constituyen un peli
gro, sobre todo de noche»; y 
«para evitar una desgracia» 
sugiere se pongan unas tram
pillas «con tres o cuatro ta
blas». Esto, dicho en ocasión 
anterior, hubiera sido viable, 
pero en esa fecha era, cuando 
menos, una ingenuidad. En 
noviembre de 1938 toda la 
madera, incluidos los mue
bles, era transformable en le
ña, en una leña que era de ne
cesidad vital. 

No hemos podido localizar 
la fecha en que fue comenza
da la construcción de los cua
tro refugios, que estaban en la 
puerta de Mártires, hoy bajo 
la residencia de suboficiales y 
farmacia militar; en la plaza 
de Cervantes, y en la del His
toriador Portilla, hoy bajo el 
grupo escolar. Y en cuanto al 
cuarto, estuvo en el inmenso 
espacio libre que era el corral 
de la casa de los Huerta -ca
lle del C. Tavera-, hoy edi
ficio nuevo de la facultad de 
Económicas. Este fue termi
nado muy pronto porque es
taba adscrito al inmediato 
hospital Militar y, para ma
yor facilidad en su utilización, 
fue comunicado dicho patio, 
mediante una gran puerta, 
con el edificio citado. Dada la 
gran amistad que unía a mi 
familia con la citada, además 
de la vecindad, tuvimos un 
par de ocasiones para utilizar
le. Como los otros tres, tenía 
su montículo de tierra enci
ma; además contaba con 
alumbrado eléctrico y su in
terior estaba perfectamente 
blanqueado. 
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EL NUEVO DISCOVERY 
YA ESTA EN LA CAi 1 E. 

·~ (BUENO, ES UNA FORMA DE HABLAR.) 

Por donde quiera que sea, usted ya pue~e 
conducir el nuevo Land Rover Discovery Tdi 3 ó 5 
puertas, dotado con un nuevo motor diesel, una 
nueva caja de cambios y nueva parrilla delantera. 
En el interior, el nuevo salpicadero, la nueva con
sola y la mejora en el sistema de ventilación/cale-

facción, le ofrecerán un nuevo ambiente de con
ducción. Disfrute del nuevo Land Rover Discovery 
desde 3.272.000 ptas.* 

'8 DISCOVERY 
· Precio final recomendado. 1nclu1do IVA. transporte e 1111puesto de 111atricutac1ón. DESDE 3.272.000 PTAS~ 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 4315 -ALCALA DE HENARES 

Después de 
tus raeaeiones. 
¡¡Revísate!! 

ES UN CON~E.JO DE:--------------~ 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

- Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00 -
C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Debida a las abras de una empresa constructora 

Los vecinos de la urbanización El Pilar 
se están quedando sin árboles 
Piden una solución a Medio Ambiente 

Los vecinos de la urbanización El Pilar, en la calle Senda Perdida, se muestran muy preocupados 
por los árboles de su zona. Hace poco más de un mes que una empresa constructora comenzó unas obras 
por las que han tenido que quitar siete chopos y, algunos de los que quedan, están comenzando a se
carse porque las excavadoras han dejado las raíces de casi todos los árboles al aire. 

La urbanización El Pilar se 
fundó en la calle Senda Perdida 
hace diecisiete años. También 
entonces se plantaron los chopos 
que los propios vecinos se han 
encargado de cuidar, así como 
los jardines, contratando a un 
jardinero privado. A principios 
del mes de agosto una empresa 
constructora comenzó unas obras 
en el solar situado frente a la ur
banización. V aliaron el terreno 
y dejaron dentro de él a los ár
boles. Las máquinas han arran
cado desde entonces siete de es
tos chopos y las excavadoras han 
dejado las raíces de los demás al 
aire por lo que dos de ellos se han 
secado y otros han comenzado a 
hacerlo. 

Los vecinos de esta urbaniza
ción se muestran muy preocupa
dos por el tema, no sólo ya en 
cuestión medioambiental. «Exis
te un peligro de que con el vien
to , una vez que estén secos y con 

las raíces fuera , puedan caer so
bre un coche o- pillar a alguna 
persona», señala Alfonso Martín, 
uno de los vecinos, secretario del 
bloque n°2. Lo que estas pc;rso
nas piden es que este asunto se 
haga público y que se tomen las 

PUNTO DE VEITA ESPECIALIZADO UN PRODUCTO HlllterDouglas 
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medidas correctoras que sean 
pertinentes. Según cuentan, des
de que se fundó la urbanización, 
el ayuntamiento no se ha encar
gado del mantenimiento de sus 
zonas verdes. «No ha venido el 
ayuntamiento ni a barrer, ni a 

cuidar los árboles, ni a podar. 
Esto lo estamos pagando noso
tros. Si llevamos aquí 17 años 
manteniéndolo, nos está costan
do un dinero y es nuestro -ªPª
rentemente, según el concejal de 
Medio Ambiente, lo que quere
mos es, por lo menos, hacerlo pú
blico y que se tomen medidas». 

Hace unos días , el concejal de 
Medio Ambiente, José María 
V elasco, se interesó por el tema 
en una entrevista con dos perso
nas de la urbanización. Parece 
ser que tomó nota del asunto pero 
les advirtió que era cosa de los 
vecinos al considerarse los jardi
nes privados. Sin embargo, Diana 
Krueger, secretaria de la Manco
munidad, sigue manteniendo la 
necesidad de que Medio Am
biente tome cartas en el asunto. 

en fundas a medida 
• Sofás • Módulos • Sillas • Rincc-neras 
• orejeras • Matas, caches, Etc. 

TODO EN CORTINAS 

CON CERTIFICADO 
DE GARANTIA 

Información y Venta: 

• Entrega en 7 días en 
cualquier punto de España 

• Instalación gratuita. 
Tomamos medidas a domicilio 

MERCERIA MI YTE 
Puerta del Vado, 3 

(Paseo de los Curas) 
Tlf. 888 52 72 

Alcalá de Henares 
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Aunque Velasco califique de «injustas» las críticas 

Hay buenas intenciones, pero el problema de los 
contenedores de papel y cartón no se soluciona 

A pesar de las buenas intenciones del concejal de medio ambiente, José Maria Velasco, el problema de 
los contenedores de recogida de papel y cartón para reciclar sigue ahí. La fotografía, tomada el viernes 9 
de septiembre a las 13'00 horas, muestra el contenedor instalado en la calle Alfonso Dávalo a rebosar, tanto 
que la calle en derredor suyo también ha sido empleada como si de una ampliación del contenedor se tratara. 

Los vecinos de la zona se 
mostraron muy molestos por 
el aspecto tan sucio y descui
dado que los cartones y pape
les desparramados confieren a 
la calle, además de que el 
tránsito por la acera se hace 
difícil con tanto obstáculo. 

José María Velasco, en de
claraciones publicadas lapa
sada semana en estas páginas, 
calificaba de injustas las crí
ticas de la oposición , concre
tamente IU, al servicio de re
cogida de papel y cartón, con
siderando que llevaba poco 
tiempo y que necesitaría algu
nos meses más de ajuste, so
bre todo porque se espera un 
camión del MOPT -no se sa
be para cuándo- que vendrá 
a reforzar el actual servicio. 

Poco injusta parece cual
quier crítica a la vista de la fo
tografía, sobre todo porque la 
oposición lo único que ha he
cho en esta ocasión es trans-
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mitir el descontento de los 
ciudadanos con una situación 
que está colmando su pacien
cia. Los vecinos han respon
dido muy bien a esta inicia
tiva y no entienden que el 
ayuntamiento leos decepcione 
después de haber instalado los 
contenedores y motivado a 
que tiren sus papeles y carto
nes en ellos. 

Los alcalaínos reciclaron 
más de 74.000 kilos 
de papel y cartón 
durante el mes de agosto 

Según información del gru
po de concejales socialistas, 
Alalá de Henares es el muni
cipio del Corredor del Hena
res que más kilos e papel ha 
reciclado durante el mes de 
agosto, a tenor de los datos su
ministrados a la concejalía 
complutense de Medio Am-

biente por la empresa Dolaf 
S.L., concesionaria del servi
cio. 

Mientras en Alcalá el nú
mero de kilos recogidos supe
ra los 74.000, en la localidad 
de Coslada, que ocupa el se
gundo lugar en términos ab
solutos, la cantidad llega a los 
45.000 kilos. Torrejón de Ar
doz «Se clasifica» en tercer lu
gar con 28.000 kilos y San 
Fernando de Henares no su
peró los 16.000 kilos en el 
mismo mes. 

La media de papel y cartón 
reciclados por habitante en 
Alcalá (165.000 habitantes) es 
de 0'4 kilos; en Coslada 
(75.000 habitantes) la canti
dad reciclada por cada vecino 
es O' 5 kilos por habitante y 
mes; en Torrejón de Ardoz 
(83 .000 habitantes) es 0'3 ki
los y en San Feernando de 
Henares (26.000 habitantes) 
alcanzó los 0 ' 6 kilos. 

Según los datos de Medio 
Ambiente, en Alcalá de Hena
res se detectaron durante el 
mes de agosto muchos conte
nedores semivacíos , pero con 
grandes cantidades de cartón 
alrededor. Según el informe 
de la empresa Dolaf S.L., se 
trata de embalajes grandes 
que deberían ser plegados e 
introducidos en el contenedor 
pero que por comodidad algu
nas personas lo dejan fuera, 
con la consecuencia de que es
to confunde al resto de los 
usuarios, quienes, al ver car
tones fuera, suponen que el 
contenedor está lleno y arro
jan fuera también los periódi
cos y otros papeles. 

Contenedores forzados 
Por otra parte, según infor

mes recibidos de vecinos por 
PUERTA DE MADRID , 
también hay personas que se 
dedican a forzar copntenedo
res para llevarse el papel que 
los usuarios han depositado en 
ellos, es de suponer que con el 
objetivo de venderlo. Esto tie
ne tambien la consecuencia de 
que los alrededores de los con
tenedores forzados quedan 
habitualmente convertidos en 
una «parva» de papeles tira
dos que ensucian las elles y 
degradan el entorno. 
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se inauguró una tienda hípica, PASSAGE, 

en el centro comercial El Val 

El mundo del caballo al alcance de todos 
El turismo ecuestre es una opción de ocio que va cobrando fuerza 

día a día. Las agencias de viajes ofrecen cada vez más multiaven
turas que incluyen rutas a caballo con muy buena aceptación entre 
el público. En respuesta a esta creciente afición y al hobbie de la 
hípica en general, con bastantes seguidores en nuestra ·ciudad, ha 
nacido un nuevo establecimiento dedicado exclusivamente al mun
do del caballo y del jinete, PASS.JI.GE, una tienda hípica situada en 
la planta baja del centro comercial El Val. 

En PJISSJIGE se pueden al alcance de cualquiera. 
conseguir todo tipo de artícu- Los artículos para la mon
los relacionados con la equi- ta son especialmente cuidado
tación, desde los más especia- sos con el animal y están he
lizados hasta los más usuales, chos con materiales resisten
cubriendo la oferta de equipa- tes pero a la vez suaves para 
miento al jinete y al caballo. causar el menor daño posible 
Artículos de cuero y sillas de al caballo. Ya no se suelen em
montar; suaves cuerdas para plear fustas fuertes, ahora se 
maniatar a los potros, cham- trabaja más tranquilo con el 
bones -para monta y doma caballo, con mucha paciencia. 
del caballo-; adornos y esca-
rapelas para los animales, tro- Fomentar la afición 
feos para las competiciones; 
ropa y complementos para 
vestir: botas, botos camperos, 
zahones, pantalones de mon
tar, huskies, breeches o cha
lecos encerados; artesanía en 
bolsos, monederos y carteras 
modelo cartujano; y artículos 
de regalo, muy decorativos y 

Pero los objetivos de esta 
tienda pretenden ir mucho 
más allá de la simple venta. 
Además de fomentar la afición 
hípica y mantener la que ya 
existe, PJISSJIGE será un 
punto de información sobre el 
mundo del caballo, como por 

ejemplo de los picaderos de la 
zona en los que se puedan re
cibir clases de monta o alqui
lar caballos. El gerente del es
tablecimiento, Carlos Ocaña, 
nos lo explica: «Lo que que
remos es fomentar la afición. 
Para el que ya la tiene que la 
mantenga y el que no, mos
trarle que es un deporte que 
está al alcance de cualquiera. 
Hay varios picaderos en la zo
na de Alcalá y están abriendo 
más. También el turismo 
ecuestre se está llevando mu
cho y se ofertan muchas rutas 
a caballo por parques natura
les y sitios de interés. Tendre
mos información de cómo se 

puede practicar este deporte 
en los alrededores de Alcalá». 

El equipo de un jinete se 
compone básicamente del cas
co, unos pantalones de mon
tar -con refuerzos- y las 
botas. Carlos Ocaña asegura 
que esta primera inversión no 
es muy grande, teniendo en 
cuenta además que el equipo 
se puede mantener en perfec
tas condiciones durante mu
cho tiempo. 

Carlos Ocaña confía en la 
positiva respuesta del públi
co: «Les invitamos a que nos 
visiten, seguros de que les 
gustará la tienda y los artícu
los que tenemos». 

La Dirección de LA RUTA DE LOS MESONES se co ... place en anunciarles que
desde el 20 de septiembre pueden volve a degustar nuestro 

Gran cocido Madrileño 
• 1 --

¡Pida la Carta con «Los Menús de la Abuela» para cada día de la semana!: 
Judías «El Mesonero», nuestras famosas Lentejas, o las exquisitas Patatas Guisadas con Cordero. 

. . 

ESPECIALIDADES TIPICAS DE LA CASA: Pichi, Don Hilarión, Chulapo, Tridente de Neptuno ... 
variedad de raciones, tapas de cocina y, sobre 
encargo, cualquier vianda que usted nos sugiera. 
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Mesón El Foro 
C! Gallo, 10 

Alcalá de Henares 

Para Reservas y Sugerencias, Teléfono: 882 8~ 43 

PUERTA de Madrid 



Domingo Luna (a la izquierda): ((a los mayores no nos gustan el bakalao v las estridencias» 

'lido' es una sala de fiestas donde los bailes de salón tienen carta de naturaleza 

Nace en Alcalá el primer music·hall 
Alcalá ya tiene una sala de fiestas a la antigua usanza. Lejos del 'bakalao', lejos de decibelios y elec

trónica, 'Nido' es una propuesta para recuperar un concepto de diversión que remitió en los últimos 
años, el de los bailes de salón. Domingo Luna es el propietario de esta sala de fiestas y music hall y 
su objetivo a la hora de poner en marcha esta idea ha sido la de ocupar un hueco en Alcalá que no 
existía: «Hemos querido darles a muchas parejas de alcalaínos un lugar donde poder divertirse, pare
jas que tal vez ni salían de su casa porque no tenían donde ir». 

«A los mayores no nos gus- dad industrial para el que fue 
tan los codazos de una disco- creado es nula. Luces de 
teca, no nos gusta el 'bakalao' neón, una entrada con gusto 
ni las estridencias», aseguró y un portero vestido contra
Domingo Luna, un empresa- je invitan a acceder al interior 
rio conocido en Alcalá por sus donde se abre un gran espa
negocios con grúas y recogida cio ante un escenario donde 
de contenedor.es que ha deci- una orquesta interpreta temas 
dido buscar un nuevo campo clásicos. Y si no hay orques
de expansión de sus negocios. ta, la música suena con sua-

'Nido' está situada en el ca- vidad, invitando a la conver
mino de los Afligidos, en ~na sación mientras se toma una 
antigua nave industrial. Pero copa. Con una estética que re
nada más llegar al local, cual~ cuerda antiguos locales de bai
quier parecido con la activi- le de hace treinta o cuarenta 
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años el marco está totalmen
te establecido. 

Domingo Luna ha pensado 
en un público de mediana 
edad partiendo de sus gustos 
personales y la necesidad que 
este sector de la población tie
ne de divertirse. El vacío que 
él mismo ha encontrado en Al
calá y que le ha hecho buscar 
principalmente en Madrid su 
alternativa de .ocio, ha sido lo 
que en definitiva le ha servi
do para plantear con 'Nido' 
su sala de fiestas, su . music-

hall. «Pero esto no es un lu
gar específico para gente ma
yor, gente mayor. Como se 
puede ver aquí hay gente jo
ven que también disfruta. Lo 
que sí está muy claro es que 
aquí no se va a encontrar 'ba
kalao' y si se va a encontrar 
sofás y sillas donde sentarse y 
la ocupación justa además .de 
una música que nos permite 
hablar». 

La música se encuentra 
centralizada en la pista de 
baile pero fuera de ella se pue
de mantener una conversa
ción tranquila, sin ningún es
fuerzo para hacerse oír: «El 
cartel de ' sala completa' lo te
nemos continuamente prepa
rado porque en el momento 
que cumplimos con nuestra 
ocupación se pone y no pasa 
ni una persona más de la ocu
pación que tiene la sala, es de
cir, unas 400_ personas . Con 
ello tratamos de mimar al 
cliente , que se sienta tranqui
lo y satisfecho. Para ello los 
clientes van a estar atendidos 
por unos profesionales selec
cionados; hemos buscado los 
mejores camareros , los mejo
res músicos y vamos a dar un 
servicio diario». 

Los lunes, martes y miérco
les el establecimiento esta 
abierto como 'piano-bar' con 
pianista en vivo desde las seis 
de la tarde. Los jueves se de
dican a baile de salón. Los 
viernes , sábados y domin
gos se dedican a la orquesta 
en directo con bailes. Vier
nes y sábados también se de
dican a actuaciones de todo 
tipo: humoristas , magos , es
pectáculos diversos, canción 
española. «Vamos a tener in
cluso guardería porque nos 
queremos ocupar de aquellos 
matrimonios que no tienen 
donde dejar a los niños. Va
mos a montar un lugar aquí 
acondicionado para que los 
niños puedan estar atendidos 
por señoritas». 
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«Nos oponemos rotundamente a que haya dobles turnos 

en el instituto Alonso Ouijano» 

«Es increíble que Alcalá no se libre ningún 
año de la lacra que es 
la falta de plazas escolares» 
IU denuncia los problemas de escolarización en enseñanzas medias 
IU denuncia la falta de medidas tendentes a disminuir el fracaso escolar 
en algunos centros del distrito 11 

El grupo de concejales de Izquierda Unida considera impresentable el problema de escolarización que 
se se está viviendo en las enseñanzas medias y más concretamente con la ampliación del instituto Alonso 
Quijano, fuente de polémica en este inicio de curso. La concejala Teresa Galeote aseguró que su grupo no 
va a aceptar bajo ningún concepto los dobles tumos en ningún instituto de enseñanzas medias, advirtiendo 
así de su oposición ante la posibilidad de que se tome como solución introducir los dobles tumos en las aulas 
del Alonso Quijano en tanto concluyen unas obras que prácticamente están en sus inicios. 

El portavoz de IU, Javier 
Ocaña, afirmó que «es increí
ble que una ciudad como Al
calá no se libre de la lacra que 
tiene cada mes de septiembre 
que supone la falta de plazas 
escolares. Es increíble que to
davía estemos aparentemente 
en la misma situación que ha
ce años cuando los padres, pa
ra conseguir escuela para sus 
hijos, tenían que abarrotar el 
salón de plenos del ayunta
miento». 

Ocaña reconoció que la 
evolución demográfica ha 
conseguido que en los centros 
de EGB haya cada vez menos 
niños, «pero esto no ha servi
do más que para solucionar 
aparentemente el problema de 
EGB. La situación es que ca
da año se producen de mane
ra recurrente problemas en las 
enseñanzas medias. Los hubo 
el año pasado y nos parece in
creíble que después de estar 
todo el año encima del conce
jal de Educación para que es
to no volviera a producirse, 
volvamos a tener estos proble
mas. Existe una falta de ideas, 
de previsión, de iniciativa, de 
energía política, que muestra 
una y otra vez un equipo de 
gobierno absolutamente gas
tado». 

La situación en el instituto 
Alonso Quijano es la que más 
preocupa a IU. Teresa Galeo
te afirmó que el retraso en la 
construcción de una amplia
ción en este centro que va a 
solucionar el problema de es
colarización va a servir para 
que desde el ministerio se 
vuelva a plantear el doble tur
no: «Pretenden escolarizar a 
más de doscientos alumnos en 
un doble turno, con lo quepa
ra ellos el problema de esco
larización no existe. Desde IU 
nos vamos a negar rotunda
mente a un doble turno. Hay 
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otras soluciones pues entende
mos que se pueden buscar 
aulas en determinados luga
res. No tenemos ninguna ma
nía persecutoria porque lo que 
tenemos muy claro es que el 
doble turno es antipedagógi
co». 

Teresa Galeote denunció la 
masificación existente en cur
sos como tercero de BUP y 
COU: «Esto incide claramen
te en un mayor nivel de fra
caso escolar, sobre todo aho
ra que se ha endurecido la se
lectividad. Son cursos en los 
que hay que prestar una espe
cial atención». 

Otra cuestión denunciada 
por IU es la falta de medidas 
para solucionar «el endémico 
fracaso escolar de algunos cen
tros del distrito 11, como el co
legio Manuel Azaña y el Puer
ta de Madrid: «Todavía no te
nemos datos del curso pasado 
pero nos tememos que son 
muy parecidos a los del curso 
anterior». 

Con respecto al conservato
rio de música, Teresa Galeo
te afirmó que «a pesar de la 
gran sensibilidad musical que 
hay en Alcalá el conservatorio 
no es capaz de ofertar toda la 
demanda que hay. No tene
mos todavía los datos, pero 
sospechamos que van a ser 
muchos los alumnos que ten
drán que quedarse fuera por 
la escasa oferta de plazas que 
hay en el conservatorio». 

La Escuela Oficial de Idio
mas es otra de las reivindica
ciones más tradicionales: 
«Tiene carencias importantes; 
según nos han comentado re
cientemennte algunos alum
nos, están dando clases inclu
so licenciados en Historia. 
Creemos que habrá que insis
tir para que se solucionen las 
carencias en cuanto a profeso
res y más ahora que se ha so-

lucionado el problema de la 
ubicación definitiva de la 
escuela». 

La lista continúa con el 
centro FIA: «Año tras año no 
se ha sabido aumentar la ofer
ta de cursos de garantía for
mativa y ha habido serias di
ficultades, ya que estos alum
nos se ha dado el caso de ha
ber disminuido claramente su 
asistencia al centro por esa fal
ta de iniciativa. En la otra 
parte del centro FIA, la de las 
escuelas talleres, existe tam
bién una mayor demanda que 
oferta de plazas. Vamos a pro
poner que se ·ponga alguna 
aula-taller más que sea com
partida por el ayuntamiento 
y la CAM». 

La escuela de Hostelería 
también le presenta incógni
tas a IU: «A pesar de nuestras 
insistencias creemos que no se 
va a poder poner en marcha 
en el mes de octubre tal y co
mo se nos ha dicho. Tenemos 
esa incógnita». Por lo que se 
refiere a la red de escuelas in
fantiles, Teresa Galeote afir
mó que «todavía no se ha con
seguido que haya una escuela 
pública por distrito. Lleva
mos ya dos años reclamando 
una para el distrito V y pare
cía que estaba ya conseguido 
pero eso parece que se está vi
niendo abajo. La famosa es
cuela del distrito VIII está 
también a la espera, pero por 
si esto fuera poco, muchas de 
estas escuelas están con una 
demora en el pago por parte 
del ayuntamiento, de hasta 
tres y cuatro meses por la caó
tica situación económica que 
tienen las arcas municipales. 
El concejal ha dicho que la si
tuación se había normalizado 
pero por mis fuentes el último 
mes que cobraron algunas fue 
el de mayo, y estamos en sep
tiembre». 

Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
·de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

OCA NA 
. Insignias de las 
· carreras univenitarias 

en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf.: 880 t& 85 

CHURRERIA • CHOCOLATERIA 

El Pi~h:icho 
Especial idad en 

Desavunos 
'.\ lcriendas y Chocolatadas 

REP.\RTO DE HOSTELER L\ 
DESDE h DE L\ \L\ '.\ .\ '.\ .\ 

.hisos Tlf. : 88 ¡ 00 08 

C/. SAN ILDEFONSO, 61 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS .FAVORES 
RECIBlDOS 

O.L.P. 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

PUERTA de Madrid 



«Perderíamos 1acaciones por quitarnos burocracia» 

La vuelta al_calegia para las profesares 
El jueves 15 de septie~re comenzaron el curso escolar 25.000 niños en 

Alc:alá. El reencuentro de la comunidad escolar es 1ID momento crucial que 
se vive de diversas maneras según los protagonistas. Para muchos jovencí- ' 
simos estadiantes han acabado tres meses de vacaciones v comienza el reen
cuentro con los libros v las obligaciones escolares. Otros escolares lo con- 1 

templan con satisfacción, pues tal v como confesaba 1ID escolar a 1ID redac
tor de PUERTA DI;. MADRID, «fil tenía ganas de volver al cole porque me 
estaba aburriendo sin hacer nadaii. De manera muy distinta lo viven los pro
fesores para los que estos momentos son de intenso trabajo organizativo. 

Un redactor de PUERTA DE to sistema de libros, que es lo que 
MADRID conversó con Pedro más notan los padres. Lo demás 
Antonio Peñalver, director del no cambia demasiado». 
colegio público García Lorca, Una de las preocupaciones que 
quien aseguró que «los profeso- más se han manüestado en el co
res perderíamos gustosamente legio García Lorca es las sustitu
parte de nuestras vacaciones con ciones de profesores de baja por 
tal de que se nos quitasen estos enfermedad, un problema que en 
días, que son los peores para no- definitiva es económico: «Esa es 
sotros. Hemos estudiado para una cuestión ·larguísima y de 
maestros, pero no para oficinis- muy difícil solución. Mi opinión 
tas y burócratas. En estos días en personal es que cuando se quie
los colegios no hay más que pa- re plantear un cambio de tema 
peles por todas partes, tanto aho- como es el de la LOGSE, es un 
ra como al final del curso». Pe- problema de dinero la mayoría 
dro Antonio Peñalver también se de las veces. Desgraciadamente 
refirió a los niños: «Supongo que la crisis económica es muy gran
tendrán cierto interés por volver, de y a veces se sufre este cambio 
pero al mismo tiempo tendrán desde el principio, el problema 
desgana porque cuanto más lar- de que no se le dota con el dine
gas sean para ellos las vacaciones ro suficiente. Hay casos concre
mejor para ellos». tos con lo de la LOGSE en los 

Este director aclaró que es ah- que se está notando la falta de di
solutamente falso que los profe~ nero. Por ejemplo, como no hay 
sores tengan tres meses de vaca- dinero ya empiezan cursos con 
ciones: «Y o invito a todo el mun- 28 alumnos en lugar de con 25 
do cuente los días que tenemos de como está planteado. Es verdad 
vacaciones salvo que incluyan los que en la letra pequeña de la 
domingos y los sábados. Y o estu- LOGSE habla de la posibilidad 
ve en la subdirección el día 3 de de que pueda llegarse a 25 pero, 
julio arreglando diversas cuestio- si desde el principio empezamos 
nes y me incorporé el día 1 de con las excepciones, malo». 
septiembre a mi colegio. Por su- Peñalver manüestó que la en-
puesto, eso no son tres meses». señanza pública «ni es tan mala 

Peñalver comentó que lo más como se dice ni tan buena como 
específico de este nuevo curso es . debiera ser. El problema es que 
la entrada del antiguo quinto hemos perdido el control de cier
curso de EGB como primer cur- tas edades, pero eso ocurre a ni
so del tercer ciclo de primaria: vel de sociedad, no de escuela es
«Parece ser que también iba a pecíficamente. A mí como padre, 
entrar el curso de sexto, pero eso me cuesta mucho trabajo mandar 
ha sufrido un retraso. Lo que es- en mi casa porque ahora los que 
to cambia es ante todo un distin- mandan son los hijos». 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
· VALIDOS Y ASISTIDOS 

Vlllanueva de la Torre 
es Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* .Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliare~ de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

ALBION 
centros de inglés 

C/ Noria, 14 - Tel.: 881 13 12 
C/ Juan de Cardona, 3 Tel.: 881 46 86 

ALCALA DE HENARES 
C/ Cristo de Rivas, 2 - GUADALAJARA 

• Enseñanza dirigida por 
profesorado inglés. 

•Vídeo y métodos 
audi9visuales. 

• Orientación y preparación 
para los exámenes 
Escuela Oficial de Idiomas 

•Empresas. 

U~ PUENTE HACIA SU FUTURO 

José García García 

CONSTRUCCIONES Y REPARACIONES 
ALBAÑILERIA EN GENERAL 

Presupuesto gratis sin compromiso 

-Descuentos en pagos al contado-

! -Salimos a provincias

Telt=.: aeo &'I 'I& 
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El concejal de Educación señaló que todas los escalares, 
tanto los de EGB como los de medias, tienen plaza en Alcalá 

do con la aprobación del pro
yecto, la aprobación del gas
to, la dirección técnica, la pu
blicación. Como consecuencia 
de los escándalos que se han 
producido en los últimos 
años, los técnicos se han ido 
al otro lado y hasta que no 
compruebe todo el mundo que 
donde hay un dos es un dos, 
los funcionarios no se atreven 
a estampar sus firmas. A nos
otros nos ha pillado en 
medio». 

«No hay ningún problema de escolarización» 
urbana Brihuega afirma que la ampliación del instituto 
Alonso Ouiiana concluirá a finales de octubre 
«Los chavales tendrán que comenzar las clases y habrá que 
buscarles un lugar para ello» 

El concejal de Educación y Universidad, el socialista Urbano Brihuega, señaló que el problema del 
instituto Alonso Quijano no tiene la magnitud que se ha querido ver en él: d.o que ha ocurrido es que 
para escolarizar a todos los alumnos se decidió ampliar el instituto en seis unidades. Pues bien; en un 
principio el ministerio tenía pensado hacer dos aulas más y otras dos en otros institutos, pero desde 
el ayuntamiento pensamos que era mejor concentrar ese dinero y hacer seis unidades en un mismo 
centro». Urbano Brihuega explicó que entre la burocracia y el cambio de programación se ha produci
do un retraso que nos va a originar algún pequeño problema: «La construcción podría haber empezado 
en el mes de abril, o en mayo, incluso en junio, podría haber estado terminada a finales de agosto o 
principios de septiembre. El problema es que las obras no han empezado hasta el día 15 de agosto y 
por tanto no va a estar terminada hasta finales de octubre». 

Preocupación 
Además de las obras de am

pliación del instituto Alonso 
Quijano existe una preocupa
ción en la concejalía que ocu
pa Urbano Brihuega por otros 
proyectos cuyo retraso ha cau
sado la protesta de los conce
jales de Izquierda Unida: «Es
tamos haciendo un seguimien
to las obras de construcción 
del Instituto de Educación Se
cundaria Obligatoria y tam
bién estamos siguiendo con 
preocupación el estado de la 
adjudicación de las obras de 
la escuela infantil del distrito 
V, que están en fase de publi
cación en el BOE. 

Urbano Brihuega reconoció 
que desde esa perspectiva el 
problema se reduce a un mes, 
el de octubre: «Los chavales 
tendrán que comenzar las cla
ses y habrá que buscarles un . 
lugar para ello; ahí es donde 
estará ese pequeño problema. 
Eso sí, desde luego no se va a 
quedar nadie en la calle y ha
brá que buscar solución para 

esos doscientos chavales». 
«No hay que ser alarmistas, 

la plaza escolar la tienen», 
afirmó Brihuega para añadir 
que «no sé qué soluciones va
mos a encontrar, si sé en cam
bio que eºstamos trabajando 
con la unidad técnica del mi
nisterio de Educación y con la 
empresa constructora para 
acelerar el ritmo de las obras». 

19ostería • 
dd Estudíatttt ~ 

MENU DECUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Calabacines gratinados rellenos de brandada de bacalao 
*** 

Emperador a la donostiarra 
*** 

Pepitoria de pintada con tortitas de maiz 
*** 

Tocinillo de cielo con crema inglesa 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/o l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, Plmt1PUF.S'rOS BODAS, 
PRIMERAS COMUKIONES, CENAS CEIV.llllTDUI 

OTRAS CELEBUCIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Tclfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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El concejal dijo que la direc
ción del centro y la subdirec
ción territorial del MEC bus
carán la mejor solución para 
los chavales en ese mes en el 
que no tendrán aula.>. 

Brihuega apuntó que «ha 
sido la burocracia la que ha 
retrasado tanto el proyecto. 
Ahora hay que seguir con mi
nuciosidad todo lo relaciona- El ayuntamiento de Alcalá 

VADOYENGUS 
<<ALCALA>> . . . 

<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA • ELECTRICIDAD 
• PUESTA A PUNTO • FRENOS 
• AMORTIGUADORES • BATERIAS 
• TUBOS DE ESCAPE • MONTAJE 
• PARALELO DE ACCESORIOS 
• EQUILIBRADO • CAMBIO DE 
•LAVADO COMPLETO ANTICONGELANTE 

Interior y exterior • PETROLEADO 
• REPUESTOS Y DEL MOTOR 

LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 
. 

CAMBIO 1 . 

DE ACEITE IEUMAncos 1 

llOTOR 1015101 
Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 

.ll'ic.RAnsn 40o/a AIRE 
DIOBD 

DBCUEllTO IClalDO 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 
POLIGOIO llDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave ti. ALCAIA DE HEIARES 

Telf .: 882 02 28 
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Urbano Brihuega, concejal de Educación 

es el responsable directo de la 
matriculación de EGB; de he
cho, el presidente de la comi
sión de escolarización es el 
concejal de Educación, pero 
hay que tener en cuenta que 
hay dos comisiones: la de 
EGB y la de enseñanzas me
dias. La de EGB está presidi
da por el ayuntamiento, en la 
de medias el ayuntamiento es 

sólo un vocal. El presidente de 
esa comisión es un inspector 
del ministerio. 

«En EGB no hay ningún 
problema de escolarización; el 
posible problema, si lo hubie
ra, sería en medias. No hay 
ningún problema de escolari
zación porque todos los chicos 
que van a ir a cursar enseñan
zas medias van a tener supla-

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
.Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

,li_l Muy fu~::,::~::"~:",:.:.::::~.::~:: pel:OllC! 
882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES ,,/0 oTo· . 
Ell 

tllATAlllan'O 
-·-- -.-

INSTITUTO CAP ILAR MERCEDES PRADO 
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za>>, afirmó Urbano Brihuega, 
al que tras indicársele que 
puede que la tengan pero en 
dobles turnos y lejos de su do
micilio algunos, contestó que 
«todos la van a tener en Alca
lá. Tampoco existe una asig
nación por la que el centro es
colar tenga que estar al lado 
del domicilio del estudiante». 

El problema de escolariza
ción que hubo el año pasado 
en medias fue para Brihuega 
que «Un determinado número 
de padres no quisieron que 
sus hijos hicieran la ESO. Por 
tanto no les cupo más reme
dio que hacer un B UP vesper
tino, pero eso fue totalmente 
voluntario». 

El ayuntamiento ha desti
nado un total de 85 millones 
de pesetas para mejoras en co
legios, competencia que tie
nen los ayuntamientos en la 
enseñanza pública. Reforma 
y obras de mantenimiento, 
pintura, elevación de vallas 
perimetrales, ampliación de 
gimnasio y creación de nuevos 
comedores escolares son las 
obras principales que ha em
prendido el ayuntamiento pa
ra que los alumnos y profeso
res se las encontraran en este 
nuevo curso. 

~~hp~ . 
~an~ 

Ucenclada en Arte 
DIPiomada en Restauracl6n 

Acabados sobre madera 
Pintura Decorativa 

- Clases de Pintara Decorativa 
Telas , escayolas, maderas, colores y 
efectos decorativos, Stcncil . .. etc. 

- Clases de lliltoria del Mueble y 
la Dec:orac:ión. 

- Clases de Historia del Arte. 
- C'anos progresivos e intensivos. 

-CONSULTE HORARIO Y PRECIOS-

c/ Escuelas Pías , nº 6 - Teléfono: 882 36 96 
28807 ALCALA DE HENARES 

Patio de verano 
Abierto de 7 de la tarde a 3 de la madragada 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

~ MORALES MOTOR, S.L. 
- -

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GARANTIZADOS (hasta !6 meses) 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renaalt Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renaalt Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: . 
Desde 750.000 pts. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

n de septiembre de 1994 



SEPTIEMBRE 
Día 8 ................ 10.533 
Día 9 ................ 53.627 
Día 12 .•.............. 29.537 
Día 13 ................ 51.641 
Día 14 ................ 50.870 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
o 

Plaza Ramón y Caja!, 1 - Tlf. 886 01 77 a 
MECO: El pueblo ~ 

__ más distante del mar -3 · 

i 
.g 

i 
• a 

SE ALOUILA 

p1·sa 
Zona }Uélll de Austria 

* 110 m/2 * 4 dormitorios 
* 2 baños * Calefacción central 
* Parquet * Cocina amueblada 

* Exterior 

-I.MPECABLE
Precio: 80.000 pts/mes 
(comunidad incluida) 

Información: 

-~ 
Avd a. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25. 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

EMPRESA de 
TORREJOI DE ARDOZ 

Precisa 

· TECNICD FP l / 11 
Eléctrico I Electrónico 

Interesados enviar currículum 
al Apartado 36115 
28080 MADRID 

Ref.: TT 

'' de septiembre de 19M 

Patrona y Alcaldesa de Alcalá, y Doctora de su Universidad 

Fiestas en honor de Nuestra señora del val 
Alcalá de Henares, celebra el próximo domingo la festividad de la Virgen del Val, Patrona y 

Alcaldesa de Alcalá, y Doctora de su Universidad. El pregón de las Fiestas correrá a cargo de 
Francisco González Adrada, presidente del Distrito. Los actos finalinrán el lunes 19 de septiem
bre con la Procesión de regreso de nuestra Patrona a la Santa Iglesia Magistral-Catedral. 

SABADO, 17 

A las 8 de la tarde: Procesión 
a la Ermita con la Imagen de 
Nuestra Patrona, acompaña
da hasta las afueras de la ciu
dad por el Ilmo. Cabildo de la 
Santa Iglesia Magistral
Catedral y Excma. Corpora
ción Municipal. A partir de ese 
momento se comenzará el rezo 
del Santo Rosario para termi
nar en la Ermita con el canto de 
la Salve. 

A las 5'30 de la madrugada: 
Rosario de la Aurora, partien
do de la Plaza de Cervantes. 

LA ADORACIOR llOCTURRA 
celebrará su Vigilia, que co
menzará a las 24'00 horas, en 
la Ermita del V al, finalizando 
con la Misa de Adoradores, a la 
que podrán asistir cuantos fie
les lo deseen. 

DOMIRGO, 18 
FESTIVIDAD DE LA VIRGER 

A las 12 de la mañana: Misa 
Solemne en la Ermita celebra
da por Monseñor Manuel Ure
ña Pastor, Obispo de Alcalá. 
Intervendrá la Schola Canto
rum de Alcalá. 

A las 7 de la tarde: Misa re
zada en la Ermita. 

A las 7'30 de la tarde: Ofren
da de Banderas a Ntra. Sra. del 
Val. 

La Ilustre Cofradía de N ues
tra Señora del Val invita a 
todos los alcal~ínos y devotos 
de Ntra. Sra. a este acto que 
se celebrará en la explanada 
de la Ermita, con motivo de 
la entrega por el Excmo. Sr. 
Representante del Gobierno, 
en Madrid y el de la Comuni
dad Autónoma de la enseña Na
cional y de la Comunidad y por 
los Presidentes de las distintas 
Casas Regionales en Alcalá de 
una Bandera. de su Región, en 
prueba de amo_r a Ntra. Excel
sa Patrona de la Virgen del 
Val. 

Las Banderas serán bendeci
das por el Excmo. y Rvdmo. 
Sr. D. Manuel Ureña Pastor, 
Obispo de la Diócesis de Alca
lá de Henares. 

Durante el mismo actuarán 
los grupos de danza de las dis
tintas Casas Region?]es y el 

grupo de la Escuela de Folklo
re Complutense. 

Esta Cofradía espera de to
dos los alcalaínos su asistencia 
a este acto, dando con ello un 
mayor realce al mismo. 

LUNES, t9 

A las 11 de la mañana: 
En la Ermita, Misa por todos 

los Cofrades fallecidos. 

A las 7 de la tarde: 
Procesión de Regreso a la 

Magistral-Catedral, siendo re
cibida Nuestra Patrona por el 
Cabildo Magistral y Autorida
des a las 8 en el Convento de las 
Carmelitas de Afuera. 

Actos organizados 
por la Delegación 
Municipal del Distrito 
VIERNES, t& 

20'00 h.: En la Plaza de Se
púlveda, Pregón de Fiestas a 
cargo del Sr.. Presidente del 
Distrito, D. Francisco Gonzá
lez Adrada. 

20' 15 h.: En la plaza de Sepúl
veda, Bailes Regionales, por los 
grupos regionales de la Casa de 
Asturias, Casa de Castilla-León 
y Casa de Andalucía. 

23'00 h.: Grupos de Música 
Rock, en la plaza de Sepúlveda 

SABADO, t7 

10'00 h.: Torneo de Ajedrez, 
en el Centro Comercial El V al. 

11'00 h.: Gigantes y Cabezu
dos, por las calles del distrito. 

12'00 h.: Exhibición del 
Cuerpo de Bomberos y Fiesta 
de la Espuma. En el parque de 
Bomberos. 

12'00 h.: Tercer Torneo de 
Fútbol-Sala, en la Ciudad· De
portiva del V al. 

16'30 h.: Torneo de Ajedrez, 
en el Centro Comercial El V al. 

18'00 h.: Tercer Torneo de 
Fútbol-Sala, en la Ciudad De
portiva del V al. 

20'00 h.: Banda de la Virgen 
de la Pera, que acompañará a 
la Procesión desde la Iglesia 
Magistral. 

21'00 h.: Cine. Proyección de 
la película «Solo en casa», en el 
Instituto Complutense. 

22'00 h.: Actuación de la Or
questa «5ª Expresión», en la 
plaza de Sepúlveda. 

DOMINGO, t8 

· 10'00 h.: Campeonato de Bo
los Leoneses, junto al pabellón 
del val. 

11 '00 h.: Desfile de Gigantes 
y Cabezudos, por las callés del 
distrito. 

11'00 h.: Cicloturismo Terce
ra Edad. Con el siguiente reco
rrido: Salida del Club de Jubi
lados y Pensionistas El Val, Pa
seo de la Alameda, Marqués de 
Alonso Martínez, avenida Juan 
de Austria, avenida Lope de Fi
gueroa, calle Avila, calle Cuen
ca, y terminación en la puerta 
del Club. 

12'00 h.: Finales del Tercer 
Torneo de Fútbol-Sala, en el 
pabellón del V al. 

12'00 h.: Misa Solemne en la 
explanada de la Ermita del Val, 
oficiada por Monseñor D. Ma
nuel Ureña Pastor, Obispo de 
la Diócesis de Alcalá. Interven
drá la Schola Cantorum de 
Alcala. 

12'00 h.: Representación Tea
tral a cargo de la compañía «Fi
nikito» con la obra «Filtro de 
Pasión», en el salón de actos de 
la Casa de la Juventud. 

13'00 h.: Finales del Tercer 
Torneo de Fútbol-Sala, en el 
pabellón del V al. 

14'00 h.: Concurso de Torti
llas, organizado por las Peñas, 
en la explanada de la Ermita 
del Val. 

21'00 h.: Cine. Proyección de 
la película «Los Dioses deben 
de estar locos 11», en el Insti
tuto Complutense. 

21'00 h.: Actuación de Anto
nio Soria (poeta y rapsoda com
plutense), en la Ermita del Val. 

22'30 h.: Actuación de la Or
questa «Exodo», en la Ermita 
del Val. 

PUERTA de Madrid 



Este fin de semana se celebra la fiesta 

de la patrona complutense 

«El lunes de la Virgen del val tendría 
que ser fiesta local», dice la cofradía 

La ciudad complutense revive con la festividad de la Virgen del 
Val una tradición que data del año 1184, cuando su imagen fue ha
llada en las riberas del Henares. Desde entonces los alcalaínos han 
rendido culto hasta el extremo de llegar a declararla patrona y pro
tectora de la ciudad. La procesión de ida de la Virgen desde la igle
sia Magistral hasta su ermita, el sábado día 17 septiembre, la misa 
mayor del domingo 18 en la explanada de la ermita y la posterior 
romería, y la procesión de vuelta, el lunes 19, con el novedoso acto 
de la entrega de banderas, nacional, autonómica, local y regiona
les de las comunidades presentes en Alcalá, son los ejes centrales 
de una programación mientras se abre un debate sobre la festividad. Angel Muñoz y Micaela .Altes, presidente y secretaria de la cofradía 

Los lunes de septiembre, 
cuando se celebra la procesión 
de regreso de la Virgen a la 
Magistral, tendrían que ser 
fiesta local en Alcalá. Así lo 
piensan el presidente de la co
fradía, Angel Muñoz Pérez, y 
la secretaria, Micaela Altés. 
Partiendo de la base de que 
los municipios tienen dos fies
tas locales y que Alcalá tiene 
asignadas el 6 de agosto, día 
de los Santos Niños, y el 9 de 
octubre, día en que se conme
mora el bautismo de Cervan
tes, la duda sería establecer a 
cuál de las dos festividades 
sustituiría la celebración de la 
Virgen del V al como fiesta lo
cal en Alcalá. Micaela Altés y 
Angel Muñoz aseguran que la 
fiesta de los Santos Niños 
siempre se ha celebrado en Al
calá, pues no en vano son pa
tronos de la ciudad. Desde esa 
perspectiva, en la cofradía de 
la Virgen del Val se conside
ra más lógico que el lunes de 
la patrona sea considerado 
fiesta local sustituyendo al día 
del bautismo de Cervantes. 

En cualquier caso, la tradi
ción de la Virgen del V al es 
antiquísima, pues data de ese 
lejano año 1184 cuando se en
contró la imagen en las ribe
ras del Henares: «Existen li
bros de actas en poder de la 
cofradía que datan del año 
1600 en los que se puede com
probar cómo los alcalaínos 
consideran a la Virgen del V al 
patrona y protectora. Incluso, 
en aquellos momentos en que 
surgen problemas en la ciu
dad, sequías, inundaciones, 
etc., los alcalaínos acuden a la 
patrona a hacerle rogativas y 
Ella siempre les ha correspon
dido», explicó Angel M uñoz 
Pérez. 

Fue en el año 1376 cuando 
el arzobispo Tenorio mandó 
construir a sus expensas una 
ermita para la Virgen. Tres 
años después, el concejo com
plutense hace voto de acompa-

PUERTA de Madrid 

ñar a la imagen siempre que 
ésta salga de su ermita. De ahí 
data la tradición de que la cor
poración municipal complu
tense acompaña a la Virgen en 
procesión, y lo hace hasta el 
convento de las carmelitas de 
afuera, en la calle de los Co
legios, puesto que ahí estaba 
el límite urbano de Alcalá. 
Los votos fueron ratificados 
por las corporaciones munici
pales de 1626 y de 1653. Tam
bién hubo ratificación de los 
votos el año 1929, cuando el 
ayuntamiento presidido por el 
alcalde Gustavo Chamorro de
cidió también nombrar a la 
Virgen del Val alcaldesa per
petua de la ciudad. Los votos 
de acompañamiento de la Vir
gen fueron renovados por la 
corporación municipal de 
1984 siendo alcalde Arsenio 
Lope Huerta y coincidiendo 
con el octavo centenario del 
hallazgo de la Virgen. 

A la Virgen del V al siempre 
se le ha rendido culto en su er
mita, pero fue durante la in
vasión francesa a principios 
del siglo XIX, cuando ese lu
gar de oración, situado por 
entonces muy lejos del casco 
urbano, fue objeto de diver
sas profanaciones. «Por este 
motivo y a efectos de que la 
Virgen pudiera tener mayor 
seguridad, la población de Al
calá decidió trasladar a la igle
sia Magistral la imagen de la 
Virgen del Val, puesto que la 
situación de la ermita en 
cuanto a seguridad era un tan
to precaria», recordó Angel 
Muñoz Pérez. 

La imagen estuvo en la Ma
gistral hasta la guerra civil es
pañola: «En aquélla desapare
ció; después de la guerra se 
volvió a hacer una imagen y 
ésta se dejó depositada en una 
capilla de la iglesia Magistral 
para evitar cualquier tipo de 
profanación. 

La tradición de la romería 
data, según los miembros ac-

tuales de la cofradía, de dos o 
tres siglos, «si no de más». Los 
alcalaínos acudían a celebrar 
la fiesta el tercer domingo de 
septiembre y pasaban el día 
junto al río y la ermita. «Allí 
se comían, nos comíamos, la 
célebre tortilla, y el que podía 
más, a lo mejor llevaba unos 
filetes empanados». La deca
dencia de la romería viene con 
los tiempos modernos y las co
modidades: «En los momentos 
actuales existe mucha comodi
dad y mucha gente no está por 
la labor de comerse la tortilla 
sentados en el suelo. De todos 
modos, aún siguen yendo mu
chas familias a la romería y se 
quedan allí a comer». 

Recuperar la romería 
Para Angel Muñoz, recupe

rar la tradición de la romería 
no es difícil: «Lo que hace fal
ta es que todos los alcalaínos 
nos concienciemos de que es 
la fiesta de la patrona y con
tinuásemos asistiendo a cele
brarlo allí yendo a comernos 
la tortilla. Haría falta, eso sí, 
que algunas asociaciones de 
tipo lúdico se encargaran de 
potenciar eso». 

La cofradía se muestra con
vencida de la necesidad de 
que paralelamente a los actos 
religiosos la ciudad debería 
celebrar fiesta con cierta pom
posidad: «Es cierto que en los 
últimos años el ayuntamien
to ha querido celebrar actos 
en torno a la Virgen. Nosotros 
hemos acudido al propio 
ayuntamiento y siempre se 
nos ha respondido; ha habido 
fuegos artificiales, concursos, 
grupos de música, gigantes. 
Esto lo asumió también el dis
trito V, que en los últimos 
años también ha organizado 
actos». 

En otro orden de cosas, la 
cofradía ha completado su 
junta de gobierno por las ba
jas producidas. Así, han en-

trado para cubrir esas vacan
tes como vocales Gregorio 
Chicharro Alarcos , Gonzalo 
Canales de Lasén y Luis de 
Bias Fernández. Asimismo, se 
ha nombrado cofrades de ho
nor a la Casa de Asturias, a la 
Casa de Castilla-La Mancha y 
a Santiago Correa. 

Una de las preocupaciones 
que tiene la cofradía es pagar 
las vidrieras de la ermita: «El 
presupuesto se amplió porque 
fue necesario hacer unas obras 
de protección con cercos de 
hierro y unas telas metálicas 
para que las piedras no pue
dan traspasar las vidrieras. 
Buscábamos 3. 000 alcalaínos 
que dieran a la Virgen, su pa
trona, 1.000 pesetas para pa
gar las vidrieras. Creíamos 
que iba a ser tarea fácil, pero 
hasta ahora se han vendido 
900 tarjetas a 1.000 pesetas 
cada una. Nos siguen faltan
do 2.100 alcalaínos que estén 
dispuestos a ayudar a su Vir
gen con 1.000 pesetas. No es 
mucho dinero y la Virgen lo 
agradece mucho. Hagamos al
go por nuestra ermita, que es 
de todos, porque luego ten
dremos la satisfacción de de
cir al entrar allí que uno tie
ne tres tejas pui:stas y dos cris
tales en las vidrieras». 

ACTUACIONES 
EN VIVO 

C/. Santiago, 8 
Alcalá de Henares 
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La cuidaron hasta que llegó la policía y se hizo cargo del animal varona una clínica veterina
ria que está situada en la tra
vesía de Avellaneda, junto al 
cuartel policial. Allí, el vete
rinario observó altruistamen
te al animal enfermó y le diag
nosticó una obstrucción intes
tinal. 

unos niños encontraron un zorro enfermo en el 
Parque de los cerros 

Dos niños encontraron por la mañana del martes día 13 de septiembre UD zorro enfermo mientras ha
cían deporte en bicicleta por parajes del parque de los Cerros y fincas adyacentes. Gabriel Funes Be
rranz y Ricardo Serrano Camisón, atletas del Club Atletismo Libertad, hacían deporte en bici por el 
parque de los Cerros cuando encontraron al animal enfermo en medio del camino sin poder apenas 
moverse. Los niños cuidaron al zorro con mimo hasta que por mediación de otro deportista se dio aviso 
a la Policía Municiwal, quien se hizo cargo del animal para su traslado a UD centro de Majaclahonda. 

El zorro se encontraba muy 
débil como consecuencia de la 
enfermedad. «Apenas se ha 
resistido a ser cogido porque 
apenas se puede mover», ase
guró Fernando, quien mani
festó que hay más zorros en 
los cotos de caza adyacentes al 
parque de los Cerros, que en 
el propio parque: «De todos 
modos es un animal que se 
mueve mucho». 

«La verdad es que han te
nido una actitud ejemplar 
porque hay gente que, si ve 
cualquier animal en ese esta
do, y más si es un zorro, se lía 
a pedradas con él», aseguró 
Fernando, agente de la Poli
cía Municipal que, aunque se 
encontraba libre de servicio, 
acudió al cuartel policial pa
ra ponerse en contacto con 
una asociación de recupera
ción de animales, puesto que 
este joven policía es amante 
de los temas relacionados con 
el medio ambiente y con la vi
da animal. De esta forma, 
Fernando entabló contacto 
con GREFA, una entidad que 
está en Majadahonda y que se 
dedica a la recuperación de 
animales. Esta asociación se 
encargó de venir a Alcalá 

para recoger al animal y cui
darlo para lograr su recupera
ción. 

TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintara con 

horno de secado 

REPARACIOfl GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

REPJ\RACIONE_! 
-~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G - Telf. Fax: 888 13 81 

17 de septiembre de llM 

. Los agentes policiales, na
da más recoger en el parque 
de los Cerros al zorro, lo lle-

Un ciclista fue el que en
contró a los niños junto al zo
rro; ellos lo cuidaron y lo 
apartaron a un lugar donde 
pudiera estar más seguro. El 
ciclista bajó a Alcalá y dio avi
so en el cuartel de la Policía 
Municipal y acompañó poste
riormente a una dotación al 
lugar en el que se encontraban 
los niños: «Allí estaban los 
chavalillos; ellos mismos nos 
ayudaron a introducirlo en el 
coche». Se portaron magnífi
camente>>, aseguró uno de los 
agentes que realizó el servicio. 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

•TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

.Alcalá de Henares 
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«Puede que las haya más grandes, pero yo no las he visto» 

Mariano san¡osé consiguió una sandía de 22 kilos en Alcalá 
Mariano Sanjosé tuvo que ayudarse de su amigo Femando para posar en la foto con la sandía, 

una pieza que es, sin lugar a dudas, la mayor que por supuesto él ha recolectado, e incluso, que 
él ha visto. Su peso total fue de 22 kilos y no sólo son las dimensiones las que le han gustado a 
este horticultor: «Estaba buenísima; muy dulce. Era una sandía muy grande y exquisita de sabor». 

Con 22 kilos de san
día, Mariano Sanjosé 
se ha dado un buen 
banquete que además 
le satisfizo por su sa
bor: «Y no solamente 
es esa, que ha sido la 
más grande. En casa 
tengo otra que pesa por 
lo menos 18 ó 19 kilos. 
Y ha habido otras pie
zas muy grandes». 

El horticultor lleva 
algún tiempo sembran
do en un huerto que 
hay en el lugar donde 
trabaja, un vivero en 
Alcalá. «Hace dos años 
me trajo mi jefe de Ar
gentina las simientes 
de estas sandías, y la 
verdad es que han da
do buen resultado». 

Mariano Sanjosé se 
ha decidido a perpe
tuar esa especie de san-

ROVE R MONTEGO LXi 

día que tan buenos resulta
dos le ha dado. Mariano 
Sanjosé se ha quedado con 
semillas de la sandía de 22 
kilos , que sembrará en su 
momento para intentar ob
tener piezas de la calidad y 
de las dimensiones de la que 
muestra en la fotografía. 

Este año ha sido el 
de las sandías. Días 
atrás , en la residencia 
«El Retorno», de Alal
pardo, donde se en
cuentran los llamados 
«niños de la guerra» , 
aquellos que en 19.36 
fueron trasladados a la 
antigua Unión Soviéti
ca y han vuelto ahora 
a su país ya ancianos, 
se recolectaron sandías 
nacidas con simiente 
rusa, que estos «niños 
de la guerra» se han 
traído consigo en su re
greso a España. Algu
nas de estas sandías 
eran también de gran
des dimensiones. 

PUERTA DE MA
DRID ha tenido noti
cias de otros.huertos en 
Alcalá donde también 
se han recolectado este 
año grandes sandías . 

Tiene t:odo lo que se le euede pedir 
a un :P_9deroso qx:he ae 2 litros. ,,, 

Incluso un buen preao: 1. 7 49 .000 Ptas.,.-. 
Ahora con aire acondicionado. 

Por sólo 1.749.000 ptas*. se puede llevar un Dirección asistida. v 
coche que lo tiene todo para hacerle Cierre centralizado. v 

disfrutar al máximo de la conducción. Elevalunas eléctricos delanteros. v 
Motor 2 litros inyección. v Espejos retrovisores eléctricos y térmicos. v 

Aire acondicionado. v Inserciones de madera. v 
. ROVER MÓNTEGO LXi 

SOBRE T ODO E S U N R OVER 

• l'rccio final n ·com<·mbdo incluido IVA. oicrr.1 pn11rn><:ional, rranspnrrc e impuesto sohr<· 111.nriculaciún. 

~ 

~ 

ROVER Q U 1 A U J Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Go
bierno en su sesión celebrada el 1.3 de septiem
bre de 1994, el siguiente padrón correspondien
te al IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES 
ECONOMICAS del ejercicio de 1994. 

- Números de recibos: del 1 al 6.793 
- Número total de recibos: 6.793 
- IMPORTE TOTAL CUOTAS PONDERADAS: 

• 807.129.641.- pts. 
- IMPORTE RECARGO PROVINCIAL: 

180.636.586.- pts. 

- IMPORTE TOTAL PADRON: 987.766.227.- pts. 

Se establece, como plazo voluntario de pago 
el establecido en el art. 88.1 del Reglamento Ge
neral de Recaudación de 20 de diciembre de 
1990. 

Haciendo constar que la notificación de la 
liquidación para el presente ejercicio se efec
tuará cole~tivamente conforme a lo que se 
establece en el art. 87.1 del R.G. de Recau
dación. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un 
plazo de quince días, a contar desde la fecha de 
publicación del presente anuncio en el 
B.O.C.A.M. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de 
ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el recargo de 
apremio, los intereses de demora y, en su caso, 
las costas que se produzcan. Insértese en el 
B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henarfes, 13 de septiembre de" 1994 
EL ALCALDE 

• Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

t7 de septiembre de llM 

Desde el día 19, y hasta las 1.3'00 h. del día 
28.09.94, se pueden presentar ofertas para los 
trabajos de: 

- Oftalmología. 
- Odontología. 
- Ortopedia. 

del personal de este Excmo. Ayuntamiento. 

La relación de trabajos que se deben ofertar, 
puede recogerse en las dependencias de Informa
ción de este Excmo. Ayuntamiento. 

Para más información puede llamar al teléfo
no 010 

.. 

conceJalía de Personal 
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

Se convoca concurso para la selección de Equi
po Directivo y docente de la CASA DE OFICIOS 
«PARQUE DE LOS CERROS». Plazo de presen
tación de propuestas desde la publicación del anun
cio hasta el día 16 de septiembre de 1994 (amplia
do hasta el día 20 de septiembre por un error en 
la anterior publicación). 

Los concursantes deberán presentar proyecto de 
actuación para ejecutar el proyecto ya aprobado por 
el INEM, así como currículum vitae de _todos los 
componentes del equipo. 

El Concejal de Medio Ambiente 
Fdo.: José María Velasco 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de lladrld 



En octubre se pondrá en marcha en el Hospital de Alcalá 
un servicio de atención directa a los enfermos 

La Asociación Española contra el Cáncer 
organiza un curso de Voluntariado 
El próximo 28 de septiembre, a partir de las ,O'aa horas, en el centro de salud 

La Asociación Española contra el Cáncer ha organizado un Curso de Voluntariado -gratuito y 
abierto a todos los que deseen realizarlo- que se celebrará el próximo 28 de septiembre, a partir 
de las 10'00 horas, en el Centro de Salud de la calle Santiago. Con los voluntarios que salgan de 
este curso se pondrá en marcha un servicio de atención directa a los enfermos en el Hospital Prín
cipe de .Asturias de Alcalá. 

El curso será impartido, 
desde las 10'00 hasta las 
16'00 horas, por médicos on
cólogos, psicólogos y pedago
gos. Se enseñarán los prime
ros auxilios más elementales, 
el manejo de los enfermos y 
el trato que hay que dispen
sarles. Las personas que rea
licen este curso podrán pos
teriormente realizar otro de 
enfermería, organizado tam
bién por la Asociación Espa
ñola Contra el Cáncer en sus 
locales de Madrid. 

Pilar Martínez, presiden
ta de la delegación alcalaína 
de la Asociación Española 
Contra el Cáncer, explicó 
que se había enviado una 
circular a todas las personas 
que tienen ficha en la ofici
na de Alcalá para informar
las de la realización del cur
so, aunque también pueden 
participar todos aquellos que 
lo deseen aunque todavía no 
hayan mantenido ningún 
contacto con la asociación. 
Las personas que realicen el 
curso y estén interesados en 
pertenecer al voluntariado 
de la AAECC podrán apun
tarse durante la realización 
del mismo. Los que prefie
ran emplear los conocimien
tos adquiridos para cual
quier otro tipo de enfermos 
también pueden acudir, se
gún puntualizó la presiden
ta de la Asociación Españo
la Contra el Cáncer en Alca
lá. 

Contacto directo con 
las necesidades reales 
de los enfermos 

El Hospital Príncipe de 
Asturias ha cedido a la dele
gación de AAECC en Alcalá 
una oficina con teléfono y 
fax, que comenzará a funcio
nar a principios de octubre, 
con los voluntarios que sal
gan del curso anteriormen
te citado. Desde esta oficina 
se pretende establecer un 
servicio de voluntariado pa
ra mantener un contacto más 
directo con los enfermos y 
sus necesidades reales. 

Pilar Martínez agradeció 
a la dirección del hospital las 
facilidades que les habían 

dado para establecer este 
nuevo servicio y explicó que 
estar dentro del hospital fa
cilitaría mucho la labor que 
vienen realizando: «En el 
mes de octubre queremos 
empezar a trabajar dentro 
del hospital, lo que supondrá 
un acercamiento más real 
con los enfermos. Ellos nos 
hablan y nos dicen y se va
loran mucho mejor sus nece
sidades reales. Nuestra ofi
cina está fuera del hospital y 
si por aquí no viene un fa
miliar yo no me entero de 
nada, de esta forma estare
mos más cerca de los proble
mas de los enfermos no sólo 
de Alcalá, Torrejón o Cosla
da, sino también de muchos 

pueblos que también 
dependen de nosotros y con 
los que apenas tenemos con
tacto. Hay personas que no 
saben adónde dirigirse, ni 
siquiera que existe la 
AAECC, así habiendo vo
luntariados en los hospita
les, como tenemos en todos 
los grandes centros de Ma
drid, estaremos más al 
tanto». 

Muchas personas han da
do ya una respuesta positi
va al curso y al servicio de 
voluntariado, al que siem
pre se le dedicará el tiem
po que cada persona estime 
oportuno. «La gente es un 
poco temerosa cuando le ha
blan de voluntariado en el 
hospital, piensan que son 
dos horas diarias, pero no 
se les exige nada, que no 
crean que porque es un vo
luntariado les vamos a robar 
mucho tiempo, solamente 
el que ellos nos puedan dar. 
Si dispone de media hora 
a la semana nos es suficien
te saber que ese tiempo lo 
vamos a tener cubierto por 
esa persona, el resto ya lo cu
brirán otros» puntualizó Pi
lar Martínez. 

Ya han comenzado de for
ma normalizada, aunque 
durante agosto la oficina de 
AAECC-Alcalá también ha 
estado abierta, las activida
des de la asociación, reci
biendo a gente y ofreciendo 
información. El 19 de octu
bre sale el primer autobús 
hacia la clínica que la Aso
ciación Española Contra el 
Cáncer tiene en la calle Ar
ga para realizar gratuita
mente exploraciones de ma
mas y otros órganos. Pilar 
Martínez aprovechó la oca
sión para emplazar a todos 
aquellos que estén interesa
dos en que se les haga un re
conocimiento para que pa
sen ya a apuntarse por la ofi
cina de la asociación, sita en 
el edificio de la biblioteca 
municipal de la calle San Vi
dal, Tlf.: 883.08.62. 

MARMOLES MOLINA Clases de YOGA integral 

PUERTA de Madrid 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAiANA Y TARDE 

<GIMNASIA • PSICOFISICA> 
Conozca nuestro sistema personalizado 

asistiendo GRATUITAMENTE a una sesión 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 

ALCALA DE HENARES 
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El concejal de Recursos Financieros entregó parte de la documentación cutiva. Uno no se explica que, 
estando tan mal de liquidez co
mo está el ayuntamiento, se 
tarde tanto en poner en recau
dación ejecutiva tal cantidad de 
dinero». El ayuntamiento ha
bía previsto cobrar 600 millo
nes por este impuesto y sólo ha 
cobrado hasta 400: «Español es
tá explotando mucho el hecho 
de que la recaudación volunta
ria ha subido cinco o seis pun
tos sobre el año pasado, pero la 
realidad es que todavía estamos 
al sesenta por ciento de recau
dación, una cifra muy baja». 

Los concejales de IU vuelven a la comisión de Hacienda, 
pero «mantienen la vigilancia» sobre Español 

Una semana ha durado la postura del grupo de concejales de Izquierda Unida de abandonar la 
comisión de Hacienda en el ayuntamiento porque Femando Español no les entregaba la documen
tación que pedían. Minutos antes de iniciarse la sesión del martes día 13 de septiembre, el conce
jal de Recursos Financieros anunció a los miembros de JU en esta comisión que iba a entregarles 
la documentación que pedían. La documentación finalmente llegó, pero según Francisco Gonzá
lez Adrada está incompleta¡ así, JU vuelve a la comisión de Hacienda, pero mantiene «la vigilan
cia» y el «¡>ressingi. sobre Español, al que acusan del desbarajuste existente en esta comisión. 

«Tenemos que hacer andar a 
los concejales socialistas por
que, si no, se nos caen y la ciu
dad se queda paralizada», ase
guró González Adrada: «No he
mos tenido más remedio que 
montarles el numerito de no ir 
a la comisión de Hacienda pa
ra que el concejal de Recursos 
Financieros se pusiera a traba
jar, viéndose obligado a que el 
personal del departamento hi
ciera horas extras. El martes 
nos han dado parte de los do
cumentos¡ no lo que pedíamos, 
pero consideramos que es un 
avance importante». 

La lista de proveedores a los 
que el ayuntamiento adeuda 
cantidades cuya suma puede os
cilar entre 6.000 y 7.000 millo
nes, se ha entregado incomple-

ta, según González Adrada, 
puesto que recoge una deuda 
que está en torno a los 1.000 
millones: «Es fundamental te
ner completa esa lista para fi
jar unos criterios de pago. Le 
hemos dicho a Fernando Espa
ñol que lo que nos extraña es 
que él no tenga ese documento 
para su trabajo diario después 
de llevar nueve meses al frente 
de la concejalía de Recursos Fi
nancieros. Lo que ha ocurrido 
en estos meses es que se ha ido 
pagando a salto de mata y al 
que más presiona es al que an
tes se paga; por eso no existía 
ese documento». Los proveedo
res se niegan a servir cada vez 
en mayor medida a un ayunta
miento que cada vez es más 
deudor y. tarda varios años en 

OFERTA DE EMPLEO PUBLICO·~~ 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

Convocadas 28 plazas laborales y de funcionarios 
EXAMENES EN BREVE PLAZO 

Para la mayoría de los puestos sólo se requiere 

• Certificado de Estudios 

• Sueldos de acuerdo con el convenio municipal 

Para información más detallada: 

Centro de· Estudios 

[@ D 1 M C/Tinte, 1-1° C 
TéH.: 888 01 78 

1 1 1 28801 ALCALA DE HENARES 

-
Una buena preparación es fa clave del éxito · 

Comienzo del cursillo para todos los puestos el 15 de Septiembre 

n de septiembre de tlM 

pagar una factura, según IU. 
González Adrada señaló que 

otro documento entregado es la 
liquidación del presupuesto de 
1993: «Los datos globales nos 
hacen pensar que ha ocurrido 
lo mismo que con la liquidación 
del presupuesto del año 1992, 
el presupuesto se cumplió en 
muy escasa medida>>. 

El problema de fondo, según 
IU, es que no ha habido mejo
ras sustanciales en esta área con 
el cambio de concejal: «Tene
mos datos de última hora que 
son muy negativos. En la re
caudación voluntaria del im
puesto de circulación de vehí
culos no se han cobrado 200 mi
llones de pesetas. Seis meses 
después de cerrarse el plazo se 
van a poner en recaudación eje-

IU tampoco entiende la pró
rroga del contrato de servicio 
municipal de informática: «Es 
un servicio que no ha funciona
do, que ha dado muchos pro
blemas y la sorpresa es que se 
ha prorrogado un año más su
biéndole la consignación de 15 
millones a más de 18 millones». 

González Adrada afirmó que 
el ayuntamiento todavía no ha 
cobrado al cementerio jardín el 
impuesto de construcción: «Es 
una cantidad importante que se 
debería haber cobrado hace 
años y todavía no se ha hecho. 
Sin embargo, a los particulares 
sí se les cobra y, si se demoran, 
el impuesto les llega con recar
go y por la vía ejecutiva». 

D . 

~[i;l.5] 
20 AÑOS DE EXPERIENCIA COMO 

ESCUELA DE IDIOMAS 
DE ALCALA DE HENARES 

e/ Tinte, 1 - 1° C 
Tlf.: 888 01 78 

Matrícula abierta 
para el curso 1994 / 1995 

• 
HASTA EL PRIMERO DE OCTUBRE 
TE AHORRARAS LA MATRICULA 

ELIGE TU IDIOMA: 
FRANCES 
INGLES 
ITALIANO 
ALEMAN 
ESPAÑOL P.ARA EXTRANJEROS 

CLASES PARA: Niños (desde 6 años) 
Adolescentes 
Adultos 

EN GRUPOS O PRIVADAS 
HORARIOS MUY FLEXIBLES 

INFORMACION E INSCRIPCION: 

DIM C/ Tinte, t • t° C • Teléf.: 888 Ot 78 
2•t · Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Acceso a FacUltades, Escuelas Técnicas superiores y Colegios Universitarios 

convocatoria de septiembre t9M para pruebas de aptitud Cáritas prepara 
dos nuevos cursillos 
sociolaborales 
gratuitos 

Los exámenes se realizarán los días 21 y 22 de septiembre 
Las pruebas de aptitud para acceso a las facaltades, escuelas técnicas y colegios universitario de 

la Universidad de Alcalá se realizarán los días 21 y 22 de septiembre, en horario de mañana y tarde, 
quedando todos los al11D1Dos convocados a las 8'30 horas del día 21 de septiembre. La unidad de Talleres 

Sociolaborales de Cáritas 
ha organizado dos cursillos 
con la duración del curso 
escolar. Dirigidos a jóve
nes desocupados con eda
des comprendidas entre los 
14 y los 20 años, los cursi
llos de «Soldadura y Cerra
jería» e «Instalador Elec
tricista» comenzarán el 
próximo 3 de octubre y fi
nalizarán en el mes de ju
lio del año que viene. Los 
cursos son gratuitos y las 
solicitudes ya están a dis
posición de los interesados 
en la calle Diego López de 
Zúñiga, n°4, local 6, de lu
nes a jueves con horario de 
tarde de cuatro a siete. Se
gún Pedro Pintado, res
ponsable de los Talleres 
Sociolaborales, estos cursos 
son más completos y dis
tintos que los del INEM 
porque, aparte de la for
mación laboral, pretenden 
una formación humana. 

El calendario y lugares de 
actuación de los Tribunales 
que juzgarán las Pruebas de 
Acceso en la Universidad de 
Alcalá se hallan expuestos en 
los tablones de anuncios del 
Negociado de C.O. U. y Selec-

tividad, (Plaza de San Diego, 
s/n -Alcalá de Henares), y de 
las Facultades y Escuelas de 
esta Universidad, así como en 
los Centros de Bachillerato 
dependientes de la misma. 

Es importante que los inte-

resados se informen debida
mente del lugar en que habrán 
de examinarse, atendiendo 
tanto al lugar que correspon
de al Centro en que cursaron 
el C.O.U., como a la Opción 
(A, B , C, ó D) cursada. 

Dentro del Plan estratégico de comunicaciones 

Acuerdo entre la Universidad de Alcalá y Unión Fenosa para 
instalar una red de comunicaciones por fibra óptica 

La Universidad de Alcalá y Unión Fenosa han firmado un acuerdo por el que la empresa eléctrica 
pone a disposición de la institución docente, sin contraprestación económica, parte de su infraestruc
tura de canaHzaciones, para la instalación de una nueva red de comunicaciones por fibra óptica. 

Esta red permitirá la inter
conexión entre los distintos 
grupos de investigación y uni
dades docentes, la mejora de la 
información, la apertura de la 
Universidad hacia nuevos cam
pos docentes y la optimización 
de su gestión, dentro de lo que 
se ha denominado Plan Estra-

tégico de Comunicaciones, que 
pretende integrar en una úni
ca red los distintos servicios de 
comunicaciones. 

A la cesión de las canalizacio
nes, Unión Fenosa añade el 
mantenimiento de la nueva red 
de fibra óptica, mientras la ins- · 
titución universitaria financia-

Ilustrísima señora 

Doña María Guadalupe 
MachicadO las y Roldán·las 

Falleció en Madrid 
el día 12 de septiembre de 1994 

D.E.P. 

Su esposo, Ilmo. Sr. D. Celestino García; . 
sus hijos, Antonio y Miguel; hermano, José 
María, y demás familiares, ruegan una ora
ción por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se cele
brará el próximo día 22 (jueves) a las 19'30 
horas en la Parroquia de Santiago, c/ Torre
laguna, nº 2, de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

rá la realización de la obra ci
vil necesaria y la instalación de 
la fibra óptica y su equipamien
to de conexión asociado. 

El proyecto será llevado a ca
bo por la empresa Norsistemas, 
filial de Unión Fenosa, especia
lizada en tecnología de la infor
mación. 

Don Jacinto López López 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 15 de septiembre de 1994 
a los 80 años de edad 

D.E.P. 

El funeral por su eterno descanso se celebra
rá hoy viernes, día 16 de septiembre, a las 11 '00 
horas en la parroquia de Santa María (calle Li
breros). A continuación se efectuará la inhuma
ción en el Cementerio Jardín de esta ciudad. 

Las personas que trabajamos en PUERTA 
DE MADRID expresamos a su hijo Jacinto Ló
pez y a sus familiares, nuestro sentimiento por 
tan dolorosa pérdida. 

n de septiembre de tlM 



Ni el conductor ni otro viajero le avisaron de que el viaje había concluida 

se quedó dormida en el autobús, durante el trayecto 
Meca·Alcalá, y despertó en las cocheras 

Tuvo que regresar 
a su casa caminando 

desde el Gurugú 

En opinión de Mari, la comunicación par autobús entre Meca y Alcalá na no tienen obligación de mirar 
los autobuses, que están har
tos de trabajar y lo que están 
deseando es irse a su casa. 
También me dijo que unas 
veces miran y otras no, según 
les da, que ellos no son vigi
lantes jurados y que el proble
ma era de mi hijo. En vez de 
pedirme disculpas me vino a 
decir que ellos hacen lo que 
quieren». En opinión de Ma
ri, la comunicación por auto
bús entre Meco y Alcalá no es 
todo lo buena que cabría es
perar: «El otro día mismo su
bió también mi hijo y me di
jo que se vino el autobús me
dia hora antes porque no ha
bía gente y es que no te vas a 
la parada media hora antes, si 
sabes que sale a las 9'00 es a 
esa hora y no a las 8'30. No 
tienen horario fijo y se ve que 
llevan un descontrol. .. » 

es todo la buena que debería ser · 
Un pasajero de un autobús que hacía la ruta Meco-Alcalá se quedó dormido durante el trayecto, tan pro

fundamente que no se dio cuenta de que el viaje había concluido. Ningún otro viajero, ui siquiera el conduc
tor, se preocuparon de despertarlo y cuando Manuel abrió los ojos se encontró en la cochera de la empresa 
de transportes Solera, en la carretera del Gurugú, viéndose obligado a regresar a su casa caminando. 

El protagonista de este in
cidente fue Manuel Macías . 
Abolafia, de 16 años de edad. 
Con el paso del tiempo Ma
nuel recordará este incidente 
como una graciosa anécdota, 
pero el susto que sus padres y 
él pasaron la noche del 14 de 
septiembre no se lo quita 
nadie. 

Esa noche, Manuel cogió el 
autobús de las 22'00 horas ha
cia Meco con la intención de 
cobrar el sueldo que se le 
adeudaba de unos días que es
tuvo trabajando en ese pueblo 
durante el verano. Avisó a sus 
padres que bajaría pronto y 
que, si ya no había autobuses, 
haría auto-stop. Cuando el jo
ven ya había salido de su ca
sa, llamó su jefe para decir 
que no estaría en Meco, por 
lo que los padres pensaron 
que regresaría muy pronto. 

¡Cuál fue su sorpresa cuan
do comenzaron a pasar las ho
ras y Manuel no regresaba! 
Empezaron a preocuparse, co
gieron el coche y fueron a Me
co a buscarlo, .primero por 
una carretera, después por la 
otra, encontraron incluso a un 
vecino que le había visto es
perando el autobús de las 11 
menos 10, con lo que, a más 
tardar, Manuel debería haber 
llegado a su casa a las 11 y me-

VENDO 
MAGNÍFICA CASA 

SIGLO XVII 
Alcalá de Henares (centro) 

Impecablemente rehabilitada 
2 plantas, 650 m/2 útiles. 

Patio, pozo, garaje. 

Propietario: 402 01 02 

ACADEMIA LINCOLI 
INGLES - FRANCES 

Recuperaciones 
Abierto plazo ele matricula 
d AHonso Dávalo, 10 - Tlf.: 883 3312 
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dia. Pero el muchacho seguía 
sin aparecer. Finalmente, a la 
1 '30 de la madrugada, mien
tras su padre seguía buscán
dolo por la calle y su madre 
esperaba ya en casa, Manuel 
llegó tiritando. 

«Sin preguntarle de dónde 
venía» -cuenta su madre
«le pegué dos tortas al pobre
cillo. Y me dijo que no le pe
gara, que se había quedado 
dormido en el autobús, le ha
bían llevado hasta la cochera 
y allí le habían dejado. Cuan
do se despertó no sabía ni 
dónde estaba, pensó que le ha
bían secuestrado. Intentó sa
lir del autobús y vio que ha
bía tres perros pero, como no 
se movían, debían de estar 
atados, y se fue por una puer
tecilla». 

El joven se encontró con la 
mujer del ·guarda cuando sa
lió del autobús y ésta le indi
có por dónde podía volver a 
Alcalá, ya que el garaje se en
cuentra en la carretera del Gu
rugú. Y Manuel comenzó a 
caminar hasta que llegó a su 
casa, casi como si se hubiese 
venido de Meco andando. 

Mari, madre de Manuel, 
quiere denunciar pública
mente el trato recibido por el 
personal de la empresa de 
transportes que la ha atendi
do cuando llamó a la mañana 
siguiente pidiendo una expli
cación de lo ocurrido: «Llamé 
a la oficina y no me lo cogían, 
luego he llamado al garaje y 
me ha dicho un señor, que se 
ve que era el que le había lle
vado en el autobús, que ellos 

Mari Abolafia ha puesto 
denuncia en la OMIC, que se
rá remitida al Consorcio de 
Transportes de la Comunidad 
de Madrid. 

El vendedor cerraba el quiosco al día siguiente para casarse 

El quiosco de la ONCE situada en la plaza de Cervantes 
nº !4 repartió so millones de pesetas 
una persona resultó agraciada con 25 millones, ya que adquirió 
una tira de cupones entera 

Cincuenta millones de pesetas se 'quedaron' en Alcalá tras el sorteo de la ONCE celebrado el pasado 
martes 13 de septiembre. El primer premio recayó en el número 51.641 y el quiosco que repartió la suerte 
fue el situado en la Plaza de Cervantes n°34, cuyo vendedor es Víctor Manuel Jara de las Beras, que 
vendió dos tiras -~O cupones- del número afortunado. 

Según informó la agencia 
de la ONCE en Alcalá, sólo 
una persona ha pasado por allí 
para canjear su premio, un 
hombre que había comprado 
una tira completa, 10 cupones 
por los que cobró 25 millones 
de pesetas. Los otros 10 cupo
nes vendidos en Alcalá, pre
miados con 2.500.000 pesetas 
cada uno, todavía no han si
do cobrados. 

Se da la curiosa circunstan
cia de que el vendedor, el día 
que entregó el premio, era el 
último día que vendía cupo
nes antes de cerrar el quiosco 
y marcharse a Guipuzcoa pa
ra casarse. Con los preparati
vos de la boda, V 1ctor Manuel 
ni siquiera se dió cuenta de 
que había repartido un cupón 
afortunado hasta que no le 
avisaron de la agencia: «Con 

las cosas de la boda ni se en
teró. Tuvimos que llamarle 
para decirle que había dado el 
gordo, a ver si le había toca
do a él algo. Cada vendedor 
tiene una lista de los cupones 
que vende y, al decírselo no
sotros, cuando llegó a casa lo 
comprobó y efectivamente nos 
confirmó que había vendido 
dos tiras premiadas». 

Este es el primer premio 
importante que la ONCE en
trega en Alcalá desde el pasa
do mes de diciembre y el pri
mero que entrega Víctor Ma
nuel en su quiosco, por lo que 
para él ha supuesto una gran 
alegría: «Normalmente a to
dos los vendedores cuando 
dan un premio les hace una 
ilusión tremenda, pero enci
ma si llevas poco tiempo ven
diendo c?mo Víctor, que es-

taba trabajando desde abril, 
más todavía. Y es que a noso
tras que solamente los paga
mos en ventanilla nos hace 
ilusión, si encima lo has ven
dido tú con mayor motivo. 
Víctor está contentísimo. Lo 
que pasa es que se tuvo que ir 
y él lo sintió mucho. Decía 
que marchars~ ahora cuando 
había dado un premio ... », co
menta una de las trabajadoras 
de la agencia alcalaína de la 
ONCE. 

Sin duda este premio será 
un reclamo para aumentar la 
clientela de Víctor Manuel Ja
ra, que no duda en que entre
gará mucho más dinero en 
breve. 

En definitiva, ha hecho una 
faena redonda: primero ven
dió el gordo y después se ca
so. ¡Doble felicitación, pues! 

PUERTA de Madrid 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan . Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración , es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ ~::S.. _ 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ l5IJ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Durante la presentación de la temporada teatral 94-95, la gerente de 

la FCR habló de la deficitaria infraestructura cultural de Alcalá 

«Alcalá tiene mucho patrimonio histórico, pero 
no demasiado utilizado» 

La Orquesta Nacional de España inaugurará hoy, viernes 16 de septiembre, a las 8 de la tarde, la 
temporada 94-95 del Teatro Salón Cervantes, una temporada que se afronta, de aquí a diciembre, con 
un presupuesto de 16.300.000 pesetas -el 51 % por la Fundación Colegio del Rey y el resto por la CAM, 
el Ministerio de Cultura, Juventudes Musicales y el Centro de Estudios Cervantinos- para llevar a 
cabo 40 espectáculos, muchos de los cuales serán montajes de grupos alcalaínos. 

En la programación se in
cluye el estreno nacional de 
una producción de DON 
DUARDOS Teatro -«La Be
lla Aurora» de Lope de 
Vega-, la conocida obra in
terpretada por Javier Gurru
chaga y Gabino Diego «Golfos 
de Roma», las Jornadas Mu
sicales Cervantinas, la progra
mación habitual del cine club 
Nebrija y el XXIV Festival de 
Cine de Alcalá, la actuación 
del Ballet Joven de Mrica 
Guzmán -grupo en el que 
baila la hija del presidente del 
gobierno, Felipe González
entre otras actuaciones. 

Esta programación fue ca
lificada por Florencio Campos 
de «plural» y «amplia»: 
«Siempre se intenta que todo 
el mundo tenga algún alicien
te para visitar el Teatro Salón 
Cervantes. Es una de las fór
mulas que nos darán una ocu
pación cada vez mayor». 

La Orquesta Nacional de España, 
dirigida por Maximino Zumalave, 

estrenará la temporada 
en el Teatro Saión Cervantes 

una media de 260 personas en 
el patio de butacas cada vez 
que abrimos el teatro». 

En relación a los ingresos 
de taquilla también se ha in
crementado algo: se han in
gresado 12.500.000 pesetas, 
de las que hay que descontar 
3.684.000 que son los des
cuentos -incrementados en 
un 25 % este año- a los gru-

pos, estudiantes, 3ª edad, 
campañas escolares o Amigos 
de la Fundación. Se espera 
que en el trimestre que ahora 
comienza haya una recupera
ción todavía mayor, ya que el 
principio de la temporada es 
buen momento para tener 
mucho público. 

Dos apuntes significativos 
sobre el público alcalaíno son, 
por una parte, que prefiere 
con diferencia el teatro clási
co, y por otra que los jóvenes 
denotan un interés creciente 
por la programación en gene
ral y más especialmente por 
las actividades musicales. 

Colaborando con las 
peticiones ciudadanas 

Respecto al trabajo global 
que está desarrollando la Fun
dación Colegio del Rey, Con
cha Lorenzana, actual geren
te de este organismo cultural 
señaló que se sigue adelante 
con «la línea de trabajo que 
desde hace tiempo se viene es
tableciendo con los distritos, 
colectivos o centros de ense
ñanza que solicitan la colabo
ración de la FCR, apoyando 
iniciativas culturales, realiza
ción de semanas, apoyo en 

Concha Lorenzana, gerente de 
la Fundación Colegio del Rey 

fiestas, cesión de infraestruc
turas ... Es un trabajo, como 
todos, mejorable, pero sí co
laboramos con las peticiones 
que vienen desde la ciudad». 

Este trabajo «sórdido» que 
se va haciendo «poco a poco y 
que se tiene que acabar con
solidando», explicó Lorenza
na «está condicionado por la 
falta general de infraestructu
ras culturales» de las que Al
calá está «muy deficitaria». 

Florencio Campos, presen
te en el momento que se hicie
ron estas declaraciones, dudó 
de esta afirmación, de la que 
Lorenzana dio algún ejemplo: 
«Centros culturales de distri
to. Muchos distritos - están 
muy faltos y tienen que recu
rrir a intercambios de salones 
de actos de unas entidades con 
otras. Vamos a movilizar ese 
tema para adecuar los recur
sos a las necesidades de los co
lectivos. Alcalá tiene mucho 
patrimonio histórico, pero no 
demasiado utilizado». 

Respecto a los grupos alca
laínos que actuarán sobre el 
escenario del Teatro Salón 
Cervantes podemos citar: la 
Joven Orquesta Complutense, 
que ofrecerá su concierto de 
presentación; -el grupo de mú
sica folk Aljibe, Teatro Juve
nil Alcalaíno -TEJA- o el 
grupo de música renacentista 
Saltarello. 

Según manifestó Pablo No
gales, director del TSC, cuan
do termine el año «todos los 
grupos que presentaron soli
citud de convenio con la FCR 
habrán pasado por el teatro» 
e incluso también «algunos 
otros que no presentaron esa 
solicitud y que también ha
brán pasado por otros acuer
dos de carácter estrictamente 
comercial». 

La obra se representará los días 31 de octubre y 1 de noviembre 

en los aledaños de la Catedral·Magistral 

Nogales ofreció datos de 
público de los 7 primeros me
ses de 1994: 24.870 espectado
res han pasado por el teatro 
concretamente, cifra que in
dica una recuperación con 
respecto al año pasado. «Es 
grato ver que poco a poco va
mos recuperando parte del 
público que se perdió duran
te el 93. Se ha subido un 3 % 
en la ocupación de la sala, es
tamos ahora en el 50 % con 

t7 ele septiembre ele tlM 

El Teatro Popular de Ciudad Real, grupo aficionado, interpretará 
este año en Alcalá el «Don Juan Tenorio» de zorrilla 

El consejo de administración de la Fundación Colegio del Rey aprobó el pasado mes de junio elegir 
el montaje del Teatro Popular de Ciudad Real para representar el tradicional Don Juan Itinerante los 
día 31 de octubre y l de noviembre en nuestra ciudad. El presupuesto del grupo es 6.400.000 pesetas. 

Según explicó Pablo Noga
les, la decisión de la Funda
ción se tomó después de estu
diar los seis proyectos presen
tados y considerar el final
mente elegido el mejor de to
dos los propuestos. Este gru
po de teatro, compuesto por 
aficionados de Ciudad Real, 
lleva realizando este montaje 
-el único que han hecho has
ta ahora- desde hace dos 
años. 

U no de los proyectos fue 
presentado por un grupo alca
laíno, aunque su elevado cos
te -alrededor de los 12 mi
llones de pesetas- motivó su 
exclusión. «Desgraciadamente 
la Fundación Colegio del Rey 
no tiene una disponibilidad 
económica como para poder 
abarcar ese proyecto. Tene
mos que trabajar con los me
dios que tenemos» comentó 
Nogales. 

En un principio se pensó 
utilizar el Palacio Arzobispal 
como escenario para la fun
ción, pero, dado que está en 
obras, los técnicos argumen
taron que el proyecto era in
viable. De nuevo serán los ale
daños de la Catedral
Magistral -la lonja, la Casa 
Tapón, la plaza de los Santos 
Niños ... - los marcos que 
arroparán las andanzas de 
Don Juan y Doña Inés. 
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Florencia campos niega la existencia de corrientes en el PSOE alcalaíno 

«Las regeneracianistas la san sólo a través de la prensa» 
«Regeneracionistas ¡en qué sentido! ¡son nuevos en la política! ¡sus 
ideas son nuevas» Porque yo todavía no he vissto una idea original» 
La prioridad en este curso político son los presupuestos del M y del 95 

Los presupuestos del año 94, y también los del año 95, son la principal prioridad del gobiemo munici
pal de cara a este nuevo curso político que comienza, según manüestaciones del alcalde, norencio 
Campos, quien confía en que las negociaciones con ro permitan cumplir los acuerdos programáticos 
que se firmaron en el 91. ro declaraba la pasada semana que la exigencia para la negociación con el 
PsOE era tratar los presupuestos del 95. Con esta afirmación del alcalde parece que al menos la puerta 
para la negociación, y con ella la aprobación de los presupuestos, está abierta. 

Campos se mostró dispues
to a «despejar definitivamente 
los presupuestos del 95 por
que, aunque hay elecciones en 
mayo, eso no significa que no 
tengamos la obligación de de
jarlo hecho». 

de que un medio de comuni
cación les ampara. Creo que 
se equivocan en esa estrategia 
porque regeneracionistas, ¿en 
qué sentido? ¿Son nuevos en 
la política? ¿Sus ideas son 
nuevas? Porque yo todavía no 
he visto una idea original». 

Ni siquiera el enfrenta
miento entre el concejal Fer
nando Español y el «intitula
do» regeneracionista Pedro 
Enrique Gómez tiene ningu
na importancia para el alcal
de, calificando el incidente de 
«serpiente de verano, personi-

- Si quieres practicar 

ficado en un par de persona
jes que creo que llegarán a la 
cordura. Verán que por ese 
camino, aparte de titulares y 
alguna denuncia, no van a 
conseguir nada más. Es un ca
mino que tiene pocos frutos». Insistió en los acuerdos 

programáticos que firmaron 
IU y PSOE en 1991, por los 
que la coalición se comprome
tía a apoyar, con su voto a fa
vor, o al menos a no obstacu
lizar, con su abstención, los 
presupuestos que elaborase el 
el equipo socialista. Sobre 
esos acuerdos, el alcalde ma
nifestó que se están desarro
llando satisfactoriamente, si 
bien añadió que cuando se fu
maron pensó que eran «inde
pendientes de las circunstan
cias que se vayan despues de
sarrollando, pero no sé si eso 
lo tiene claro JU. No sé si los 
acuerdos comprometen desde 
que se firman, si se van cum
pliendo, o están a la ventura 
de lo que va a ocurrir». 

el nuevo depOl't:e japonés, 
sin moverte del asiento. 

A pesar de ello, Campos 
considera que la ciudad tiene 
asegurado el funcionamiento, 
tanto desde el punto de vista 
de las inversiones y en el ca
pítulo de personal como en el 
desarrollo del Plan General de 
Urbanismo, del que declaró 
que está «perfectamente 
concertado». 

Los regeneracionistas 
en el partido 
cGiO tienen peso» 

Respecto a las diferencias 
políticas que se viven en el se
no del PSOE de cara a las pró
ximas elecciones municipales, 
Florencio Campos las recha
zó por completo, llegando in
cluso a ignorar las nuevas co
rrientes que han surgido en el 
socialismo complutense: 
«Creo que se equivocan los 
compañeros que se intitulan 
como regeneracionistas, que 
creo que lo son sólo a través 
de la prensa. No existen en 
otra función porque desde el 
punto de vista del partido no 
tienen peso. Existen a través 
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- Y ser el centro de todas las miradas 

Mira tu SWIFT 

GRANDES VENTAJAS EN TODOS LOS MODELOS 

SUZUKI SWIFT 1.0 GL 3P .......... . 
SUZUKI SWIFT 1.3 GL 3P .....•..... 
SUZUKI SWIFT 1.3 GS 3P .......... . 
SUZUKI SWIFT 1.3 GTi 16V ....... . 

Cilindrada 
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1300 
1300 
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ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

Potencia 
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Doña Lola Leal Vargas -viuda de don Miguel Corral- y Ana Isabel González, dependienta de la libre
ría Corral desde hace 16 años. Su padre, su tío y una prima también trabajaron en Corral. 

En su imprenta se editó el ECO de Alcalá 

Papelería corral, parte de la historia 
alcalaína desde 1905 

La librería-papelería Corral es uno de esos establecimientos de rancio sabor alcaJ,aíno que de llevar 
tantos años en el mismo sitio configuran la calle Mayor. Establecimientos que, más allá de ser un co
mercio, forman parte de la historia de las gentes de Alcalá. 

Corría el año de 1905 cuan
do la papelería. imprenta CO
RRAL abría sus puertas al pú
blico por iniciativa de Ventu
ra Corral Benito, labor que con 
el paso de los años continuaría 
su hijo, Miguel Corral Recio. 
Tras el fallecimiento de éste ha
ce tres años, su esposa, Lola 
Leal Vargas, y su hija, Lola 
Corral, continúan adelante con 
la papelería y librería, que pre
cisamente obtuvo de la Cáma
ra de Comercio de Madrid ha
ce algunos años la mención de 
Establecimiento Tradicional 
Madrileño «por los méritos que 

concurrían en él». 
En 1995 se cumplirán 90 

años de la apertura de este es
tablecimiento y los cambios 
han sido muchos desde enton
ces. La imprenta, por ejemplo, 
desapareció en 1986 por la in
gente cantidad de trabajo que 
generaba. Se planteó la necesi
dad de acometer una amplia
ción de la empresa o dejarlo , y 
se optó por esta última alterna
tiva. De la antigua imprenta só
lo queda ya la guillotina. 

Atrás quedaron los años en 
los que Corral imprimía perió
dicos o las esquelas de conoci-

dos personajes de la ciudad. 
Doña Lola Vargas atendía al 
público en la papelería y era su 
marido el que se encargaba per
sonalmente, junto a dos opera
rios , de realizar los encargos de 
imprenta, un trabajo duro y sa
crificado: «Sí debía de ser du
ro, de mucha paciencia y mu
cho cuidado para no equivocar
te», recuerda Doña Lola. 

Precisamente por eso desa
pareció la imprenta: «Para mi 
marido , que ya era mayor, era 
mucho trabajo. Se murió un 
operario y le costaba seguir des
pués de estar en la imprenta 

Atrás quedaran las años 
en que la imprenta corral 
imprimía periódicas y las 

esquelas de defunción 

desde los 9 años trabajando, 
domingos y todo. Era muy es
clavo, con las esquelas te ve
nían hasta de noche y, si eran 
conocidos, ¿cómo no se las ha-

, ? c1as .... ». 

Lola Corral también recuer
da la esclavitud de esta profe
sión: «La imprenta la llevaba 
mi padre y nadie más. Y siem
pre le he oído decir que era 
muy pesado, muchas horas de 
pie, con mucho lío». 

La imprenta CORRAL, una 
de las primeras de Alcalá, ha 
trabajado con las más impor
tantes empresas de la comarca 
como Mahou o Chocolates 
LEAL. Los desaparecidos cines 
PAZ y Alcalá, además de las te
rrazas de verano, imprimían 
sus entradas en Corral. Esque
las, invitaciones de boda o es
tampas de comunión eran otros 
de sus trabajos, así como los 
carteles de las ferias de Alcalá 
y los festejos taurinos. 

También imprimía unos bo
letines informativos parroquia
les -«Camino»- y algu__nos pe
riódicos como El Chorrillo, 
Nueva Alcarria e incluso uno 
que elaboraba ínteKramente el 
p~opio Corral: ECO de Alca
la. 

Este periódico se fundó en 
1912 y duró hasta que comen
zó la guerra civil española en 
1936. Se componía de dos ho
jas de formato DIN A-3 y se im
primía tres veces por mes. La 
información que ofrecía era 
muy variada: comentarios de 
noticias de actualidad nacional 
e internacional, artículos de 
gente de Alcalá, ecos de socie
dad, anuncios.... La familia 
Corral guarda como oro en pa
ño una colección completa dse 
esta publicación. 

llcalj ne Henares 20 Febrero 1g30 
Decenario fundado el año 1912 

Coa o:nsur1 ed esili1t ica -------
SlJSfi!Rlli'fi!U,N: 

En Alcalá, t rimestre, 1 '25 pta• 
Fuera de Alcalá , a ño 5'00 pis. 

ANIJNCleS a precios convencionales. 
Todo anaoeio ~bonar:l el t imbre Cl(wtl <orrc1pcndicate. 

- Defensor de Jos intereses de Altalá y de ~u distri ~· 

Talleres tipográficos. Vapeler'i~ ~ 0bjetos de escritoriu, Librería 
Mayor, 15. Impresos de todaHlases Ja varias tintas. V. e o ~ AL. Corres~ onsal administratiYo de periódicos. Alcalá de H€ nares 

Cabecera de «IJ Eco de Alcalá», impreso en la imprenta Corral (1930) 
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El futuro Ayuntamiento 
Aun cuando no ea&á completo, por· . 

que no se ha. u1timado un Secretaria 
Municipal la relación de lo::¡ ex-con.oe
jales -que por.:aiayorfa de volo11.e11·aquá/ · 
llas fechas anterior al Directorio les 
corre1ponde actuar ahora, vamos a dar 
los nombres de los diez mayores con
tribuyentes que automátlcame~te han 
de formar la mitad del Con·ce}(J y son· 
conio sigue: · 

Don Manuel L. Linares, D. C.10 del 
Campo Cuéllar, D. Miguel Milano Ca~ 
sado, D. Gregorio Caamaño Rosado, 
D. Perfecto Gómez Sal,"D. Sergio Real 
Hernández, D. Bernardo García Garra
lón, D. Angel del Glmpo Lópea, duo 
Martlu Málaga Melero y D. Nicolás del 
Campo López. 

Conlorme al decreto ú!timamente p~
blioado, el _,Icalde será nombrado 'dé 
Real orden; ya stl8 escogido entre aque
ilo1 que formen el Concejo, o bien de 
entre la lista de: los contribuyentes, y 
para las tenencias de alcaldía ee nom
brarán, taml.ién de Real orden, cuatro 
señore3 de los que compongan el nue-
vo Ayuntamiento . · 

A todos deseamos una brillante ao- . 
tuadóo, con el fin de que eata ciudad 
prospere cuanto merece. 

La librería papelería Corral forma parte del «paisaje» tradicional de la cale Mayor Un artículo de El Eco de Alcalá 

«Alcalá era el centro» 
Se da una curiosa circunstan· 

cia en relación al Eco de Alca
lá, ya que publicó la primera 
visita que Doña Lola Vargas, 
que es natural de Brihuega, 
realizó a nuestra ciudad invi
tada por una amiga. ¡Quién iba 
a decirle que con los años iba 
a contraer matrimonio con el 
impresor del periódico que pu· 
blicó su llegada! «Yo nací en 
Brihuega y allí conocí a una 
mujer de Alcalá, por entonces 
una niña, de la que me hice 
muy amiga. Tan amiga, tan 
amiga, que venía aquí a su ca-

sa a pasar temporadas. Cuan
do vine la primera vez se pu
blicó en el Eco de Alcalá, gra
cias a un cura, profesor de la
tín de mi amiga, que escribía 
en ese periódico». 

Doña Lola, como ya hemos 
dicho, atendía al público en la 
papelería y comenta que, si 
bien no había tantas revistas 
del corazón como ahora que es
tán tan de moda, «siempre ha 
habido mucha prensa, sobre to· 
do diaria, y la gente claro que 
la compraba». 

En aquella época, cuando 
Miguel Corral y Lola Vargas 
contrajeron matrimonio, hace 

B A N_ e o D E 1 V 1 z e A y A 
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BILBAO 
Capital. 
Fondo de reserva . 

· · 1q~.ooo.ooo de pesetas. 
f!,.000.000 de fd. 

Sucuraal en ALCALA DE HE~ARES1 Allendea•lazar, 9 

AÑO 1 !Periódico de la Juventud de Acd6n 
(e16llca de Alcal6 de Henares 

Cabecera de la revista Camino, impresa en la imprenta Corral 
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44 años, «Alcalá era el centro. 
De la plaza de toros para allá 
casi no había nada, o sea que 
esta ciudad se ha multiplicado 
muchísimo. Ha venido mucha 
gente de todos los sitios, sales 
a la calle y no conoces a nadie 
y antes tenías que ir diciendo 

adiós a todo el mundo>>, dice es· 
ta mujer, para quien es un pri
vilegio vivir en el centro: «El 
centro es el centro. Hay por ahí 
preciosidades de barrios, con 
establecimientos muy bonitos, 
pero yo no pierdo el centro por 
nada del mundo». 

r -----~-
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PARROQUIA -Domingos y festivos: Ocho, 
nueve y cuarto, diez y media y doce.-Días la
borables: Ocho, nueve y cuarto y diez. 

A las ocho ~ media de la tarde . santo Rosario 
y Ejercicio en honor de la Santísima Virgen. 

-:-
SAN FELIPE.-Domingos v festivos: Siete 

y media, ocho y media, nueve y ·media v once. 
-Días l3borables: Siete y media, ocho y me· 
dia y nueve y media. 

Carmelitas Descalzas del Corpus Christi. -
El día 13 empieza In novena a Nuestra Señora 
del Carmen Predicará todos los dfas el R. P. 
Victorino de Santa Teresa, Procurador provin 
cial de los Carmelitas Descalzos del Cunvento 
de la Pl az~ de fapaña, de Madrid . 

Maf Pimonios: 
Eugenio Espinosa Rodríguez.con Hermenegilda 

Vega Martín . 
fosé Aceñón Gallego, con María Jesús Andra

das Catalán. 
Isidro de la Peña Loranca , con· Juana Rodñ

guez Montero. 
Antonio González Garcla, con Teresa Calvete 

Corral. 

Defunciones: 

Josefa Vázquez HidalJ?O. 83 afíos 
Vicente Barranco Vega. 86 » 

Tiburcía Carazo Cuesta. 80 •> 

Santia~o Callejo Santos. 20 » 

María Sánchez del Hoyo. 5:- » 

FélixBallesh:rosGuzmán.33 • 
J. Luis Chicharro Salido. Un mes 

Daulismos: 

Emilio Vacas Redondo, hijo de 
Emilio y Angela. 

María Eli~a Herranz González. de 
Melchor y María Aracell. 

Manuel Sánchez Ruiz, de Leonar
do y Fefü1a. 

Maria de la Conrepción Sánchez· 
Bonejo, de Seba11tián y Josefa. 

Antonio Bríaño Galán, de Anjrés 
v Josefa. 

Julia Martín Esteban, de Paulino 
y Fulgencia. 

Antonio Camacho Murci1, de Je
sús y Antonia. 

Lula Sánchez Briega, de Juan y 
Francisca. 

Maria del Carmen Rosario Sabina 
Gutiérrez Chumilla, de L•urea
no y Mercedes. 

Una página de Camino con datos demográficos y sobre el culto 
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Afectan al canon fijo de depuración, a los presupuestos de los años 
1994 y 1995, y pretenden desbloquear una situación muy tensa 

Las direcciones locales-del PSOE e IU firman 
acuerdos políticos a los que sus grupos 
de concejales habían sido incapaces de llegar 
La llegada de los regeneracionistas al comité local del PSOE y la 
voluntad de diálogo de IU con ellos, claves del entendimiento 
En diez días se ha conseguido lo que no había sido posible en un 
año y la negociación del canon fijo ha sido la llave que ha abierto 
las puertas del entendimiento, según las dos organizaciones 

El PSOE e ro han llegado a acuerdos políticos después de más de un año de bloqueo en las negociaciones. 
Para ello, y en vista de que en los respectivos grupos de concejales la posibilidad de llegar a estos acuerdos 
era prácticamente imposible ante las tensiones y diferencias sostenidas, han tenido que ser las respectivas 
direcciones políticas, con el secretario general socialista y el coordinador general de ro a la cabeza, Fran
cisco Muñoz y José Miguel Polo respectivamente, las que realizaran unas negociaciones que han concluido 
con acuerdos que afectan al canon fijo de depuración de aguas residuales -que en última instancia ha sido 
la llave que ha posibilitado los demás acuerdos-, a los presupuestos municipales de 1994 y a los de 1995. 
-Pero sobre todo este acuerdo político desbloquea una situación que, según reconocen todos los protagonistas 
de las negociaciones, puede ser muy importante de cara a un acercamiento de la izquierda alcalaína. 

La situación sirve, especial
mente en el PSOE, para que la 
dirección política del partido re
cupere la iniciativa para estable
cer las directrices políticas que 
posteriormente debe ejecutar el 
grupo de concejales desde el 
equipo de gobierno en el ayun
tamiento. Así lo entiende el se
cretario general, Francisco Mu
ñoz. De esta forma, el comité lo
cal socialista ha protagonizado 
unas negociaciones con IU que 
desde el grupo de concejales so
cialistas estaban prácticamente 
rotas . Durante la firma del 
acuerdo, en IU se comentaba: 
«En diez días hemos firmado lo 
que no se había podido firmar en 
un año». 

También la dirección política 
de Izquierda Unida sale fortale
cida de esta situación de desblo
que~ que el coordinador general, 
José Miguel Polo, se encargó de 
subrayar como puntual: «Es de-
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cir, estamos de acuerdo cuando 
creemos que tenemos que estar
lo y estaremos en desacuerdo con 
el PSOE cuando lo creamos opor
tuno. Esta firma no es un cheque 
en blanco», aseguró. 

Los que no parecen quedar en 
muy buen lugar son los respecti
vos responsables de los grupos de 
concejales, que al final no han si
do capaces de solucionar una si
tuación de bloqueo, y todo lo 
contrario, bajo su responsabili
dad la cuestión se vino a encres
par aún más. Sea como fuere , 
Francisco Muñoz aseguró que a 
él no le importa de quién era res
ponsabilidad el bloqueo existente 
en las negociaciones: «Yo simple
mente asumí una responsabili
dad el 15 de junio, cuando fui 
elegido secretario general del 
PSOE de Alcalá, y no me impor
ta si el responsable es uno u otro, 
si es el clima o son las tormen
tas». 

Pero en IU sí que se ve una 
clara responsabilidad en cuanto 
al bloqueo de las negociaciones: 
«Ahora se ha abierto un nuevo 
panorama en la medida que el 
comité local del PSOE ha traído 
una nueva filosofía bastante más 
flexible con la que sentarnos a 
negociar y alcanzar acuerdos 
puntuales parece que no es tan 
difícil como se podía entender en 
orden a la cantidad de problemas 
que hemos tenido con el equipo 
de gobierno», aseguró José Mi
guel Polo para añadir que «esta 
situación de desbloqueo demues
tra que es posible el acuerdo des
de un punto de vista progresista 
sobre la base del diálogo y el res
peto, un respeto que no se ha te
nido desde quien debería tener
lo por principio, el primer edil, 
el alcalde. Yo no sé si de una for
ma consciente porque última
mente parece que tiene los ner
vios a flor de piel. Durante los 

días que ha durado la fase de ne
gociación, hacia IU ha tenido to
da clase de descalificaciones e in
cluso insultos, que han motiva
do incluso problemas en el seno 
de IU a la hora de calibrar si me
recía la pena seguir reuniéndo
nos con esas invectivas. Al final 
hemos tenido el sereno criterio 
de que si una persona, por muy 
alta función que desempeñe, no 
es capaz de entender que los al
calaínos están por encima de su 
forma de ver las cosas, desde IU 
hemos sido capaces de superar 
esas piedras lanzadas». 

Francisco Muñoz destacó el 
protagonismo político recobrado 
por la dirección del PSOE desta
cando que el acuerdo en cuanto 
al canon de depuración de aguas 
fue posible gracias al acuerdo 
previo entre el comité, la alcal
día complutense y el equipo de 
gobierno socialista; no así el 
acuerdo en los presupuestos, que 
fue un elemento de cuya negocia
ción no se tenía conocimiento en 
el equipo de gobierno. 

Texto del acuerdo 
Como fruto del proceso nego

ciador sobre diversos asuntos de 
actualidad política que han man
tenido la comisión pemanente de 
la Coalición Izquierda Unida y 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol, ambas formaciones han de
cidido suscribir el siguiente 
ACUERDO POLITICO 

1.- Sobre el caito.n fijo 
de depuración 
de aguas residuales 

a) Promover conjuntamente 
una iniciativa de reforma legis
lativa ante la Asamblea de Ma
drid, mediante Acuerdo Plenario 
y recabando el apoyo de los res
pectivos grupos parlamentarios y 
de otros municipios, para modi
ficar el canon de depuración y su 
sustitución por otro concepto 
más progresista de este impues
to, que por otro lado entendemos 

PUERTA de Madrid 

( 

s 
t 
1 
1 
e 

e 
z 
s 
t 
s 
1 
a 

1 
( 
l. 
a 
1 
e 
e 
a 
e 

1 
l. 

l. 
J 
I 

1 
¿ 
J 

1 

s 
a 
e 
s 



como necesario. 
b) Impulsar una campaña de 

sensibilización en apoyo del pun
to anterior tanto en Alcalá de 
Henares como en otros munici
pios de la Comunidad de Ma
drid. 

c) Instar al Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, en tanto en 
cuanto el Gobierno y la Cámara 
Regional de la CAM no modifi
quen el canon de depuración en 
el sentido antes propuesto, que 
dejen exento de pago los prime
ros quince metros cúbicos (15 
m/3) de la parte variable del ca
non (26'25 ptas/m3) a los usua
rios de viviendas y al pequeño y 
mediano comercio. 

Z.- Sobre los presupuestos 
municipales de 1994 

a) Ambas formaciones políti
cas acuerdan, respetando la auto
nomía de sus respectivos análi
sis políticos, la prórroga median
te Acuerdo Plenario de los Pre
supuestos correspondientes a 
1994, asumiendo los acuerdos ya 
adoptados por el Pleno Munici
pal respecto de los capítulos I 
(Personal) y VI (Inversiones), 
los compromisos presupuestarios 
alcanzados entre PSOE e JU en 
1993, así como las posibles mo
dificaciones de crédito que pue
dan realizarse en lo que resta de 
año, sobre la base de la conten
ción del gasto y la negociación 
previa entre ambos Grupos Po
líticos. 

b) Recomendamos que se faci
lite, al máximo, toda aquella in
formación que sea necesaria pa
ra el funcionamiento de los Gru
pos Políticos. 

3.- Sobre los presupuestos 
municipales de 1995 

a) La comisión permanente de 
IU y el comité local del PSOE 
acuerdan el inicio de un diálogo 
sobre criterios para los Prespues
tos de 1995, así como de tribu
tos, tasas y precios públicos, en 
el contexto de una negociación 
más amplia sobre un Plan de Sa
neamiento Financiero del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares. 

b) Es voluntad política de am
bas formaciones que este proce
so de diálogo, sobre la base del 
anteproyecto para 1995, se ini
cie próximamente y, en todo ca
so, antes de que finalice el año. 

Finalmente, ambas formacio
nes entienden que con este acuer
do se da un paso que permite 
desbloquear una situación, en 
beneficio de los ciudadanos y 
abre un nuevo diálogo respetuo
so con la independencia y auto
nomía de ambas formaciones pe
ro necesario para normalizar las 
relaciones entre las dos fuerzas 
políticas. 
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Atraco con navajas y machetes en un burger 

se llevaron la caja con sa.oaa pesetas en su interior 
Un atraco a mano armada se produjo durante la madrugada del pasado domingo día 11 de septiembre en 

el burger Belen's, situado en la calle de Luis Vives. A la l '50 de la madrugada entraron en el establecimiento 
tres individuos armados, con navajas dos de ellos y el tercero con un cuchillo de gran tamaño o machete. 

En el momento del atraco 
había dos mujeres jóvenes 
atendiendo el establecimien
to, las cuales fueron amenaza
das e intimidadas para que 
permanecieran quietas. 

Los asaltantes se llevaron la 
caja registradora, de marca 
Cassio, con el dinero que ha
bía en su interior, unas 
50.000 pesetas -se supone 
que tendrían dificultades pa
ra abrirla, por lo que optaron 

por llevársela-. Se llevaron 
también el dinero de la má
quina de música, unas 15.000 
pesetas, y tabaco: 5 cartones 
de Winston, 5 de Marlboro y 
7 de Fortuna. 

No es la primera vez que les 
ocurre. Este establecimiento 
también sufrió un robo el pa
sado 18 de noviembre. En 
aquella ocasión el ladrón em
pujó a la hermana de la pro
pietaria, una joven de 17 años 

que en ese momento se encon
traba sola en el burger, y la 
obligó a quedarse quieta en el 
cuarto de baño; el ladrón se 
dirigió a la caja registradora 
y se llevó el dinero que con
tenía. También cogió el can
dado del cierre de la puerta e 
hizo intención de llevarse 
también las llaves, pero no se 
las llevó porque se le cayeron 
al suelo mientras se marcha
ba. 

se llevaron un juega de llaves de la vivienda y ha habida 
que cambiar todas las cerraduras 

Robo de joyas y dinero en un piso de El Chorrillo 
La comisaria de policía ha recibido la denuncia de un robo en un piso de la calle San José. El suceso 

ocurrió el 9 de septiembre, entre las tres y cuarto y las cinco de la tarde, cuando la vivienda estaba 
vacía. Se llevaron todos los efectos de oro, cerca de 53.000 pesetas en metálico y un juego de llaves 
del domicilio, con lo que sus habitantes han tenido que cambiar las cerraduras. 

El robo se produjo en un pi
so primero de la calle San José 
nºl. La vivienda se quedó va
cía entre las tres y cuarto y las 
cinco de la tarde del 9 de sep
tiembre. Los autores del robo 
forzaron un candado que cierra 
las rejas de la ventana del des
cansillo entre el primer· y se
gundo piso. Hecho esto, salta
ron a un patio interior y acce
dieron a la vivienda por la 
puerta de la cocina que comu
nica con este patio. Una vez 
dentro, revolvieron armarios y 
cajones en busca de dinero y jo
yas. No hicieron ningún destro
zo a excepción de quitar las 
puertas correderas de un arma
rio que sólo contenía ropa. 

La familia habitante del pi
so, un matrimonio con una hi
ja de pocos meses, estaba a pun
to de salir de vacaciones yaca
baba de sacar del banco algo de 
dinero que se iban a llevar, 
unas 53.000 pesetas, y que ha-

bía guardado en una caja fuer
te. Los ladrones la forzaron y 
cogieron este dinero en metá
lico junto con todas las joyas de 
oro que había en la casa, guar
dadas en un cofre en el dormi
torio: sortijas, pendientes, ca
denas, crucifijos, pulseras y 
medallas. Forzaron además un 
maletín de piel que sólo conte
nía documentos. Con respecto 
a electrodomésticos u otros en
seres de la casa, no tocaron na
da más, salvo un juego de lla
ves de la vivienda que el ma
trimonio tenía de repuesto y 
que utilizaron para salir por la 
puerta de la calle y se llevaron 
consigo. 

El dueño del piso, Daniel R., 
regresó a su domicilio sobre las 
cinco de la tarde y descubrió lo 
ocurrido. Enseguida avisó a su 
mujer, Mª Dolores M. y a la 
policía; ésta no pudo encontrar 
huellas de los delincuentes en 
el domicilio, lo que hace supo-

ner que usaron guantes o que 
se valieron de pañuelos etc 
mientras buscaban el dinero. 
Las víctimas del robo, al des
cubrir que faltaba el juego de 
llaves de repuesto, llamaron a 
su compañía de seguros para 
que les cambiase las cerraduras 
de la puerta de entrada esa mis
ma noche. El suceso fue denun
ciado en la comisaría de 
policía. 

Incendia en la 
Dehesa de las Hueros 

El domingo día 28 de agosto 
se produjo un incendio en el 
paraje denominado La Dehesa 
de los Hueros, situado en la lo
calidad del mismo nombre. So
bre las 12'40 horas se inició un 
fuego de pastos que tardó más 
de dos horas en ser sofocado por 
los bomberos de Alcalá. Se que
maron unas 5 hectáreas de pas
to y 2 de monte bajo. 

HOSTAL~ BARI * * 
RESTAURANTE • CAFETERiA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 
.· TELEFONO, FAX~ HILO MUSICAL Y RADIO-TV 
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La segunda vez se llevaron dinero y efectos "r valor de ao.aao pesetas 

un robo y dos intentos en un bar de El Chorrillo 
con pocas semanas de diferencia 

Un bar de la calle Isaac Albéniz ha sufrido un robo y dos intentos en menos de dos meses. En la pri
mera ocasión detuvieron al delincuente, en la segunda se llevaron dinero y efectos por valor de 80.000 
pesetas y la tercera rompieron un cristal blindado de una ventana. 

El bar «El Bilbeldón», sito 
en la calle Isaac Albéniz, ha 
sido objeto de la delincuencia 
en tres ocasiones en menos de 
dos meses. La primera oca
sión fue dos meses atrás. Un 
hombre fue detenido por la 
policía cuando ya tenía varios 
efectos del bar preparados pa
ra llevarse. Era de madruga
da y el ladrón había entrado 
al bar rompiendo el cristal de 
la puerta. Como era verano, 
había algunos vecinos en las 
terrazas que lo descubrieron 
y llamaron a la policía, que 
llegó a tiempo de detenerlo. Al 
parecer era un delincuente ha
bitual conocido por los veci
nos del barrio. Esta persona 
había colocado en el suelo del 
bar todo lo que pensaba lle
varse, como la televisión y el 
equipo de música, además de 
haber forzado las máquinas de 
tabaco y tragaperras para sa
car el dinero. Se sospecha que 
en las cercanías le esperaban 
con un vehículo para poder 
trasladar el botín del robo. El 
suceso fue denunciado en la 
comisaría de policía. 

En la madrugada del pasa
do 8 de septiembre el suceso 
volvió a repetirsé y esta vez 
los ladrones sí consiguieron 

su objetivo. Rompieron una 
ventana que tenía un fallo en 
el sistema de cierre y consi
guieron pasar al bar sin que 
nadie los descubriera en esta 
ocasión. Se llevaron el dine
ro de las máquinas tragape
rras y de la de tabaco, un ja
món, una botella de whiskey, 
dos docenas de encendedores 
regulables y algunos efectos 
más, todo por un valor de 
unas 80.000 pesetas. Poco 
después unos transeúntes vie
ron que el bar estaba revuel
to y avisaron a la policía, que 

a su vez llamó a los dueños a 
las siete de la madrugada; és
tos formularon denuncia en la 
comisaría posteriormente. 

Por último, en la noche del 
13 de septiembre intentaron 
entrar de nuevo sin conseguir
lo, rompiendo wi cristal blin
dado de una de las ventanas 
que sólo consiguieron astillar 
y hacer pequeños agujeros, 
sin que cayera del todo, por 
lo que desistieron. 

Para evitar que este tipo de 
sucesos vuelva a repetirse, se 
ha instalado en el bar un sis-
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tema de alarma conectado con 
una central de avisos y con 
una patrulla de vigilancia de 
la empresa Prosegur. 

Manuel Martín, esposo de 
la propietaria y encargado del 
bar, considera que el verdade
ro problema de todos estos su
cesos viene de la droga. «Te
nemos en la calle a doscientas 
mil personas, cuya voluntad 
está dominada por un produc
to que maneja una serie de 
personas; entonces están re
caudando dinero para estas 
personas». 

Robo de herramientas 
por valor de 
&DD.aaa pesetas 

El día 30 de agosto se come
tió un robo en el interior de 
la empresa SIMET, S.A., si
tuada en el polígono indus
trial El Caballo, nave núme
ro 2, de la localidad de Loe
ches. Por autores desconoci
dos, durante la noche fueron 
robadas del interior de la na
ve varias herramientas, con
cretamente un banco de tra
bajo completo valorado en 
645.000 pesetas. Para entrar 
en la empresa, los ladrones 
rompieron parte de la puerta 
principal de la nave y poste
riormente rompieron el cris
tal de la puerta de la oficina. 
Los daños causados se han va
lorado en 60. 000 pesetas. 

Robo de una terminal 
de ordenador 
en una academia 

Se ha producido un robo de 
un ordenador en la academia 
Dealba, sita en la plaza del 
Río J arama, en el barrio de 
Nueva Alcalá. Parece ser que 
el delito se cometió durante el 
mes de julio, cuando el centro 
de estudios se encontraba ce
rrado por vacaciones. 

La persona o personas que 
perpetraron el robo forzaron 
una de las ventanas y, por el 
hueco de las rejas,, sacaron la 
terminal del ordenador (no así 
el monitor, que no cabe), que 
estaba al alcance del brazo. El 
robo se denunció cuando la 
academia volvió a abrirse des
pués de las vacaciones de ve
rano. 

En el mes de octubre del 
año pasado también se produ
jo un suceso de características 
similares a éste, con el mismo 
método para el robo y con las 
mismas pérdidas, en esta mis
ma academia. 
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LOS presuntos ladrones son una pareja de unos 40 años, 
muy educados y bien vestidos 

Robaron una video-cámara valorada en 120.000 
pesetas mientras los atendía el dependiente 
«¡Cómo te vas a imaginar que un matrimonio de 40 años son unos chorizos!» 
LOs ladrones estuvieron en la tienda unos días antes a ver la mercancía 

El establecimiento FOTO RED, sito en el centro comercial La Dehesa, sufrió un robo el pasado 8 de 
septiembre. Todos los indicios apuntan a que los autores del hecho fueron un supuesto matrimonio, 
de unos 40 años, tcJDUY bien vestidos 'I educados». Mientras el hombre entretenía al dependiente, la 
mujer abría una vitrina y se llevaba una video cámara valorada en 120.000 pesetas. 

Los propietarios del comer
cio calificaron a los autores del 
robo, hecho por el que se cur
só la correspondiente denun
cia, de «auténticos profesiona
les» por la limpieza y rapidez 
en la ejecución, a pesar de la 
dificultad que representaba la 
cerradura que protegía la vi
trina. Tampoco se ha descu
bierto ninguna huella en las 
investigaciones policiales. 

Los presuntos ladrones ya 
estuvieron en el comercio 
unos días antes interesándo
se por las video-cámaras, pre
guntando precios y modelos. 
El jueves 8 de septiembre por 
la tarde volvieron a la tienda 
y solicitaron un modelo con
creto. El dependiente se en
contraba en esos momentos 
colocando en el escaparate 
una video-cámara que acaba
ba de recibir. «Me pillaron ce
rrando el escaparate y me di
jeron que si los recordaba, 
que habían estado hacía unos 
días, les contesté que sí y les 
mostré el modelo que me pe
dían. Mientras yo le explica
ba a él el funcionamiento, la 
mujer se sentó en un tabure
te en el que hago las fotos de 

carnet, manifestando que es
taba muy cansada para que yo 
me tomara confianza», expli
ca el dependiente que atendió 
a los presuntos ladrones. 

A los pocos minutos la mu
jer estaba sentada al lado del 
escaparate donde estaban ex
puestas las video-cámaras. 
«Y o miraba alrede dor y la vi 
sentada en el taburete pegadi
ta a la vitrina, mientras el 
hombre me miraba de frente 
fijamente mientras le daba las 
explicaciones. Lo primero que 
yo esperaba era el ruido de las 
ruedas de la vitrina, pero se 
lo hizo de lujo porque no se 
oyó nada». 

El dependiente descubrió el 
robo cinco minutos más tar
de, cuando entró otro cliente 
solicitándole un producto que 
estaba en el mismo estante 
que ahora estaba vacío y has
ta hacía poco tiempo exponía 
una video-cámara. «La vitri
na estaba abierta lo justito 
para que cupiera la mano y 
con dificultad coger la cáma
ra porque si la abre más yo la 
habría oído. Se llevó cerradu
ra y todo, la forzó o la abrió, 
no sé como lo haría». 

EVITA • LIMPIEZA AL INICIO DE TEMPORADA 
. . G,. fOPBS Tlfs.: 882 20 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 

Lo que más sorprendió a 
este joven fue el aspecto de los 
ladrones: «No eran chorizos 
guarros que roban para dro
ga, a esos rápidamente les ves 
venir. E

1
ran profesionales 

auténticos, bien vestidos, 
educados ... Bajo ningún con
cepto te lo puedes imaginar: 
¡Cómo te vas a imaginar que 
un matrimonio de 40 años son 
unos chorizos!». 

Fue encontrado muerto 
en su jardín 

Se han instruido diligencias 
por el hallazgo, sobre las 
12'40 horas del mediodía del 
pasado lunes, 12 de septiem
bre, en un jardín de la finca 
la Acequilla, situada en el tér
mino municipal de Azuqueca 
de Henares, del cuerpo sin vi
da de Demetrio V era V entu
ra, de 64 años de edad y veci
no de dicha localidad. 

Según dictamen médico, el 
fallecimiento pudo sobreve
nirle de forma natural, por in
farto de miocardio. Al parecer 
se sintió indispuesto cuando 
se encontraba solo en el men
cionado jardín, por lo que no 
pudo ser auxiliado en el mo
mento. 

vandalismo en en un 
portal de Reyes 
católicos 

El portal n °1 de la calle Re
yes Católicos ha sido motivo 
de actos vandálicos en dos 
ocasiones recientes. La prime
ra de ellas ocurrió en el mes 
de julio y la siguiente unas se
manas después, ya en agosto. 
Las dos veces los focos de la 
luz eléctrica del portal fueron 
arrancados o simplemente 
destrozados. Estos actos delic
tivos fueron denunciados en 
las dos ocasiones en la comi
saría de policía de Alcalá. La 
primera vez los vecinos del 
portal fueron informados allí 
de que había ocurrido lo mis
mo en otros portales de la mis
ma calle. 

Atraco con jeringuilla 
en un videoclub: 
amenazó 
a la dependienta y 
se apoderó 
de 97.DOO pesetas 

El sábado día 10 de sep
tiembre por la tarde fue come
tido un atraco en el videoclub 
denominado Halley, situado 
en el número 3 de la plaza de 
San Francisco de Asís. En ese 
momento atendía el estableci
miento una mujer joven, al 
parecer la hija del propieta
rio, que se encontraba sola en 
la tienda cuando entró un in
dividuo joven que la amena
zó con clavarla una jeringui
lla que empuñaba en la mano 
para intimidarla y llevarse el 
dinero de la caja. Logró lle
varse 97.000 pesetas, quepo
siblemente invierta en com
prar drogas, ya que por su as
pecto parecía adicto a ellas. 

CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 
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Regentaba un bar en Pozuelo del Rey 

un hombre de sa años se suicidó de un tiro en la 
cabeza con una escopeta de caza 

Sobre las 22 horas del pasado martes, día 13 de septiembre, fue encontrado cadáver en su domicilio 
Santiago Díaz Medina, de 58 años de edad, natural y vecino de la localidad de Pozuelo del Rey, el cual 
presuntamente se suicidó dándose UD tiro en la cabeza con una escopeta de caza de su propiedad, UD 
arma del calibre 12 modelo PR. 

El cadáver se encontraba 
tumbado en el salón de su do
micilio, situado en el núme
ro 10 de la calle de José Anto
nio de la mencionaa localidad 
de Pozuelo del Rey. Fue su 
hermano quien lo descubrió, 
pues hacía varios días que no 
se lo veía por el bar que regen
taba y sospechó que algo pu
diera haberle ocurrido, por lo 
que se dirigió al domicilio del 
fallecido. Santiago Díaz vivía 
solo porque, según se comen
taba, tenía problemas con su 
mujer y no se descarta que úl
timamente sufriera depresio
nes. 

El cadáver se encontraba 
rodeado de un charco de san
gre, y fue su hermano el pri
mero que lo vio. Tras el des
cubrimiento de tan macabro 
hallazgo, se dio aviso a la 
Guardia Civil por medio de 
llamada telefónica al cuartel 

SERVI ALCALA, S.L 
EMPRESA DE SERVICIOS 
Limpieza en general 
Vigilancia y control 

Telf.: 883 15 96 
Telf. móvil: 908 500 485 

de Campo Real, ya que Po
zuelo no tiene cuartel de la 
Guardia Civil. 

Este luctuoso hecho ha si
do, y sigue siendo cuando es
cribimos esta noticia, tema de 
comentario prácticamente 
unánime de la pequeña y pró
xima localidad de Pozuelo del 
Rey, al ser el fallecido natu
ral y vecino de la misma y 
además regentar un bar. 

un perro le meó 
encima cuando estaba 
sentado a un velador 
de la calle Mayor 

Sobre las 11'30 de la noche 
del pasado sábado 10 de sep
tiembre, cuando un señor se 
encontraba tranquilamente 
sentado ante un velador de la 
calle Mayor, se vio afectado 
por un incidente muy desa
gradable: quedó altamente 
sorprendido al notar que algo 
le caía encima manchándole 
también la camisa. Al mirar 
hacia arriba pudo comprobar 
que ese «algo» era nada menos 
que una meada de perro. El 
animal se encontraba en una 
terraza del número 88 de la 

calle Mayor.y salpicó con sus 
excrementos a este señor que 
estaba tranquilamente senta
do en la terraza del bar Socia. 
Con la lógica indignación, es
te hombre se dirigió a las de
pendencias de la Policía Mu
nicipal para denunciar el 
hecho. 

En Valverde de Alcalá: 
herido en el encierro 
al ser embestido 
contra la barrera 

Con motivo de las fiestas 
patronales de Valverde de Al
calá, sobre las 14'30 horas del 
pasado día 10 de septiembre 
y con motivo del encierro tau
rino, resultó con lesiones gra
ves Alberto Biencinto Alba, 
domiciliado en la vecina loca
lidad de Nuevo Baztán. El 
percance ocurrió al paso del 
segundo toro, al ser embesti
do contra la barrera. El heri
do resultó con tres costillas ro
tas, consecuencia de los golpes 
recibidos. Fue atendido en 
principio en la enfermería de 
la plaza y posteriormente fue 
ingresado en el hospital de 
Alcalá. 

OPOSICIONES 
4.886 PLAZAS 

*AYUNTAMIENTO DE ALCALA (tG PLAZAS> 
Auxiliares: Comienzo grupos l de Octubre. 
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Auxiliares: Grupos de mañana, tarde y sábados. 

* ADMINISTRACION DE JUSTICIA (4.792 PLAZAS> 
Agentes, Auxiliares y Oficiales: Comienzo ele nuevos grupos 17 de septiembre. 

* INFORMACION E INSTANCIAS: 

~ 
C/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) Tf. 889.60.64 - 880.39.10 
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En Villalbilla: seis 
millones de pesetas, 
pérdidas en el incendio 
en una empresa de 
salazones y ahumados 

Sobre las 5 horas de la ma
drugada del sábado 10 de sep
tiembre se produjo un incen
dio en la empresa IRPAUR 
S.L., situada en la nave 17 del 
polígono industrial Mari 
Cruz, que está ubicado en el 
kilómetro 3 de la M-204, en 
el término municipal de Vi
llalbilla. Esta empresa, dedi
cada a la venta de salazones y 
ahumados, sufrió daños por 
valor de seis millones de pe
setas como consecuencia del 
incendio, que afectó a la par
te interior del techo de la na
ve y al material de oficina. A 
la hora de redactar esta noti
cia no se ha facilitado infor
mación sobre las causas del si
niestro, que al parecer fueron 
fortuitas. El fuego fue sofoca
do en hora y media por los 
bomberos de Alcalá, quienes 
sobre las 6'30 horas regresa
ron al parque. 

se resiste a ser 
desalojado agarrando 
a su hUa de corta edail 

La Guardia Civil detuvo a 
las 13 '30 horas del pasado 
viernes, 9 de septiembre, a Jo
sé MO, de 46 años de edad, 
natural de .Pozuelo del Rey, 
como presunto autor de un 
delito de desobediencia grave, 
resistencia y amenaza de 
muerte a los agentes de la 
autoridad en el ejercicio de 
sus funciones. Los hechos ocu
rrieron dos días antes, sobre 
las 21'30 horas del día 7 de 
septiembre. El detenido ame
nazó de muerte al comandan
te de puesto y fuerza de ser
vicio de la Guardia Civil con 
motivo de la actuación de de
salojo de la vivienda que ocu
paba, situada en la localidad 
de Campo Real, el?- el núme
ro 2 de la carretera de Loe
ches, en el 1° C. El desalojo 
había sido ordenado por la 
autoridad judicial. 

Los agentes no procedieron 
en ese momento a la detención 
de José MO porque la resis
tencia y amenazas las afectuó 
mientras tenía agarrada a su 
hija de seis meses de edad, por 
lo que la fuerza pública desis
tió de actuar para no correr el 
riesgo de causar daños a la 
pequeña. 

PUERTA de Madrid 



El domingo por la mañana la comunidad gitana del polígono Puerta de Madrid formó patrullas ciudadanas 

un herido grave con la cabeza abierta, otro con diversas contusiones, 

un gitano con un fuerte hematoma en un ojo, dos detenidos, un coche 

destrozado y un hombre en paradero desconocido, balance de unos 

incidentes en la calle Bartolomé de castro 

«Aquí va a ocurrir un día una desgracia» 
·«NO vamos a dejar pasar a ningún drogadicto» 

Fuentes policiales aseguran que todo fue una venganza tras una agresión, una venganza gitana. Los 
gitanos del polígono Puerta de Madrid culpan de ello a la droga y aseguran que van a seguir luchando 
contra ella en su barrio. Para ellos, ni conflicto racial, ni venganza. De hecho, durante dos días salie
ron en patrullas ciudadanas diciendo que su intención era la de erradicar la droga impidiendo el paso 
al barrio de toxicómanos y de camellos. Dos días hasta que los responsables policiales los convencie
ron para que depusieran su actitud con una mayor vigilancia policial que, más que dedicada a impedir 
el tráfico de drogas, fue montada para evitar linchamientos. 

Un gitano golpeado que pre
sentó un fuerte hematoma en 
un ojo, un joven payo herido 
grave con la cabeza abierta, un 
coche con varios destrozos, un 
hombre en paradero descono-
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PUERTA de Madrid 

cido y dos detenidos es el ba
lance de unos incidentes ocurri
dos en la noche del sábado día 
10 de septiembre. Mientras 
tanto, la comunidad gitana del 
polígono Puerta de Madrid 
afirma con rotundidad: «Como 
aquí no se pongan medios, un 
día va a ocurrir una desgracia». 

La información proporcio
nada por la comisaría de Poli
cía Nacional y transmitida por 
la Jefatura Superior de Policía 
establece que sobre las 21'30 
horas del día 10 de septiembre 
dos jóvenes conocidos del ba
rrio fueron asistidos en el hos
pital Príncipe de Asturias de 
contusiones en distintas partes 
del cuerpo. Tras una primera 
cura se ausentaron del centro 

médico por propia voluntad ne
gándose a explicar las circuns
tancias en que habían sufrido 
las lesiones. En el barrio Puer
ta de Madrid, donde residen los 
lesionados, se corrió la voz de 
que los autores eran unos dro
gadictos y delincuentes de la 
zona. Ello dio lugar a que se 
formaran patrullas de vecinos, 
fundamentalmente de raza gi
tana, a la que pertenecen aqué
llos. 

Funcionarios del Cuerpo Na
cional de Policía abrieron una 
investigación para esclarecer el 
caso. En primer lugar averigua
ron que ese mismo día aproxi
madamente a la misma hora, 
un tal Antonio L.F. había sido 
herido en un ojo, pero se negó 

a ser asistido y a explicar el mo
tivo de la agresión y la identi
dad del autor o autores. 

A pesar de las dificultades 
que presentaba la investiga
ción, el lunes 12 de septiembre 
pudo ser completada con la de
tención de los que aparecen co
mo responsables del incidente: 
el propio Antonio L.F. y sus hi
jos José y Enrique. Se da la cir
cunstancia de que éstos encabe
zaban las patrullas vecinales. 

Según se deduce de lo inves
tigado, sobre las 21'30 horas 
del sábado 10, un joven llama
do Juan Manuel C.B. se encon
traba embriagado en la calle 
Bartolomé de Castro. Unos ve
cinos se lo comunicaron a la 
madre, que bajó a recogerlo. 
En ese momento llegó Antonio 
L.F. con el que al parecer ha
bía mantenido anteriores ren
cillas intrascendentes. Tras un 
primer enfrentamiento entre 
ellos, Antonio se ausentó y re
gresó con una barra de hierro, 
con la que golpeó a Juan 
Manuel. 

Este fue auxiliado por un 
conductor, Severiano D.M., 
también vecino del barrio, que 
lo subió a su coche. Iban cami
no del hospital cuando a unos 
50 metros antes de llegar al cen
tro se acabó el combustible. Es
taban pidiendo ayuda cuando 
llegó un Seat 131 ocupado por 
dos individuos, que agredieron 
a Juan Manuel y a Severiano 
durante cinco minutos con una 
barra de hierro. Además, cau
saron daños en el coche valora
dos en 200.000 pesetas. La lle
gada de una ambulancia puso 
en fuga a los dos agresores, al 
parecer José y Enrique, y tras
ladó a los lesionados al hospital. 

Según el parte policial, los 
tres detenidos, que ya se en
cuentran a disposición judicial, 
reconocen la autoría de las le
siones. Ni ellos, ni los agredi
dos tienen antecedentes por trá
fico de drogas. Sólo Antonio ha 
estado detenido en una ocasión 
por robo con fuerza. 

Alta tensión 
Fuentes de la comunidad gi

tana del polígono Puerta de 
Madrid ofrecieron una versión 
distinta de los hechos; en cual
quier caso, Antonio Lozano 
Maya y sus hijos actuaron en 
defensa propia después de que 
Lozano fue agredido por un jo
ven al que consideran droga
dicto. Después de recibir un 
fuerte puñetazo en un ojo, Lo
zano, al que todos consideran 
un hombre honrado que se de
dica a la venta ambulante de 

n de septiembre de tlM 
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Los gitanos d~ polígono Puerta de Madrid responsabilizan a la droga 
de los incidentes ocurridos el sábado por la noche. 

ajos, pudo repeler la agresión 
y, armado con un palo, golpeó 
a su agresor. Este debió de que
dar inconsciente y sangrando 
abundantemente por la cabeza. 
Otro joven vecino del barrio re
cogió con su coche al herido, 
Juan Manuel C.B., y lo trasla
dó urgentemente al hospitaL 

Los miembros de la comuni
dad gitana reconocen que los 
hijos de Antonio Lozano salie
ron tras los agresores de su pa
dre: «Es normal, porque su pa
dre había sido golpeado y tenía 
un golpe que incluso hacía te
mer que pudiera perder la vis
ta. Salieron hacia el hospital a 
por los agresores». 

Cuando descubrieron el co
che Seat 131 muy cerca del re
cinto hospitalario, sin gasolina 
y con los dos ocupantes allí, los 
golpearon: «Por eso ellos han si
do detenidos y trasladados a la 
cárceL Por el contrario, a An
tonio le tomaron declaración y 
fue puesto en libertad». 

En un primer momento, nin
guno de los dos agredidos qui
so poner denuncia por temor a 
las represalias de los gitanos, ya 
que al fin y al cabo ellos son ve
cinos del barrio_ Pero debido al 
cariz que tomaron los aconte
cimientos, al final fueron con
vencidos para que interpusie
ran esa denuncia, siendo eso fi
nalmente lo que posibilitó las 
detenciones de José y Enrique_ 

dio queremos 
drogas» 

Fuentes consultadas por 
PUERTA DE MADRID en el 
polígono Puerta de Madrid 
destacaron que tanto Antonio 
Lozano Maya como sus hijos 

forman una familia honrada: 
«Nunca se han metido con na
die y se ganan la vida honrada
mente. Venden ajos», comentó 
un vecino payo de la calle Pe
dro de Lerma. Este mismo ve
cino reconoció que tras produ
cirse el incidente y subir el he
rido con el golpe en la cabeza, 
se congregaron en la calle Pe
dro de Lerma los gitanos del 
barrio y los de Alcalá: «Habría 
más de doscientos y estában to
dos muy irritados». Al lugar lle
garon patrullas de la Policía 
Municipal y de la Policía Na
cional que trataron de restable
cer la calma en un clima de mu
cha tensión. 

PUERTA DE MADRID vi
sitó el lugar de los hechos en la 
mañana del domingo 11 de sep
tiembre, sólo unas horas des
pués de ocurridos los hechos. 
Allí, en la calle Pedro de Ler
ma, una veintena de personas 
de raza gitana, entre las que se 
encontraban Antonio Lozano 
Maya y sus hijos, formaban 
una patrulla ciudadana para 
impedir el paso de drogadictos. 

«Lo único que ocurrió es que 
vinieron dos drogadictos y se 
liaron a golpes con este hom
bre, un señor que estaba jugan
do con sus nietos. Hemos veni
do aquí a hablar con unos cuan
tos drogadictos y 'camellos', y 
han dicho que no van a vender 
más drogas», comentó uno de 
los patriarcas gitanos que aña
dió que «hemos pegado a unos 
cuantos y ha venido la Policía 
y nos ha dicho que ellos nos 
ayudarían. Este es el eterno 
conflicto; hay que arreglar el 
problema 4e la droga porque 
así no se puede vivir en el ba
rrio. El problema es que meten 

en la cárcel a los traficantes y 
al poco tiempo están en la ca
lle y otra vez vendiendo». 

La versión contada por el 
propio Antonio Lozano del in
cidente en cuestión fue la si
guiente: «Estábamos sentados 
mi mujer, unas vecinas y yo. 
La niña se arrimó a estos indi
viduos y yo me acerqué para 
traer a mi niña. Se levantó uno 
de ellos y se lió conmigo; luego 
se levantó otro y también se lió. 
Fueron ellos contra mí sin me
diar palabra los que se liaron a 
golpes». Lozano reconoció que 
cuando se pudo defender, gol
peó a uno de sus agresores. 

Los gitanos se mostraron 
muy molestos: «Lo único que 
queremos es vivir tranquilos 
sin la droga. La policía sabe 
dónde se vende droga y quién 
la vende. ¿Por qué no hacen 
nada? ¿Por qué no está aquí la 
policía permanentemente?» 

«El problema es que ni si
quiera podemos sentarnos tran
quilamente las personas que so
mos buenas, que no podemos ni 
dejar a los niños en la puerta 
por miedo a los drogadictos», 
dijo otro de los patriarcas. 
«Aquí va a ocurrir algún día 
una tragedia porque esto es in
sostenible. A lo mejor vamos a 
tener que dar un palo mal da
do a alguno, le vamos a matar 
y luego la muerte va a ser lo 
peor_ Después querrán que pa
guemos la muerte de esta gen
te que son asesinos a sueldo 
porque están matando a la gen
te con la droga». 

«Nosotros estamos aquí para 
impedir que vengan por aquí 
los drogadictos y .los 'camellos'. 
Esto no es un conflicto racial, 
queremos que haya limpieza, 
que aquí no haya gente de mal 
vivir porque somos gente hon
rada los que estamos aquí_ Es
tamos hartos de droga aquí, en 
la calle Pedro de Lerma», dijo 
otro de los gitanos, que añadió 
que «la mayor parte de la gen
te somos buenos, lo que pasa es 
que hay cuatro que son malos 
y son los que tienen el barrio 
como está. Y o soy una persona 
que se levanta a las cuatro de 
la madrugada para ganarme el 
pan honradamente y no puedo 
salir a la calle con mis hijos y 
mis nietos por culpa de los 
drogadictos». 

PUERTA DE MADRID ha 
podido saber a la hora de redac
tar esta información que uno de 
los heridos se encuentra en pa
radero desconocido y que el do
micilio del otro es vigilado por 
la policía para evitar un posi
ble linchamiento. 

PUERTA de lladrld 
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Alberto Marcos, pregonero de las fiestas Luis Gregorio Díaz, alcalde 

«iESte cura es cojonudo y no vamos a consentir que se lo lleven!» 

camarma se moviliza para que su sacerdote siga en el pueblo 
«Nos quieren quitar a Angel, al mejor cura de toda la comunidad de Madrid», aseguraba UD vecino 

de Camarma de mediana edad para exclamar a continuación: «¡Este cura es cojonudo y no vamos a 
consentir que se lo lleven!». Una mujer que pasa de los sesenta años fue aún más tajante: 41Si hace falta 
vamos todo el pueblo a manifestarnos delante del obispo, pero a Angel no nos lo quitan». Fueron reac
ciones espontáneas de prácticamente toda una población que se concentró en la puerta de la iglesia 
de San Pedro tras la misa del domingo. Allí había niños y jóvenes, adultos y ancianos, hombres y muje
res con UD mismo objetivo: Conseguir mediante firmas, y si hiciera falta mediante movilizaciones po
pulares, que el sacerdote Angel Martín Romo continúe en el pueblo el ministerio sacerdotal que desde 
hace nueve años lleva ocupando, algo que una minoría de vecinos no desea. El obispado de Alcalá 
le ha comunicado al sacerdote que de.be dejar la parroquia de Camarma antes del mes de octubre y 
es la mayoría de vecino& la que considera que esto se debe a que la minoría que no quiere a Angel 
Martín Romo como cura ha influido en el obispado hasta lograr su objetivo. 

La versión más generalizada 
en Camarma era la de que la par
ticular manera de ejercer su mi
nisterio sacerdotal ha sido la que 
ha determinado al obispado alca
laíno a comunicarle a Angel 
Martín Romo que debe dejar la 
parroquia de Camarma: «Desde 

que está él vamos a la iglesia con 
felicidad y alegría porque hace 
unas misas muy abiertas y par
ticipativas. Pero hay tres o cua
tro en el pueblo que no les gusta 
que haya un cura tan abierto, 
tan cercano, tan humano, y sa
bemos que han estado en el obis-

pado dando la matraca para que 
le echaran», aseguró un camar
meño visiblemente indignado, 
para quien Angel Martín Romo 
«es un amigo que nos ayuda y 
que nos guía en la fe». 

Más de trescientas personas se 
concentraron ante la puerta de la 

El pueblo esgrime sus razones en favor de su párroco 
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Femado Berrera, concejal del PP 

iglesia de San Pedro nada más 
concluir los oficios religiosos del 
domingo 11 de septiembre. En 
los salones parroquiales, el lugar 
que durante varios años fue la 
iglesia provisional mientras se 
restauraba la bella e histórica 
iglesia de San Pedro, se recogían 
firmas: «Ya tenemos más de cua
trocientas que hemos conseguido 
entre los que han venido por la 
iglesia, pero. vamos a recorrer las 
casas, los chalets, vamos a ir a to
dos los rincones de Camarma 
porque Angel tiene que seguir 
con nosotros». 

Pancarta 
'Angel, Camarma contigo' de

cía una pancarta que al final 
quedó puesta en la puerta de la 
iglesia. La mayor parte de lapa
rroquia camarmeña, practican
tes y no practicantes, tomaron la 
decisión de defender «ante quien 
sea», la continuidad del sacerdo
te al frente de la parroquia. Una 
mujer, visiblemente alterada 
afirmó: «Es un cura buenísimo, 
que ha hecho mucho bien al pue
blo. Quiere a la juventud, quie
re a Camarma y el pueblo le 
quiere a él. ¡Jamás nos le quita
rán! El problema es que hay cua
tro de Camarma que no le quie
ren y están haciendo mucho mal 
al pueblo, y contra todo el pue
blo no van a poder cuatro. Ten
go mucho dolor hoy pero por él 
se me ha quitado todo para ve
nir a acompañarle. -No va a ha
ber quien le quite a don Angel de 
Camarma». 

Otra mujer, con lágrimas en 
los ojos señaló: «Le queremos co
mo es, con sus virtudes y sus de
fectos; le quiere todo Camarma 
y porque unos señores no le quie
ren no le van a echar en contra 
de todo el pueblo». Un hombre, 
padre de familia , aseguró: «Este 
cura ha estado luchando contra 
la pobreza, ha organizado activi
dades para ayudar a Ruanda. 
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Pancarta: «Angel 
camarma contigo» 
Una de las mujeres que le quiere 
echar está explotando a todos los 
polacos de la zona». 

«Sabemos que los curas no son 
eternos en los pueblos, que es 
bueno para ellos cambiar de pa
rroquias, pero no estamos de 
acuerdo que por cuatro personas 
nos le quieran quitar. Que lo jus
tifiquen. A ver qué ha hecho de 
malo», dijo otra mujer que ase
guró que «Yo a don Angel le de
fiendo como sea». 

Los jóvenes apoyan incondi
cionalmente al sacerdote: «Este 
cura es el que más ha luchado por 
todos los jóvenes de Camarma; 
ha unido mucho a la juventud y 
ha traído a mucha gente a la igle
sia. Lo bonito es que nos ha he
cho entender la misa de otra ma
nera, a los jóvenes y a los mayo
res. Hay muchos pueblos en los 
que la juventud pasa totalmente 
de la misa, de la iglesia y del cu
ra; pues bien, gracias a Angel en 
Camarma no ocurre esto. Los jó
venes se han unido para muchas 
cosas y esto lo ha conseguido él 
y nadie más. Por cuatro personas 
que a lo mejor ni son de aquí y 
ni siquiera entienden lo que es la 
religión y la Iglesia, no vamos a 
perder a una persona como él, 
porque es que ya no es solamen
te un cura, es una persona». 

Un hombre pidió hablar para 
recordar el día de la inaugura
ción de la restaurada iglesia de 
San Pedro: «Vino el obispo y nos 
dijo que si era una iglesia del es
tilo 'no sé qué', una iglesia del 
estilo 'no se cuántos' y que tenía
mos un cura muy especial ¿Aho
ra ya no es especial? Lo quepa
sa es que han ido a contarle dos 
o tres personas cosas que no son 
ciertas; este cura que tenemos es
tá haciendo mucho por el pueblo 
y por Ruanda y por los necesita
dos. Que venga el obispo y vea 
como defendemos a Angel y des
pués de verlo, que nos diga que 
le quiere mandar a otro sitio. 
¡Que venga el obispo que le va
mos a decir cuatro cosas aquí to
do el pueblo!» 

Para el ayuntamiento, 
un amigo y colaborador 

El ayuntamiento ha vivido 
con preocupación toda la situa
ción generada en torno al sacer
dote Angel Martín Romo, una 
preocupación no exenta de pru
dencia puesto que si se entiende 
que el sacerdote es un amigo y un 
colaborador con el ayuntamien
to, también se entiende que el 
obispado es una institución res
petable y facultada para tomar 
decisiones de la índole de ésta, 
guste o no guste en el pueblo. 

El alcalde, el socialista Luis 
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Angel Martín Romo, párroco de Camarma 

Gregorio Díaz, explicó que tuvo 
conocimiento de la situación el 
mismo domingo por la mañana: 
«Me lo comunicó una vecina, 
que estaba indignada porque al 
parecer el cura tenía que aban
donar la parroquia en tres días. 
Me han dicho que después de la 
misa iba a haber una concentra
ción para recoger firmas apoyan
do la gestión de Angel en lapa
rroquia de Camarma y solicitan
do al obispo que cambie su deci
sión que no es la de abandonar 
tres días la parroquia, según he 
sabido después, sino que en el 
mes de septiembre proceda a 
trasladarse a otro sitio». 

Luis Gregorio Díaz aseguró 
que «el pueblo ha tomado una 
postura totalmente espontánea. 
Me han pedido que si podía el 
ayuntamiento facilitar papel pa
ra la recogida de firmas y así se 
ha hecho. La verdad es que ha 
habido una presencia muy im
portante de camarmeños y estoy 
seguro que dada la dinámica de 
los acontecimientos pueda haber 
más personas que se adhieran a 
esa solicitud al obispado. No sé 
en que va a desembocar todo es
to pero creo que las firmas serán 
presentadas en el obispado. Por 
la estructura de la Iglesia supon
go que es una decisión difícil. 
Nosotros, la corporación muni
cipal, somos amigos de Angel 
porque lleva aquí nueve años. 
Siempre ha habido unas relacio
nes excelentes y tal vez lo que 
más nos ha unido ha sido la 
aventura que hemos tenido con
juntamente para la restauración 
de la iglesia. Ambas instituciones 
hemos sabido delimitar y respe
tar siempre perfectamente lo que 
correspondía a cada una». 

Luis Gregorio Díaz explicó 
que con Angel Martín Romo se 
puso en marcha también la des
carga de tensión que había con 
respecto a las fiestas: «Siempre se 
ha buscado que la concordia y la 
paz ciudadana en Camarma pre
sida el día a día de este pueblo. 
El ayuntamiento no quiere que 
se perjudique a Angel. Estamos 

a la expectativa de cómo se va a 
solucionar esta situación. Lo que 
sí tenemos claro es que Angel no 
tenga menoscabo como persona 
porque es de bien nacidos ser 
agradecidos y cuando se tiene un 
amigo yo creo que los amigos tie
nen que responder. Tengo que 
hacer otra confesión que sé que 
en estos momentos es inoportu
na y que puede ser mal entendi
da, pero también considero como 
amigo a monseñor Ureña. No sé 
en qué dirección pero creo que se 
puede conseguir facilmente que 
en Camarma nadie se sienta per
judicado». 

Angel Martín Romo señaló 
que «lo único que puedo decir es 
que el señor obispo me ha comu
nicado que tengo que dejar Ca
marma. Por ahora prefiero no 
decir nada más. Y o le he pedido 
que me deje tres días para pen
sar las opciones que me dio. Ten
go que dejar Camarma y yo no 
estoy de acuerdo; así se lo dije a 
él mismo. Estoy perfectamente 
integrado en Camarma y aunque 
está mal que yo lo diga, creo que 
la gente me quiere. Durante es
tos nueve años he intentado ser
virles en todo momento». 

En la recogida de firmas tam
bién participó el futbolista del 
Real Madrid, Marcos, vecino de 
Camarma y recientemente nom
brado camarmeño del año: .«Yo 
creo que esto es un poco injusto 
porque este cura que tenemos lo 
ha dado todo por el pueblo y por 
la juventud. Hay gente que es un 
poco egoísta; son cuatro que se 
creen que tienen poder en el pue
blo y no pintan nada. Este cura 
ha hecho de todo por el pueblo 
y no se merece lo que le están 
haciendo. El pueblo está luchan
do para que siga aquí y lo vamos 
a conseguir para que continúe 
aquí mucho tiempo». 

Fernando Herrera, portavoz 
del PP aseguró que «me he ente
rado esta misma mañana del do
mingo y la verdad es que es un 
tema delicado. Tenemos que reu
nirnos el ayuntamiento pero 
tampoco podemos decir nada al 

Postura totalmente 
espontánea del pueblo 
respecto. El obispado es un ente 
social diferente al ayuntamiento 
y tendrá sus motivos para dar 
otro destino a Angel; nosotros co
mo ayuntamiento no podemos 
inmiscuirnos en decisiones del 
obispado. Vamos a ayudar a An
gel como amigo pero lo que no 
puede ser es que se esté diciendo 
que es por tres personas. No hay 
que involucrar a nadie porque 
somos un ayuntamiento y un 
pueblo y no se puede involucrar 
a nadie en una decisión que es 
del obispado. Esas tres o cuatro 
personas puede que lleven cuatro 
años opinando sobre esto, pero 
tendrán sus motivos y el obispo 
habrá tomado la decisión por al
go. Tenemos que defender a An
gel como amigo pero también de
bemos apoyar al obispo como 
amigo; es una posición difícil pe
ro debe ser así». Fernando He
rrera manifestó que «la gestión 
parroquial de Angel Martín ha 
sido muy buena pero lo que sí es 
verdad es que desde el ayunta
miento no nos podemos meter en 
las decisiones que tome otra ins
titución. Como vecino que soy de 
Camarma creo que Angel es un 
gran sacerdote que se ha porta
do estupendamente con todo el 
pueblo. No puedo opinar tampo
co demasiado porque tenemos 
una amistad personal muy im
portante y yo le defenderé esté de 
sacerdote en Camarma o esté de 
sacerdote en Pernambuco». 

La postura del obispado 
Puesto al habla con el obispado, 

un redactor de PUERTA DE MA
DRID consiguió la opinión del 
vicario de la diócesis, don Juan 
Sánchez, aseguró que el obispa
do está contento con la gestión 
parroquial de Angel Martín Ro
mo en Camarma: «Creemos que 
ha cumplido con su cometido, lo 
que ocurre es que en una diócesis 
y en la Iglesia en general hay mu
chos puntos que cubrir, hay que 
atender muchas necesidades. En 
la vida de un sacerdote llega el 
momento en que es bueno que 
tenga un cambio, que no esté ads
crito toda su vida a una parro
quia. Y o sé que esto le duele a un 
pueblo pero es algo necesario». 

El vicario de la diócesis expli
có que el obispado está dispues
to a estudiar la situación viendo 
la reacción de los camarmeños y 
negó que la decisión de cambiar 
el destino de Angel Martín RQ
mo tenga que ver con la oposi
ción que a su gestión tienen al
gunos vecinos: «Esa es una deci
sión que nadie condiciona por
que el obispado es una institu
ción que está por encima de es
tas cuestiones». 
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En Azuqueca de Henares 
¿Vivir en el centro o vivir en un chalet? 

Para los que quieren vivir en el 
centro. 
Tauro es un conjunto de viviendas situa
das en el centro de Azuqueca de 
Henares, a 5 minutos andando de la esta
ción de tren. 
Para los que prefieren la comodidad de 
tenerlo todo a mano, para los que gustan 
del placer de acercarse a cualquier lado 
paseando, para los que quieren disfrutar 
de la cercanía de vecinos y amigos. 
La privilegiada situación de Tauro, en 
cuanto a comunicaciones y servicios, lo 
colocan en el centro de la mejor decisión 
de compra. 

Pi}r¡¡ Jos que quieren vivir en un 
chalet. 
Amplitud, comodidad, independencia. 
Todo lo que busca en un chalet lo tiene 
Tauro. 
Una excelente distribución, unas magnífi
cas calidades de construcción y unos cui
dados acabados. 
Así es Residencial Tauro, un conjunto de 
26 chalets diseñados para disfrutar del 
hogar al detalle (baño principal con bañe
ra de hidromasaje) y con total tranquili
dad (alarma y caja fuerte). 

Para los que quieren vivir mejor. 
Tauro reúne lo mejor de vivir en el centro y lo mejor de 
vivir en un chalet con unas condiciones muy ventajosas 
en cuanto a precio y forma de pago: 16.331.000 + IVA 
para un chalet de 198 ni sobre una parcela de 148 m1: 
Entrada 
(IVA icluido): 

A los 6 meses 
(IVA icluido): 

2.120.•~ 

l.•.•~ 
A la entrega de llaves, 
único pago: 

Hipoteca: 

Chalet tipo: 

M 2 PARCELA M ' EDIFICACION PRECIO 

148 

6%1VA 

TOTAL 17.310.•~ 
Y todo ello con la garantía de Inmobiliaria JIFU: más de 
20 años de experiencia avalan la seriedad y calidad de 
los proyectos inmobiliarios JIFU. 
Para tenerlo todo, elija un chalet de Residencial Tauro. 
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Más de quinientos camarmeños trasladaron la reivindicación 
de su párroco a Alcalá manifesténdose ante el obispado 

Amenaza de «huelga de culto» en camarma 
«Si Angel se marcha de camarma, la iglesia se cierra» 

Más de quinientos vecinos 
de Camarma se manifestaron 
por las calles de Alcalá en la 
tarde del lunes 12 de septiem
bre y se concentraron ante la 
sede del obispado compluten
se para defender la continui
dad de Angel Martín Romo al 
frente de la parroquia de Ca
marma. Los vecinos acompa
ñaron a una comisión de ve
cinos que se reunió con el 
obispo, monseñor Ureña, 
quien se ratificó en su deci
sión de sustituir al sacerdote 
y ofrecerle otro destino. La 
ratificación del obispo de su 
decisión ante la comisión de 
vecinos fue asumida con in
dignación por los manifestan
tes, que hasta ese momento 
aguardaron en la calle pero al 
conocer la ratificación entra
ron en las dependencias del 
obispado para exigirle al obis
po que diera explicaciones y 
que cambiara su decisión. 

La manifestación se inició 
en la plaza de Cervantes reco
rriendo hasta el obispado las 
calles complutenses con pan
cartas y gritos defendiendo la 
continuidad del sacerdote. Al 
llegar a la puerta de acceso del 
obispado, junto a la Puerta de 
Madrid, los manifestantes de
cidieron esperar a que conclu
yera la reunión del obispo con 
la comisión. En el obispado se 
encontraban dos arquitectos y 
un sacerdote con los que el 
obispo también celebraba otra 
reunión de trabajo. Estas per
sonas quedaron en las depen
dencias sin poder salir por la 
cantidad de manifestantes que 
se agolpaba en las puertas. Al 
final hubieron de ser protegi
dos por la policía para salir 

PUEftA de Madrid 

por la puerta del Palacio Ar
zobispal. El obispo se quedó 
en lo que es su residencia. 

Una vez concluida la reu
nión, los miembros de la co
misión informaron de la rati
ficación del obispo en su de
cisión de sustituir a Angel 
Martín Romo como sacerdo
te en Camarma, lo que fue 
asumido con indignación. In
mediatamente los manifestan
tes irrumpieron en los terre
nos del obispado, frente al 
edificio, y prorrumpieron en 
gritos contra el obispo y a fa
vor de la continuidad del sa
cerdote. 

Inmediatamente se intensi
ficó la presencia policial, que 
hasta ese momento se limita
ba a un par de patrullas de 
Policía Municipal. Los agen
tes se situaron frente a la 
puerta del edificio para impe
dir que alguien tratara de 
abrirse paso. La tensión en 
esos momentos era muy gran
de y el alcalde de Camarma, 
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Luis Gregorio Díaz, y dos 
concejales del PP, entre ellos 
el portavoz municipal, Fer
nando Herrera, procuraban 
mantener la calma. 

Un coche aparcado en las 
dependencias eclesiásticas, un 
Opel Omega, sufrió el pincha
zo o desinflamiento de dos de 
sus ruedas, lo mismo que otro 
vehículo que también estaba 
aparcado allí. 

Los manifestantes corearon 
gritos tales como «Obispo, al 
loro; este cura es de oro», «No 
nos da la gana un cura con so
tana», «Obispo, escucha, este 
cura nos gusta». Los manifes
tante también anunciaron una 
huelga de culto con gritos de 
«Si Angel no se queda, la igle
sia se cierra», o «Si Angel se 
va, a misa no entrarán». Y no 
faltaron los insultos. 

Los miembros de la comi
sión, desde un vehículo con 
megafonía., además del alcal
de y los dos concejales del PP, 
pidieron a los ma,iifestantes 
que abandonaran los terrenos 
del obispado; así lo hicieron 
y luego se concentraron en la 
plazoleta ante la Puerta de 
Madrid continuando la mani
festación. 

Desde la comisión se expli
có que el obispo mantenía su 
decisión «por razones de con-
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ciencia y que no admite la 
presión del pueblo de Camar
ma. El obispo nos ha dicho 
que su conciencia le dice que 
Angel se tiene que marchar y 
que tiene razones muy pro
fundas. El obispo nos ha di
cho que Angel le debe obe
diencia y que además es por 
su propio bien». 

Poco antes de la media no
che los últimos manifestantes 
se marcharon de las inmedia
ciones del obispado y quedó 
por los alrededores una lige
ra presencia policial para evi
tar posibles pintadas. La co
misión pidió que los vecinos 

quedaran a la espera de la reu
nión prevista entre el obispo 
y el sacerdote para continuar 
las movilizaciones. 

Manifiesto del obispado 
Teniendo en cuenta los 

acontecimientos ocurridos con 
ocasión del traslado, porrazo
nes serias y profundas, del Sr. 
Cura Párroco de Camarma de 
Esteruelas, D. Angel Martín 
Romo, el Sr. Obispo ha con
vocado, con carácter urgente 
y extraordinario, a los Orga
nos de Gobierno Diocesanos 
y, examinadas todas las cir
cunstancias, MANIFIESTAN 

1 ° Que el motivo del tras
lado del Sr. Cura Párroco de 
Camarma de Esteruelas se de
be, exclusivamente, a razones 
importantes, relacionadas con 
el bien del Pueblo de Dios. 

2° Que el Obispado lamen
ta los hechos producidos en la 
manifestación de ayer, lunes, 
día 12, ante la Sede del Obis
pado, por las ofensas contra la 
dignidad de las personas y el 
atropello de algunos bienes. 

3° Que el <Jbispado, por 
medio de sus organos de Go
bierno, lamenta el desconcier
to y las tensiones que se están 
produciendo entre los vecinos 
del pueblo y apela a la cordu
ra y sensatez de todos. 

4 ° Que el Obispado ya le 
había ofrecido, con anteriori
dad, al Sr. Cura Párroco la 
posibilidad -y se la sigue 
manteniendo- de otra dedi
cación adecuada a su situación 
personal. 

Manifiesto de 
«las gentes de Camarnw 

Las gentes de Camarma en 
apoyo de la permanencia de 
su Cura-párroco Don Angel 
Martín Romo, y en contesta
ción al comunicado del Opis
pado, MANIFIESTAN 

1 ° Que el motivo del tras-
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lado del Sr. Cura Párroco si
gue sin ser explicado, y que 
si las razones están relaciona
das con el bien del Pueblo de 
Dios, es el propio Pueblo de 
Dios quien le pide al Sr. Obis
po que Angel Martín se que
de en Camarma. Se lo pedi
mos con 1. 600 firmas, con 
manifestaciones, con protestas 
y con encierros, pero sobre to
do se lo pedimos con AMOR, 
mucho amor por nuestro pá
rroco. 

2° Que la manifestación 
del día 12 se desarrolló den
tro de la normalidad. Cente
nares de personas circularon 
pacíficamente por las calles de 
Alcalá de Henares sin violen
cia alguna. Sólo ante la nega
tiva del Obispo a dar una ex
plicación, se oyeron algunas 
voces llevadas por la ira. Que 
el atropello de algunos bienes, 
suponemos que hace referen
cia a algunas peras, que los 
manifestantes comieron de los 
perales del recinto, durante la 
larga espera. 

3 ° Que no existen tensio
nes, que nadie ni nada va a lo
grar dividir a un pueblo que 
ahora está más unido que 
nunca. Somos una gran fuer
za unida por una causa común 
que es que Angel Martín se 
quede en Camarma, y vamos 
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a seguir unidos porque Angel 
es nuestro cura y queremos 
que lo siga siendo. 

4° Que lo dicho en el pun
to 4° del manifiesto del Obis
pado es rotundamente falso , y 
que nuestro párroco no sabía 
nada de lo mencionado en ese 
punto, y que a los camarme
ños no se nos ocurre otra de
dicación más adecuada para 
Angel que la de seguir entre 
nosotros como cura de Camar
ma. 

En las fotos de esta página, 
tomadas en Camarma, tene
mos diversos momentos de la 
toma de firmas entre los veci
nos a favor de Angel Martín. 
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Juan Félix Sanz, alcalde 

Elposición de objetos antiguos en •I apntamiento 

Valdeavero celebra sus fiestas 
en honor del Cristo del sudor 
El pueblo de Valdeavero comenzó el pasado día 13 sus fiestas en 

honor al Santísimo Cristo del Sudor . .A pesar de haber actos depor
tivos, bailes y actividades infantiles, las fiestas de esta localidad, 
que finalizarán el próximo domingo, son eminentemente religiosas. 

Los cerca de 500 habitan
tes de V aldea vero están cele
brando sus fiestas desde el pa
sado día 13. Juan Félix Sanz, 
el alcalde, explica que son és
tas unas fiestas muy arraiga
das a las que el pueblo res-

ponde muy bien y a las que se 
suman habitantes del pueblo 
que normalmente se encuen
tran fuera por motivos labo
rales. 

Como diferencia de estas 
fiestas con respecto a las de 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE 
ALCALA DE HENARES 

CURSOS 
1°.- TURNO DE OFICIO Y JUSTICIA GRATUITA. 
2° .- PRACTICA PROCESAL GENERAL 
3° .- ASISTENCIA AL DETENIDO Y PRESO 

José Vicente Delarriva 

Se celebrará tres días por semana, comenzando el 3 de OCTUBRE y terminando el 
16 de DICIEMBRE de 1994. 
Horario: De 17 a 19 horas. 
Lugar: Escuela de Práctica Jurídica. c/ Colegios, 1 
Número máximo de alumnos: 70 por riguroso orden de petición. 
Se entregará diploma de asistencia. 
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años anteriores, las de este 
año han resultado algo más 
prolongadas porque coinci
dían las fechas con fin de se
mana y por ello se decidió que 
durasen más. 

Con motivo de las fiestas se 
han organizado dos exposicio
nes en Valdeavero que han 
merecido la atención la aten
ción del público. En una de 
ellas se han reunido objetos 
antiguos que se han expuesto 
en el ayuntamiento. La se-

Esther Sanz, responsable de la 
exposición de fotografía 

TALLER 

gunda es una muestra fotográ
fica organizada por Esther 
Sanz en la Sala de Exposicio
nes. El alcalde de V aldeave
ro destaca como acto más im
portante la Misa Mayor y la 
procesión del Santísimo Cris
to del Sudor que se celebra-

DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 

Q 
. ·C\) aQell\ClCllJ\~ 

C\)l oJt 
a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

Zono, Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 

VE!'IT A - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y \ 'elardc. 14 - local :3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 Jj - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

PUERTA de Madrid 

ron el pasado miércoles, 14 de 
septiembre, día del patrón del 
pueblo. La despedida de las 
fiestas se celebrará el próximo 
domingo con un divertido 
partido de fútbol que enfren
tará a los solteros de la locali
dad con los casados. 

Lo más importante es que 
las fiestas de Valdeavero 
transcurren un año más como 
de costumbre, con tranquili
dad y en el ambiente absolu
tamente pacífico acostumbra
do en un pueblo donde cada 
uno vive y deja vivir. 

REINOSA 
c/ Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANQUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres _tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan · 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 
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Viernes, 1& 

19'00 h.: En la Casa de la Cul
tura, recital a cargo de la Coral Lí
rica Complutense. 

21'30 h.: Tiro al Plato en el cam
po de fútbol de San Miguel, orga
nizado por la peña La Cuaqra. 

22'00 h.: En la Plaza de Toros, 
VI Certamen de Pop-Rock «Villa 
de Azuqueca». 

24'00 h.: Pregón a cargo de la 
Peña Chupichuskis. 

24'00 h.: Torneo de Frontenis 
en el Frontón Municipal. 

Sábado,17 
10'00 h.: Prueba de Atletismo, 

organizada por el Club de Atletis
mo Azuqueca. 

11'00 h.: Organizado por la Pe
ña la Rhuyna, campeonato 3 x 3 de 
Baloncesto. 

16'30 h.: En la Casa de la Cul
tura, VII Trofeo Nacional de Aje
drez «Villa de Azuqueca». 

16'30 h.: En la peña El Bollo, 
Concurso de Dibujo Infantil 2° 
Memorial «Osear Amaro». 
· 18'00 h.: En la peña La Fune
raria, Juegos Infantiles con Pintu
ra «Ven y Píntate». 

18'00 h.: En el Polideportivo, 
Torneo de Baloncesto Escuelás 
Municipales. 

19'00 h.: Traslado de la Virgen 
desde la Parroquia de San Miguel 
a la de la Santa Cruz. 

21 '00 h.: Pregón de Fiestas, po
pular del año y chupinazo, en la 
Plaza de la Constitución. A conti
nuación Desfile de Peñas hasta el 
recinto ferial. 

23'00 h.: Actuación en la Plaza 
de San Miguel de un grupo de 
Rock, organizado por la peña Los 
Chupichuskis. 

24'00 h.: En el !'ecinto ferial, 
Gran Baile Espectáculo a cargo de 
la orquesta «Leyenda». 

Domingo, 11 
10'00 h.: Diana y Pasacalles. 
03'00 h.: Actuación de «Benito» 

en la peña La Cuadra. 
09'30 h.: Final del VIII Trofeo 

de Ajedrez. 
12'00 h.: Organizado por la pé

ña Chupichuskis , 11 Carrera de 
Automodelismo, frente al ambula
torio. 

12'00 h.: Misa Solemne en lapa
rroquia de la Santa Cruz. 

13'00 h.: Inauguración de la Ex
posición de las obras participantes 
en los Cértámenes de Pintura, Car
tel Mural, Fotografía y Literatura; 
y entrega de premios a los ganado
res en la casa de la Cultura. 

19'00 h.: Procesión desde la Pa
rroquia de la Santa Cruz a la de 
San Miguel. 

20'00 h.: Homenaje a la Dulzai
na.Castellana. Concentración en la 
Casa de la Cultura. 

21'30 h.: Desfile de Carrozas. 
24'00 h.: Actuación en el recin

to Ferial del grupo castellano «Nue
vo Mester de Juglaria». 
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Del t& al 25 de septiembre 

Fiestas en Azuqueca de Henares 
Hoy viernes dan comienzo las fiestas en la vecina localidad de 
Azuqueca de Henares con un recital a cargo de la Coral Lírica 
Complutense, aunque el chupinazo y el pregón no tendrá lugar 
hasta mañana sábado. Los festejos finalizarán el día 25 de sep
tiembre con un gran castillo de fuegos artificiales. 

Lunes, 19 

01'30 h.: En la peña Chupichus
kis, actuación de «Benito». 

02'00 h.: Organizada por la pe
ña El Catre, en el recinto Ferial, 
Gran Tirada del Huevo. (Premios 
en metálico). 

03'00 h.: Suelta de Vaquillas en 
la Plaza de Toros. 

04'00 h.: Verbena organizada 
por la peña El Bollo en la calle Ma
yor, por la orquesta «Alex». 

07'00 h.: 11 Gran Micada, orga
nizada por la peña La Movida. 

07'00 h.: Caldo en la peña Los 
Dalton. 

07'00 h.: Caldo en la peña El 
Catre. 

07'30 h.: Diana por las calles del 
encierro. 

08'00 h.: Encierro tradicional 
con las reses que serán lidiadas por 
la tarde. 

10'00 h.: Diana y Pasacalles. 
11 '30 h.: Misa Solemne en la Pa

rroquia de San Miguel y traslado 
de la Virgen a la Ermita. 

12'00 h.: En la Casa de la Cul
tura, espectáculo de Guiñol para 
los más pequeños, patrocinado por 
Ibercaja. 

13'00 h.: Baile Vermouth en 
«Asfain,,, . 

17'30 h.: Novillada Picada. A 
continuación suelta del cochinillo 
engrasado, organizado por la peña 
Alcatraz. 

19'00 h.: En la Casa de la Cul
tura, actuación de la Rondalla «El 
Vallejo». 

20'00 h.: Concentración de pe
ñas en la Plaza de Toros. 

20'30 h.: Tertulia Taurina en el 
Hotel Alcor. 

22'30 h.: Verbc;.na amenizada 
por la Orquesta «Alex». 

23'00 h.: Fiesta Mexicana en la 
peña La Funeraria. 

23'00 h.: En la peña La Amis
tad, actuación del grupo de Sevi
llanas «La Blanca Paloma». 

23'30 h.: Actuación del grupo 
musical «Malibu» en la peña Los 
Cachimbas. 

Martes, 20 
01'00 h.: Festa Galega en la pe

ña Las Torres. 
03'00 h.: Suelta de Vaquillas. 
07'00 h.: Caldo en la peña El 

Pendón. 
07'00 h.: Chocolatada organiza

da por la peña Los Dalton. 
07'30 h.: Diana por las calles del 

encierro. 
08'00 h .: Encierro. 
13'00 h.: Baile Vermouzt. 

17'30 h.: Novillada. 
18'00 h.: Sevillanas en la Casa 

de la Cultura. 
20'00 h.: A continuación actua

ción de Baile Andaluz, en la Casa 
de la Cultura, a cargo de la Asocia
ción Musical «La Blanca Paloma». 

20'00 h.: Concurso de Pulsos, 
organizado por la peña Los Dalton. 

22'30 h.: Verbena amenizada 
por la orquesta «Etiqueta Negra». 

24'00 h.: Fiesta de la Bona en la 
peña La Rhuyna. 

Miércoles, 21 
16'00 h.: Campeonato de Mus 

Interpeñas, organizado por la pe
ña La Cuadra. 

16'30 h.: III Siesta Popular en 
el Parque de la Ermita, organiza
da por la peña Chupichuskis. 

18'00 h.: Fútbol: C.D. Azuque
ca - C.D. Trillo. 

17'00 y 20'00 h.: Homenaje a 
nuestros mayores. El Grupo · de 
Teatro «Candilejas» representará 
la obra «Mi mujer y yo somos 
tres». 

19'30 h.: En la peña El Cebo
llón, Ghincana con coches de car
tón. Bases en la peij.a. 

22'00 h.: IV Certamen de chis
tes e imitadores, organiz~do por la 
peña La Chirimoya. 

22'30 h.: Muestra de Pop Rock 
con los grupos de Azuquec~. 

Jueves,22 
01'30 h.: E11 la peña La Fune

raria, actuación del grupo «Jorna
da Intensiva». 

03'00 h.: Caldo en la peña 
Alcatraz. 

04'00 h.: Degustación de Chori
zo en la peña La Cuadra. 

04'00 h.: Caldo en la peña La 
Amistad. 

07'00 h.: Caldo en la peña El 
Pendón. 
0~'30 h.: Diana por las calles del 

encierro. 
08'00 h.: Encierro. 
13'00 h.: Baile Vermouth. Pla

za Castilla. 
17'30 h.: Becerrada y Vaquilla 

tradicional, por la peña El Catre. 
22'30 h.: Verbena amenizada 

por la orquesta «Cartagena>>. 
24'00 h.: En la peña La Rhuy

na, Fiesta Celta. 
24'00 h.: Fiesta de la Samba, por 

la peña Los Cachimbas. 

Viernes, 21 
01'00 h.: Fiesta Tirolesa en la 

peña Las Torres. 
02'00 h.: «Sevilla en el Bollo». 

02'00 h.: Actuación de Benito en 
la peña La Cuadra. 

03'00 h.: Chocolate en la peña 
Alcatraza. 

03'00 h.: Suelta de Vaquillas. 
07'00 h.: Caldo en la peña La 

Movida. 
07'00 h.: Caldo en la peña Los 

Dalton. 
07'00 h.: Diana por las calles del 

encierro. 
08'00 h.: Encierro. 
13'00 h.: Baile Vermouth en Ba

rrio Alovera y La Ermita. 
17'30 h.: Encierro Chico. 
20'00 h.: Baloncesto entre los 

equipos C.B. Azuqueca - C.B 
Guadalajara. 

21'00 h.: Fiesta en la peña Los 
Dalton. 

21 '30 h.: En el recinto ferial, es
pectacular Karaoke. 

24'00 h.: Actuación de «Apache» 

Sábado,24 
01'00 h.: En la peña La Fune

raria .. Gran Aquelarre». 
01 '30 h.: Fiesta años 60, orga

nizada por la peña La Rhuyna. 
01'30 h.: En la peña La Chiri

moya, actuación de la Tuna de la 
Universidad de Alcalá de Henares. 

02'00 h.: Patatas cochinera, en 
la peña El Cebollón. 

07'30 h.: Diana por las calles del 
encierro. 

08'00 h.: Encierro. 
10'00 h.: Torneo de Badmnin

ton en el Polideportivo Municipal. 
10'00 h.: Diana y Pasacalles. 
13'00 h.: Baije Vermouth, Ba-

rrio La Navarrosa. 
17'30 h.: Novillada. 
22'30 h.: Orquesta «Amarillo>>. 
24'00 h.: Actuación de «Los del 

Río». 

Domingo, 25 
01'30 h.: En la peña La Chiri

moya, Fiesta Aldeana con Sangría. 
02'00 h.: Huevos a mogollón en 

la peña El Cebollón. 
05'00 h.: Chocolate con pastas 

en la peña La Movida. 
0~'30 h.: Diana por las calles del 

encierro. 
08'00 h.: Encierro. 
09'00 h.: Bolos Castellano

Leoneses, en la pista de bolos. 
09'00 h.: Torneo de Tenis 

«fiestas Septiembre 94», orga
nizado por el Club de Tenis 
Azuqueca. . 

10'00 h.: Carrera de Automo
vilismo. Finca de Villermoso. 

10'00 h.: Organizado por la 
Peña Ciclista José Luis Viejo, 
carrera de cadetes, Trofeo Vir
gen de la Soledad. 

13'00 h.: Baile Vermouth. Ba
rrio Las Doscientas. 

13'00 h.: En la peña El Cebo
llón, Vino con aceitunas. 

16'00 h.: Corrida de Rejones. 
21'00 h.: Baile Fin de Fiesta 

a cargo de «Amarillo». 
24'00 h.: Castillo de Fuegos 

Artificiales. 
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El local estará abierto las 24 horas de los & días de fiestas 

.1 concurso de Disc·Jockeys durante la semana 
de fiestas de Pezuela de las Torres 

Coincidiendo con las fiestas de Pezuela de las Torres que se celebran del 13 al 18 de septiembre, 
el chiringuito GARDEN de esa localidad ha organizado el 1 Concurso de Disc-]ockeys. En este cer
tamen participarán los DJ's de 10 locales de Alcalá, Torrejón, Camarma y Torrevieja (Alicante). 

La promotora de este con
curso ha sido Marisa Do
mínguez, camarera de GAR
DEN, como una estrategia 
comercial para atraer al pú
blico a su local durante las 
fiestas y también para reu
nir a los pincha-discos en un 
encuentro que ha contado 
con una estupenda acepta
ción. 

El primer requisito para 
poder participar en este cer
tamen fue entregar una cin
ta de la música que se pin
cha en el local aspirante a 
concursar. Con estas cintas 
se realizó una selección pre
via hasta conseguir los diez 
locales que han participado 
con una exhibición en direc
to en GARDEN durante to
da esta semana. 

Cada noche actuarán dos, 
el primero de 22'00 a 3'00 
horas y el segundo de 3'00 a 
8'00 horas. El resto del día, 
ya que d chiringuito va a es
tar abierto ininterrumpida
mente durante las 24 horas 
los seis días de fiestas -124 
horas de marcha sin parar, 
reza la"publicidad-, sona
rán las cintas que esos pin
cha discos entregaron pre
viamente. 

Los concursantes del mar
tes 13 serán El Cairo de Al
calá y Arena de Camarma, 
con música 'house' ; el miér
coles 14, Las Armas y Revés
Maná Maná, con música es
pañola; el jueves 15 se dedi
có al 'bakalao' con la músi
ca de Aeropuerto de Alcalá 

• 111.KlllODOlllllSTICOS 
• SOlllDO •RADIO, TV. 

y Katedral de Torrejón; el 
viernes 16 con YO KE SE y 
Vivaldi , música cañera y pa
changa; y el sábado 17 com
petirán los dj's de Babalúa 
de Torrevieja. 

El domingo 18, fin de fies
tas , a partir de las 24 ' 00 ho
ras, se reserva para lacere
monia de entrega de pre
mios. Estos consisten en 
50.000 pesetas y un disco de 
oro para el ganador y tres y 
dos botellas de champán pa
ra los segundos y terceros 
clasificados. 

El jurado está compuesto 
por miembros de las peñas 
de Pezuela y Marisa Domín
guez, que valorarán la cinta 
de presentación que entrega
ron cada uno de los locales, 
un vídeo que se grabará en 
el transcurso del concurso y 
la animación que transmitan 
cada uno de los participan
tes. 

Según explicó Marisa Do
mínguez, el ambiente previo 
al concurso ha sido muy bue
no y la aceptación estupen:
da por parte de todos aque
llos a los que se les ofreció 
participar. «En las entrevis
tas que mantuve con los 
DJ's, todos quieren que es
to se repita y no sólo una vez 
al año , sino más asiduamen
te. Ellos no han ido por el di
nero del premio, se han ofre
cido para juntarse entre 
ellos. Esto es importante pa
ra que se les tenga en cuen
ta porque la gente que pone 
música para ambientar a los 

• MOBIUARIO DE COCINA Y llAAo 
el . Alameda, 5 - Teléf. : 888 07 71 
28804 Alcalá de Henares (Madrid) 
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demás pasa un poco desaper
cibida», Casi con total segu
ridad, el año que viene se re
petirá el concurso, anun
ciándolo con más antelación 
y repartiendo solicitudes en
tre muchos más locales : «Sí 
se hará segundo certamen, 
que queremos que sea una 
concentración, además todos 
los DJ's dicen lo mismo: que 
faltan encuentros entre ellos 
y les gusta porque si ellos sa
len a una hora no coinciden 
con los demás y no pueden 
mantenerse en contacto». 

Marisa quiso agradecer la 
colaboración de los locales 
que están presentes en el 
concurso , al mismo tiempo 
que pedir disculpas a los que 
no han podido estar por mo
tivos de falta de pres_upues
to e infraestructura, temas 
éstos que intentarán solven
tarse para el año próximo. 

Fiestas 
de Pezuela de las Torres: 
Programa de actos 
para el fin de semana 

El pasado 13 de septiem
bre comenzaron las fiestas 
que la localidad madrileña 
de Pezuela de las Torres ce
lebra en honor del Santísimo 
Cristo del Socorro, patrón de 
la localidad. El miserere y la 
procesión en honor del Cris
to son los actos más destaca
dos del programa de fiestas 
que concluyen este fin de 
semana. 

Marisa Domínguez, camarera 
del Garden y promotora del 1 
Concurso de DJ's en Pezuela 

durante esta semana. 

Viernes 16 
- 17'.30a18 '.30 horas: Jue

gos Infantiles. 
18' 00 horas: tiro de 

barra. 
- 20'.30 a 21 ' .30 horas: dis

fraces infantiles . 
- 21 ' .30 hasta la madruga

da: bailes populares ameniza
dos por el grupo PARADISE. 

Sábado 17 
~ 11 '00 horas: encierro por 

las calles de los toros que se li
diarán por la tarde. 

- 18 '00 horas: toros de la 
ganadería de Doña Guadalupe 
Ortega, toreados por· los mozos. 

- 23 '00 horas: concurso de 
disfraces de mayores. 

- 24 '00 horas: gran baile 
con el grupo CARTAGENA. 

Domingo 18 
- 10'00 horas: tradicional 

encierro por las calles. 
- 18 '00 horas: toros de Do

ña Guadalupe Ortega, toreados 
por los mozos. 

- 21 ' .30 horas: baile popu
lar de clausura de fiestas 1994, 
a cargo del grupo Boomerang. 
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Descúbrelo en: 

Descubre 

... Te permitirá: 

• Estrenar un coche cada dos años. 
• ·Evitar el riesgo en la reventa. 

... 

• Acceder a un modelo ,de gama más alta. 
• Reducir los costes de mantenimiento. 

7bdo lo que hacemos nos conduce a ti. 

Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 
Telfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 
ALCALA DE HENARES 

CONCESIONARIO OFICIAL Avda. de la Constitución,-3 
Tells.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 
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Jesús Sánchez Ramón Domingo Triguero y Manuel Frenos, concejales socialistas 

Los feStejos taurinos han decepcionado este año por diversas circunstancias 

Las peñas vivieron las fiestas de camarma con intensidad 
Los festejos taurinos son uno de los pilares de las fiestas de Camarma. Por eso, si estos festejos no cum

plen con las expectativas que de ellos se espera, se produce una cierta decepción. Así ocurrió en esta 
edición de las fiestas camarmeñas donde un cúmulo de circunstancias se aliaron para que al final se 
echara de menos el ambiente taurino de· otros años. 

En el primer encierro calle
jero, el toro golpeó con su tes
tuz contra un coche y quedó 
malherido, por lo que hubo de 
ser sacrificado . . Fue su propia 
bravura la que lo llevó a una 
muerte prematura. En el 
transcurso del encierro por el 
campo, el toro también se gol
peó contra un coche que se si
tuó junto a él y también hu-

A la derecha: Yolanda, Vicente, 
Francisco, Ramón y Belén plan
tearon algunas discrepabncias 
con la comisión de festejos. De
bajo: uno de los animados bailes 
populares durantes las fiestas. 
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Angel Coronado 

bode ser sacrificado. Algunos 
peñistas destacaron que las 
tradicionales vaquillas han te
nido más brillantez en años 
anteriores, si bien la plaza de 
toros se llenó para ver estos es
pectáculos diarios. Por últi
mo, la novillada no ofreció la 
espectacularidad que de ella se 
esperaba. 

Quienes disfrutaron, y de 
lo lindo, fueron las peñas. 
Con una importante. tradición 
peñística, Camarma presume 
de superar el número de pe
ñas que hay en Alcalá hasta el 
punto de que son muy pocos 
camarmeños los que no están 
integrados en peñas; las hay 
de todas las características, de 
niños, de jóvenes, de adultos. 
Las hay más veteranas y an
tiguas , como la peña Los Re
beldes, fundada en 1965 y que 
mantiene su estructura desde 
entonces erigiéndose en la más 
antigua de Camarma. Hay 
otras, como la peña El Jamón 
en la que sus integrantes son 
adultos que tienen una forma 
de diversión distinta a la de 
los más jóvenes. Son muchas 
peñas pero todas con idénti
cos objetivos, disfrutar y vi
vir a fondo las fiestas, quepa
ra eso se celebran. 

Por eso la decepción tauri
na lo fue menos teniendo en 
cuenta que ambiente hay de 
sobra para superar cualquier 
contingencia de las muchas 
que se produjeron con los fes
tejos taurinos. Eso sí, no se 
puede dejar de tener en cuen
ta las peticiones de muchos 
vecinos de que se restrinja en 
la medida de lo posible la par
ticipación de coches en los en
cierros por el campo. Con ello 
se evitarán accidentes como el 
ocurrido este año que· acabó 
con el sacrificio del toro al po
co de soltarse el animal por el 
campo. Han sido muchos es
te año los que han pedido un 
mayor protagonismo para los 
caballos en los encierros , y es 
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El grupo Gran SoufDé gustó en el baile del sáabdo 

que Camarma también presu
me de tener una importante 
tradición caballista.· 

Angel Coronado, miembro 
de la peña El Jamón, destacó 
la alegría con que se celebran 
siempre las fiestas en Camar
ma: «A mí lo que más me gus
ta son los toros. ¡Lástima que 
se hayan producido estos pe
queños accidentes que no nos 
han dejado disfrutar de los en
cierros! Lo que sería impor
tante es que en el encierro por 
el campo se dejara sobre todo 
a los caballos, pero es que hay 
mucha gente que no tiene ca
ballo, que quiere participar 
con coche. La pena es que no 
guardamos la distancia que 
tendríamos que guardar». 

Jesús Sánchez Ramón seña
ló que se lo estaba pasando 
bien en las fiestas: «Están 
muy bien organizadas por la 
comisión; lo único que hemos 
tenido mala suerte con los 
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El ambiente en las sueltas de vaquillas estuvo por todo lo alto 

encierros pero la cosa va muy 
bien, sin incidentes. Lo prin
cipal es que nos lo estamos pa
sando muy bien todos, los de 
las peñas a su aire, y nosotros , 
los de la tercera edad, tam
bién disfrutando». 

La fiesta en las peñas 
Algunos miembros de la pe

ña El Revolcón trataban de 
descansar un poco tras el pre
maturamente terminado en
cierro por el campo: «Estamos 
regular nada más, muy cansa
dos y hechos polvo, pero los 
encierros de por la mañana 
han sido una pena. Los toros 
se nos caen y con un derroti
to hay que matarlos», explicó 
Vicente. Francisco dijo que 
«nos lo estamos pasando muy 
bien y estamos durmiendo 
muy poco. Te levantas pron
to para el encierro, tomas el 
vermut, comes, te echas un 
poco la siesta, vienes a los to
ros , al baile y a las peñas y a 
dormir muy poco. Yo creo 
que las fiestas deberían estar 
mejor organizadas, podrían 
mejorar mucho». Vicente 
añadió que «deberían organi
zar más juegos para los ni
ños». 

Pero la mayor polémica 
que manifestó este grupo con 
el que los reporteros de 
PUERTA DE MADRID enta
blaron conversación, tuvo que 
ver con la ausencia del grupo 
Latino Tropical en las fiestas. 
Belén explicó: «Soy afectada 
directa porque en el grupo 
hay familiares míos, pero hay 
que reconocer que este grupo 
es del pueblo , formado por 
gente joven que no lo hace 
mal. Este año ha habido un 
problema con la organización 
de las fiestas. Este año les que
rían pagar menos que el año 

La peña Los Rebeldes es la más 
antigua de Camarma 

PUERTA de lladrld 
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La peña El Jamón vive 
intensamente las fiestas 

pasado y, porque han pedido 
25. 000 pesetas más de lo que 
les querrían pagar, se han ne
gado a tocar y han traído a 
otro grupo al que han pagado 
más. Además, siempre los po
nían a actuar después de una 
obra dde teatro que · acababa 
a las doce de la noche. Ellos 
tenían que montar su equipo 
y encima les exigían que em
pezaran a tocar pronto. Al fi
nal no ha actuado ningún gru
po de Camarma y eso se de
bería tener en cuenta para 
promocionar a la gente del 
pueblo». 

Yolanda también se quejó 
de mala organización de la ac
tuación del grupo de baile ca
marmeño: «Se llevaron a las 
niñas a la romería y no les pu
sieron tablados ni un sitio 
donde se pudieran cambiar de 
ropa. Actuaron allí con la pol
vareda que había teniendo en 
cuenta que llevan trajes caros 
que se pueden deteriorar con 
el polvo. El problema es que 
hacen el programa sin contar 
con nadie». 

ellos no tienen categoría para 
actuar el sábado, que es un 
día que ·aprovechamos para 

traer a un grupo de mucho ni
vel porque la gente así lo quie
re. Y con respecto a las sevi-

llanas, en la romería tienen 
donde cambiarse y donde ac
tuar en condiciones». 

El concejal de Festejos, Do
mingo Triguero, dijo que «en 
Camarma se ponen bandos 
para que la gente se apunte a 
la comisión de Festejos, pero 
nadie se apunta. Y o creo que 
ha habido actividades para los 
niños y estos han estado entre
tenidos , por eso no estoy de 
acuerdo con lo que decían 
acerca de las actividades pa
ra los chavales. Los toros han 
sido muy bravos lo que pasa 
es que este año hemos tenido 
mala suerte. Con respecto a lo 
del grupo Latino Tropical, 
tengo que decir que ellos han 
actuado todos los años menos 
este. Si la concejala responsa
ble de su contratación no se ha 
dirigido a ellos es porque tie
nen un representante y es a él 
al que nos hemos dirigido. El 
grupo no quería actuar el día 
del baile de las peñas,. querían 
actuar el sábado. Yo creo que Los caballistas son una tradición en las fiestas de Camarma 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·l 1 fil!~,,)¡),,, Mi ·l "' 11¡ i ll 3i f;I 
el. ·Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria.:_ 

Títulos: bachiller o F .P . 11 
Sueldo bruto: 2.800.000 Pts. 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 12 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 
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Por primera vez en los últimos años el alcalde participó en los actos religiosos. A la derecha, las clamas de honor de Daganzo. 

El alcalde asistió por primera vez a los actos religiosos 

La guerra de las fiestas concluyó en Daganzo 
La guerra de las fiestas en Daganzo, que tenía dividida a la población, ya ha pasado a la historia. 

Durante varios años las tradici.onales fiestas religiosas y las lúdicas se celebraron por separado con 
la batalla puntual de la programación de festejos taurinos en la plaza portátil. El año pasado se avanzó 
considerablemente realizándose una programación conjunta de los festejos y este año esa idea se ha 
consolidado con la asistencia del alcalde, el socialista Emilio Valladar, a los actos religiosos. El pueblo 
está de enhorabuena, y para celebrarlo, nada mejor que unas fiestas por todo lo alto en las que los pla
tos fuertes han sido la actuación del grupo sevillano «No me pises que llevo chanclas», los bailes ame
nizados por la orquesta 11Ciclos», y la actuación del grupo de música castellana «Candeal». 

La satisfacción de la mayor 
parte de los daganceños era evi
dente. Al fm y al cabo han que
dado en el olvido varios años de 
división y distanciamiento; fue
ron varias personas, fervientes 
defensoras durante años de las 
fiestas tradicionales , las que pu
sieron de manifiesto y agradecie
ron la presencia del alcalde en los 
actos religiosos como, por ejem
plo, la misa mayor en honor del 
Santísimo Cristo de la-Luz, en la 
procesión organizada por la her
mandad del patrono del pueblo 
y en los actos en honor de la Vir
gen del Espino, también patro
na de la villa. 

Un vecino del pueblo, Enri
que Valladar, manifestó que «las 
fiestas este año están bastante 

animadas. Me alegro mucho de 
que haya habido una reconcilia
ción en las fiestas. He visto mu
cha animación en los bailes y me
nos en los festejos taurinos por
que no son los que el pueblo 
quiere, pero en definitiva se ha 
logrado una conformidad muy 
amplia en todos los sectores de la 
población. No es bueno que unos 
vayamos por un lado y que otros 
vayan por el suyo». 

«Lo que hacía falta era unir las 
fiestas y, ya que lo hemos logra
do definitivamente, todos esta
mos felices y contentos», señaló 
Edmundo Ahijón para añadir 
que «ya el año pasado consegui
mos unificar las fiestas y esa idea 
parece que se ha consolidado. Es 
lo que queríamos todos porque 

son días de diversión y lo que no 
es lógico es que cada uno vaya 
por su lado. Bastantes problemas 
nos da la vida como para que 
tengamos problemas cuando se 
celebran las fiestas». 

Casimiro Morales Plaza, her
mano mayor de la hermandad de 
la Virgen del Espino, se mostró 
también satisfecho con el desa
rrollo de estas fiestas: «Gracias a 
Dios todo se va celebrando bien, 
sin problemas. En Daganzo le te
nemos un afecto muy grande a la 
Virgen del Espino. Lo que no se 
puede entender es que estos años 
las fiestas estuvieran divididas 
por culpa de un señor que no 
quería nada con las hermanda
des. Al final la razón ha caído 
por su propio peso». 

El alcalde, Emilio Valladar, se 
mostraba también contento: «Es 
importante que haya participa
ción y el pueblo está participan
do mucho en estas fiestas. Por fin 
ha habido esa unificación entre 
las hermandades y el ayunta
miento, que es lo que todos de
seábamos. Hemos tenido nues
tras pequeñas diferencias duran
te algún tiempo, pero eso era ne
cesario para que después volvie
ra la calma. Una vez que ha pa
sado todo, lo que tenemos que 
hacer es vivir unidos ayunta
miento, pueblo y hermandades. 
El problema más grave estaba en 
la remodelación de la plaza de la 
villa y sacar de aquí los festejos 
taurinos. Había un sector de per
sonas que no estaba de acuerdo, 
no coincidían con esta opinión. 
Al final hemos llegado a un con
senso y se ha podido conseguir 
que las fiestas vuelvan a ser lo 
que eran». 

Emilio Valladar destacó la 
presencia en las fiestas de un gru
po del nivel y la categoría de «No 
me pises que llevo chanclas», 
además de la orquesta espectácu
lo Ciclos y del grupo Candeal. El 
presupuesto de los festejos está 
entre los 10 y 13 millones. 

El coro de la parroquia de Santiago de Alcalá participó en las celebraciones. En la foto de la derecha, en el centro de la imagen, el concejal 
de ro Mariano Valladares, que el próximo año será hermano mayor del Cristo de la Luz. 
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La peña Los Amigos, un grupo de jovencísimos dagaceños. A la derecha, la procesión del Crísto de la Luz. 

Francísco José Rupérez 

Las que disfrutaron con las 
fiestas fueron las damas de ho
nor, Yolanda Quiles Dorado, Y o
landa Villa Hernández y Esther 
Cañestro Muñoz, que presidie
ron los actos oficiales. 

La satisfacción era evidente en 
todo el pueblo. El matrimonio 
formado por Isabel y Francisco 
aseguró que «no somos de Da
ganzo pero llevamos viviendo 
aquí desde hace tiempo. Estamos 
deseando que lleguen estas fechas 
para cambiar un poco el ambien
te de todo el año. Lo mejor de las 

Edmundo .Ahijón 

PUERTA de Madrid 

Angel Salas 

fiestas son los toros y el baile». 
El sacerdote, don Francisco 

José Rupérez, se mostró muy fe
liz; las misas mayores congrega
ron a una multitud y se destacó 
la participación del coro de lapa
rroquia de Santiago de. Alcalá, 
que cantó sendas misas: «La 
unión de las fiestas es algo muy 
positivo y yo estoy muy conten
to; es un logro muy importante 
pero uno nunca acaba de dar pa
sos. Hay que seguir avanzando 
pero la verdad es que se ha con
seguido mucho porque que las 

Enrique Valladar 

fiestas vayan unidas es una fac
tor de unidad en el pueblo y de 
que se superen las diferencias. 
Todo ello se ha conseguido tam
bién, y es algo que no podemos 
olvidar, gracias a Dios». 

Juan Alvarez, concejal del PP 
en el ayuntamiento, manifestó 
que «estamos todos en el pueblo 
muy contentos. Es muy impor
tante el que el alcalde ha estado 
presente en los actos religiosos. 
Su presencia era una tradición 
muy arraigada y este año se ha 
vuelto a recuperar; diferencias 

Isabel y Francisco 

Juan .Alvarez 

políticas aparte es importante 
que el alcalde esté aquí en unos 
actos muy significativos por el 
pueblo después de unos años en 
los que esto no había ocurrido». 

Angel Salas , daganceño pero 
residente en Alcalá, destacó que 
«las fiestas han mejorado pero 
tienen que seguir mejorando. 
Pienso que se pueden lograr unas 
buenas fiestas si continúa el diá
logo y el buen entendimiento. A 
mí lo que más me gusta es la pro
cesión del Cristo y el buen am
biente que se crea». 

Casimiro Morales 
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Los Marchosos, protagonistas de las Fiestas 

La charanga, música para la diversión 
La música es siempre la protagonista de cualquier fiesta; podrá faltar cualquier otra cosa pero un 

programa de fiestas no tendría sentido sin la música. En las ferias complutenses fue la charanga de 
'Los Marchosos' la encargada de poner el elemento musical en muchos actos, como los desfiles de gi
gantes y cabezudos y los espectáculos taurinos. José Luis ha sido este año el máximo representante 
de 'Los Marchosos' y se encuentra satisfecho por el desarrollo de las ferias. 

Para José Luis, músico de 
vocación al que siempre le ha 
gustado participar en las fe
rias, éstas de este año han es
tado muy animadas: «Este 
año el presupuesto para las 
charangas ha sido más bajo 
que el año pasado. Hemos pa
sado de cobrar un millón dos
cientas mil pesetas del año pa
sado a setecientas mil pesetas 
este año, y con ese dinero he
mos realizado nuestro traba
jo con la misma intensidad 
que el año pasado pero con 
más músicos dentro de la 
charanga». 

José Luis recuerda satisfe
cho como el día del pregón tu
vo doce músicos en la charan
ga: «Los días siguientes tenía 
que tener siete músicos como 
mínimo, pero casi siempre te
níamos ocho o nueve y hasta 
diez y doce para que la cha
ranga estuviera reforzada y 
todo saliera lo mejor posible». 

La charanga 'Los Marcho
sos' ha compartido este año 
cartel con la charanga de Tu
dela, pero José Luis descarta 
que haya habido escisión al
guna en la charanga complu
tense: «No, no ha habido nin-

gún problema. La charanga 
'Los Marchosos' somos los 
mismos de todos los años y 
fuimos los que empezamos 
aquí en las ferias. Luego lle
gó un compañero que le puso 
otro nombre, pero él es otro 

OBRA CULTURAL 
CJ\IA DE IY\ADRID 

septiembre de 1994 

más. A este compañero, 'El 
Maño' yo le introduje en la 
charanga y él se hizo un poco 
cargo de todo porque yo no 
podía. Este año que he esta
do más libre lo he vuelto a co
ger yo y hemos seguido traba
jando. Este compañero tiene 
su propia charanga pero de to
dos modos yo le invité a tra
bajar con nosotros». 

«Intentamos siempre hacer
lo lo mejor posible y creo que 
este año nos hemos superado; 
hemos hecho este año un gran 
espectáculo en las carrozas», 
afirmó José Luis que además 
de charanga puede convertirse 
en banda de música depen
diendo del acto que se trate. 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA 

LUnes,,9 

Martes, 20 

Jueves, 22 

Ylernes,23 

ACTO 
Representación del BALET DE CARMEN CUBILLO 

con obras de Granados, Falla, Albéniz y Bizet. 

Conferencia Taurina ·CIENCIA Y ARTE EN 
LA ARENA~, con la intervención del Poeta 

· CRUZ DE LA ZARZA~ 

Concierto de Violín y Piano a cargo del 
DUO GOMEZ-GONZALEZ con obras de 

Schubcrt, Mozart, Sarasate y Bartok. 

Representación del Espectáculo •TANGOS 
RABIOSAMENTE URUGUAYOS~ de Manuel Picón, 
acompañado a la guitarra por Daniel Petruchelli y la 

pareja de Danza Tanguera Marcelo y Marcela. 

HORA 
' 

8 tarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

EXPOSICIONES 

Basta el 29 de septiembre: 

Certamen de Artistas Locales 
«VILLA DE COBENA» 

Exposición de obras seleccionadas 

Horario: laborables de 18'00 a 21 '00 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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norencio Campos entregó a la Reina de las Fiestas la banda 
y la bana acreditativas de su titulo 

El alcade de Alcalá, junto al alcalde de Los Santos, 
Daniel Meco, y su esposa 

Las fiestas tuvieron por pregonero al alcalde de Alcalá 

Las carrozas de Los santos, cada vez más famosas en la comarca 
Los Santos de la Humosa concluyó sus tradicionales fiestas el pasado 12 de septiembre. El plato fuer

te fue, como en otras ediciones, el desfile de carrozas que construyen los propios santeros, desfile al 
que, cada año más, acuden muchos vecinos de localidades cercanas. El pregonero de las fiestas fue 
en esta ocasión el alcalde de Alcalá, norencio Campos. 

Las brasileñas del grupo habitado por una faraona y su rencio Campos, quien animó 
Río Samba Show encabeza- séquito; y, cerrando la cabal- a los vecinos de esta villa a 
han el desfile, celebrado el pa- gata, la carroza de la Reina y 
sado miércoles 7 de septiem- Damas de las Fiestas 94, que 
bre, animando con sus calien- poco después serían coronadas 
tes ritmos a los santeros. Tras en el balcón de la Casa de 
las brasileñas desfilaron cin- Cultura. 
co carrozas: un circo con sus 
majorettes, su jefe de pista, 
domadores y trapecistas; la 
carroza de los Picapiedra, con 
Pedro, Pablo, Vilina, Betty, 
la mascota Dino e incluso el 
troncomóvil; un palacio ára
be con las mujeres del harén; 
un templo egipcio adornado 
con jeroglíficos y palmeras, 

PUERTA de Madrid 

Fiestas con una tradición 
de 732 años 

Una vez concluido el desfi
le, llegó la hora del pregón de 
fiestas, honor que en esta oca
sión -después de algunos 
años sin pregonero- recayó 
en el alcalde de Alcalá, Flo-

echar «Una canita al aire» con 
motivo de las fiestas, aunque 
con control: «Si bien son oca
siones de convivencia alegre, 
momentos de compartir e in
vitar, horas de diversión y de 
holganza, nunca deben ser 
motivo de desenfreno». 

Campos hizo historia del 
oficio de pregonero, recordan
do la fecha -1262- en la 
que por vez primera se apare
ció la Virgen de la Humosa, 
fecha que se festeja desde en
tonces. Invitó a celebrar la 

ocasión con los amigos, los vi
sitantes y sobre todo con los 
hijos, para perpetuar «esta 
vieja tradición de siglos que os 
honra. Traslademos este orgu
llo santero a nuestros hijos 
que nos van a suceder». 

El alcalde de los Santos, 
Daniel Meco, sólo manifestó 
por su parte que «los respon
sables municipales han orga
nizado este año unas fiestas 
con todo el entusiasmo del 
mundo y como si fuera por 
primera vez. Solamente soli
citar que haya armonía y mu
cha paz , que estas fiestas se 
organizan para diversión de 
todos». 

«Podría haber más carrozas 
si hubiera más colaboración» 

Francisco José Plaza es el 
artífice de las carrozas de Los 
Santos desde hace 18 años. 
Crea los diseños y supervisa la 
realización desde el primero 
hasta el último detalle. El año 
pasado no pudimos entrevis
tarle por encontrarse de luna 
de miel precisamente en esas 
fechas, pero sí pudimos este 
año, en el que presenció el 
desfile desde el balcón de la 
Casa de Cultura. 

Este santero pone mucha 
ilusión en este trabajo, para el 
que tiene una habilidad inna
ta. Le gustaría vivir de .ello y 
va camino de conseguirlo. Ya 
ha realizado anuncios en tele
visión, por ejemplo hizo el de
corado de uno de los anuncios 
de Porcelanosa de Isabel 
Preysler; colaboró también en 
las carrozas de las fiestas del 
2 de mayo y en las de Azuque
ca de Henares; y se mantiene 
en constante contacto con ar
tistas de Valencia, que es don-• 
de toman más en serio esta ac
tividad considerándola una 
profesión. 

Nada más terminar las fies
tas, Francisco José comienza 
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Los santeros presumen de que sus carrozas son las mejores de la 
comarca. Sobre estas líneas, Francisco José Plaza y su esposa. 

a trabajar en las carrozas del 
próximo año, cuyo principal 
atractivo para los santeros es 
que están hechas por gente del 
pueblo: «Es una cosa que ha
cemos nosotros y, al ser nues
tra, es lo que tiene. Los dise
ños son proyectos míos y lue
go se eparten en grupos de 
gente, yo voy supervisando y 
algunas cosas me toca a mí ha
cerlas». 

Los diseños los realiza pen
sando en las personas que van 
a montar en la carroza: 
«Cuando se hace un proyecto 

de este tipo se piensa en la 
gente que lo va a hacer, tie
nen que ser asequibles para 
ellos que no son profesionales. 
También hay que buscar un 
buen resultado a través de 
materiales sencillos de traba
jar>~. En cuanto a los temas, 
aunque es inevitable hacer re
ferencias a temas de moda, 
por ejemplo Los Picapiedra 
este año, Francisco José pre
fiere buscar algo más original, 
procurando siempre «pensar 
en la gente que va a ir en esa 
carroza y como me gustaría 
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Sobre estas líneas y abajo, dos 
momentos de a participación en 
el desfile de carrozas del grupo 
11Samba de Ría», que animó las 
calles del pueblo. A la derecha, 
La Reina de las Fiestas 94 con 
sus damas, que fueron corona
das el día del desfile de carro
zas. En el centro, la Reina de las 
Fiestas 93 y sus damas dejaron 
su cargo con un recuerdo inolvi
dable del aíio que han vivido. 

verlos». La colaboración en
tusiasta que a la confección de 
carrozas prestan multitud de 
vecinos del pueblo es funda
mental, ya que el resultado fi
nal no depende exclusivamen
te de este joven: «Un proyec
to bueno se puede venir aba
jo porque el equipo de gente 
no lo lleve a cabo». 

El trabajo que conlleva es
te desfile es mucho y Francis
co José echa de menos la ayu
da de más santeros: «Una gran 
mayoría de gente pone inte
rés, pero el pueblo es muy 
grande y podría haber muchas 
más carrozas si hubiera más 
colaboración de gente». 

Las carrozas son subvencio
nadas por el ayuntamiento 
que además concede premios 
para fomentar la participa
ción. En esta edición los pre
mios se han repartido a par
tes iguales entre las cinco ca
rrozas del desfile, ya que to
das han gustado por igual. 
«Creo que cada carroza en su 
estilo es una joya y se ha pues-

. to mucho trabajo, ten en 
cuenta que los grupos de gen
te no son siempre de gente 
mayor. Hay críos que llevan 
trabajando desde los 10 años». 

Francisco José quiso desta
car entre sus colaboradores a 
Manuel El Serio, encargado 
de las labores de montaje, sol
dadura, carpintería y electri
cidad, y su esposa, Mª Dolo
res Suarez, que sin ser sante
ra pone tanto interés e ilusión 
como el que más. Ella se en-

PUERTA de lladrld 

carga de ayudar en la elabo
ración de los trajes que se lu
cen en cada carroza y aconse
jar sobre los tejidos y colores. 

Como se comprueba, los 
santeros están muy satisfechos 
de sus carrozas, de las que ase
guran que son las mejores de 
la comarca, y disfrutan de 
ellas por partida doble: no só
lo contemplando el desfile du
rante una hora al año, sino 
tanto o más participando en 
el trabajo e imaginando du
rante la mayor parte del año 
cómo quedará todo aquello a 
lo que van dando forma con 
su afición y con su esfuerzo. 
Así las cosas siempre tienen 
que resultar bien. 
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PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES 
VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 

RESIDENCIAL <<LOS ESPARTALES>> . 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3 Donnitorios + 1 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero , · 
MODALIDAD B • 80-m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 
MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Donnitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

INFORMACION E -INSCRIPCIONES: 

C/. Ram6n y Ca¡al, nº 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
Mañanás: 1 O a 14 hor~s • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

Las cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
de la Correduría Técnica Argentaria 

Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA «LA CODORNIZ». 

" " «VECINOS UNIDOS». 
" " «JOVENES DE ALCALA». 
" " «VIVIR EN ALCALA ... 
" " «RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». 
" " «PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos) . 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

FINANCIACION . 

,¡.,.Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

XETAF 
GESTION y PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 
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se celebraron las fiestas de Meca en honor del santísima crista del socarro 

Juan Barranca volvió a Meca como pregonero después de 30 años 
Centenares de mequeros y visitantes participaron, el pasado 9 de septiembre, en el pregón y el desfile de 
carrozas que daba inicio a las fiestas de Meco en honor del Santísimo Cristo del Socorro. Juan Barranco, 
ex-alcalde del ayuntamiento de Madrid, ofició de pregonero en esta localidad, a la que hace 30 años sus 
padres le traían a bañarse en el río, simpática circunstancia que fue muy aplaudida por la concurrencia. 

Las fiestas de Meco comen
zaron el domingo 4 de sep
tiembre . Desde entonces y 
hasta el día del pregón se de
sarrollaron diversos espectá
culos infantiles, representa
ciones teatrales, exposiciones 
e incluso un homenaje a la ter
cera edad. Tras el chupinazo 
del viernes 9 y hasta el miér
coles 14 de septiembre, día en 
el que concluyeron las fiestas, 
ha habido competiciones de
portivas, bailes populares y 
encierros, configurando un 
programa destinado al disfru
te de todos. 

Como en anteriores edicio
nes, el desfile de carrozas de 
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las fiestas de Meco contó con 
la participación de las 17 pe
ñas festivas del pueblo, ade
más de otros colectivos que 
también quisieron colaborar. 
Los Picapiedra, un cohete de 
la NASA, latas de Coca-Cola, 
hippies, avispas, albañiles, 
vaqueros ... , fueron algunos 
de los múltiples temas que eli
gieron los mequeros para am
bientar sus carrozas, cuyo 
desfile concluía con la carro
za real, en la que se sentaban 
la reina y sus damas y la rei
na infantil. 

U na vez recorridas todas 
las calles del pueblo, el desfi
le concluyó en la plaza del 
ayuntamiento, bajo cuyo bal
cón se concentró el público 
para escuchar el pregón de 
Juan Barranco. El conocido 
político madrileño, luciendo 
un pañuelo rojo de las fiestas, 
jaleó a las peñas de Meco, de 
las que dijo que son las que 
«dan la chispa a unas fiestas 
tan populares como éstas». Se 
mostró conocedor de la histo
ria del lugar, «reflejo de la 
personalidad y la fuerza que 
está adquiriendo este pueblo», 
citando el año de construcción 
de la iglesia en honor de la 
Virgen de la Asunción 
-1526- o la bula papal de 
1487 que hizo célebre el re
frán «A ese no le ampara ni la 
bula de Meco». 

Insistió también en llamar 
a la diversión a niños, jóvenes 
y adultos: «Que estas fiestas 
sean de alegría por encima de 
las diferencias y de los proble
mas. En las fiestas hay que 
hacer un pequeño paréntesis 
para la amistad, la alegría y 
la diversión» manteniendo un 
«espíritu respetuoso con la di
versión de los demás». 

Interesado por 
la historia de Meco 

Una vez finalizado el pre
gón, Juan Barranco, acompa
ñado del alcalde y algunos 
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En esta página tenemos algunas de las carrozas que fueron presen
tadas por las peñas festivas de Meco. 

concejales del ayuntamiento 
de Meco, se dirigió a la Ma
risquería Sánchez para cenar. 
Allí, PUERTA DE MADRID 
mantuvo una entrevista con 
él. 

Barranco comentó las «cir
cunstancias curiosas» que ha
bía vivido, las que había con
tado en el pregón y también 
otras que no, que lo ligan per
sonalmente a Meco. Esas cir
cunstancias han «despertado 
la curiosidad» del ex-alcalde 
de Madrid, quien se ha deci
dido a rastrear en la historia 
de Meco, que él considera es 
«muy bonita». «Vivía en Va
llecas, pero mis padres algu
nos fines de semana me traían 
aquí cuando era pequeño a 
bañarme en el río. No había 
vuelto desde hace más de 30 
años. Luego se da también 
otra circunstancia: rastreando 
en la historia de Meco, ya 
aparece un apellido Barranco 
en 1729 del Señor, un tal Ma
teo José Barranco, que hizo la 
reconstrucción de los contra
fuertes de la iglesia de Nues
tra Señora de la Asunción y 
arreglo de las bolas escurialen
ses. Luego, en la Nueva Guía 
Ilustrada de Alcalá de Hena
res, en 1908, también apare-

ce un Barranco vinculado al 
ayuntamiento». 

Juan Barranco es un perso
naje muy solicitado para ac
tuar de pregonero en las fies
tas: «La verdad es que sí se me 
suele invitar bastante y es una 
cosa a la que acudo con mu
cho agrado porque se hace 
siempre desde la simpatía y el 
cariño; como usted verá, no 
tiene ninguna connotación de 
tipo político en absoluto. Co
mo entiendo que es una invi
tación que se hace desde la 
cordialidad y desde el cariño, 
yo procuro también que esos 
pregones estén presididos por 
un recuerdo de la historia, la 
cordialidad y el deseo de feli
cidad durante las fiestas». 

El público sabe agradecer el 
talante afable y sencillo de es
te político que no duda en 
aceptar la invitación de cual
quier peña que quiera com
partir con él una cerveza o un 
vaso de vino: «Eso es quizás 
lo más gratificante de todo, 
esa respuesta espontánea y 
amistosa de los ciudadanos». 

Familia desde hace 300 años 
El alcalde de Meco, Anto

nio Barranco, a pesar de re-
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A la izquierda, Juan Barranco en un momento de su pregón; A la derecha, Antonio Barranco y Juan Barranco, puede que parientes desde 
hace 300 años, posan en la marisquería «SáncheZ» una vez finalizado el pregón. 

conocer que «políticamente el 
pueblo está bastante canden
te», insistió en que los meque
ros «Saben que las fiestas son 
para divertirse y olvidarse de 
los temas políticos. Ya lleva
mos de sistema democrático 
muchos años y las fiestas nun
ca han sido motivo de proble
ma entre unos y otros. Eso 
siempre ha sido en Meco así 
y este año será como otro 
más». Antonio Barranco ma
nifestó respecto al programa 
de las Fiestas 94 que era muy 
semejante al de todos los años, 
aunque en esta ocasión se ha
bía insistido especialmente en 
algunos aspectos concretos, 
como el deporte. «Es muy se
mejante al de todos los años y 
no hay nada que sea mejor ni 
más importante que otros 
años. Si acaso, hemos hecho 
una fuerza importante en el 
tema deportivo y en los feste
jos taurinos, hemos consegui
do que la novillada con pica
dores sea televisada por Tele
Madrid». 

El ayuntamiento de Meco 
llevaba ya algunos años inten
tando que Juan Barranco fue
ra pregonero de sus fiestas, 
hásta que este año por fin lo 
ha conseguido. Antonio y 
Juan Barranco, además de la 
amistad que los une desde ha
ce años, también comparten el 
apellido, así que el alcalde 
Meco especula con la posibi
lidad de que procedan de un 
mismo tronco: «Según comen
ta Juan Barranco y mi padre 
me decía a mí, somos de la 
misma rama, que vino de 
León, y una parte se quedó 
por aquí -Meco, Alcalá, 
Santorcaz, Corpa ... - y otra 
se marchó hacia jaén. Por eso 
creemos que hasta somos fa
milia de hace 300 años, más 
o menos. Esa simpatía que ha 
existido ha hecho que se plas
me en que este señor venga 
aquí a darnos el pregón». 
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una modalidad que recupera la esencia del tira con arco 

campeonato de España de tiro de campo 
La competición se desarrolló en la falda eeel cerro del Visa 

El tiro con arco recupera su esencia con la modalidad celebrada en el campo. El XVI campeonato de Espa
ña de tiro de campo tuvo lugar en .Alcalá en las mismas faldas del cerro del Viso, dentro de la finca El Mira
dor de Castilla. Con este circuito para el tiro de campo que tiene vocación de permanente, .Alcalá completa 
unas instalaciones para el deporte del tiro con arco totalmente envidiables; A esta instalación se une la pista 
cubierta en los terrenos de la antigua fábrica de Forjas, y el campo de tiro olímpico adyacentes; tres instala
ciones brillantes que convierten a la ciudad complutense en una de las más importantes de España para los 
arqueros, y todo ello, debido en gran parte a la figura de Santiago Fernández, presidente del club Sagitta 
y secretario de la Federación Española, como así atestiguó el presidente de la misma, José Carlos Mallorquí. 

Este campeonato de España de 
tiro de campo, modalidad que 
recupera el espíritu del arco y las 
flechas como arma utilizada pre
históricamente para la caza en el 
medio natural, ha cumplido en 
Alcalá su decimosexta edición 
con un buen nivel de participa
ción; aquí vinieron 62 arqueros 
de toda España para enfrentarse 
a una modalidad muy especial y 
que tiene unas considerables di
ficultades con respecto al tiro 
olímpico. 
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Pero lo que es indudable es 
que esta modalidad proporciona 
el aliciente de la belleza del me
dio natural donde se desarrolla; 
dianas establecidas en un medio 
que a veces se pone hostil para 
los arqueros, a los.que se procu
ra dificultar la tirada. Y es que 
así era el lanzamiento de flechas 
con arco en los albores de la his
toria, patrullas de cazadores en 
busca de piezas de caza con las 
que alimentarse; y el lanzamien
to tenía que hacerse de la mane-

ra que se creyera oportuna para 
cobrar esa pieza. Los arqueros en 
esta modalidad deportiva tienen 
que encarar las dianas en postu
ras que nada tienen que ver con 
las estudiadas y ejecutadas en la 
modalidad olímpica. Los pies se 
sitúan a distinto nivel en muchos 
momentos, la tirada ha de ele
varse especialmente para alcan
zar una diana que a veces está 
mucho más elevada que el pro
pio arquero, y en definitiva los 
propios accidentes naturales del 

José Carlos Mallorquí 

terreno pueden llevar a la confu
sión. Por eso, uno puede ser una 
gran figura en el tiro olímpico 
para luego no dar una sola dia
na en el tiro de campo y menos 
aún en el tiro de bosque, una mo
dalidad poco conocida en Espa
ña y consistente en situar dianas 
con formas volumétricas de ani
males para simular aún más la 
caza. Es más, a veces esta moda
lidad presenta un medio más 
agreste que la de campo. 

Santiago Fernández aclaró 
que «aunque esta modalidad es 

Santiago Fe~dez 
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una especie de caza descafeina
da, si trata de simular lo que en 
tiempos era la caza con arco y fle
chas. Las diferencias técnicas en
tre el tir.o de campo y el tiro 
olímpico son muchas. En el olím
pico está muy estudiada la posi
ción del arquero y la preparación 
física. Aquí es muy distinto, 
puesto que las posiciones pueden 
variar en función de la situación 
de la diana. Además, la distan
cia a la que está la diana se des
conoce, lo que hace aún más di
fícil la tirada». 

De lo que se encontraba orgu
lloso Fernández era de la celebra
ción en Alcalá de este campeona
to: «Lo que queremos es que Al
calá sea una ciudad importante 
en el tiro con arco. Tenemos bue
nas instalaciones, entre ellas és
ta que se ha hecho con la subven
ción de la federación madrileña 
y con la gestión realizada por el 
club Sagitta de Alcalá. Aquí he
mos logrado tener una instala
ción permanente con un doble 
recorrido; como mucho hay dos 
o tres más en toda España>>. 

Otra posibilidad con la que se 
completarían las modalidades 
existentes en el deporte del tiro 
con arco sería la de crear la ins
talación de tiro de bosque, es de
cir, crear un recorrido en el que 
las dianas sean volumétricas con 
figuras de animales: «Esta insta
lación ya es muy cara y requiere 
una inversión elevada. Por eso 
necesitaríamos un elevado núme
ro de aficionados». 

José Carlos Mallorquí, presi
dente de la Real Federación Es
pañola de Tiro con Arco recono
ció que el tiro de campo supone 
volver a los orígenes del tiro con 
arco: «Esta es una modalidad 
más natural, más integrada con 
la naturaleza. Se trata de un de
porte ecológicamente muy bien 
considerado y de gran belleza». 
El presidente señaló que «ésta no 
es una modalidad en la que Es
paña destaque a nivel internacio
nal porque no tiene los mismos 
practi~antes que la olímpica. Pe
ro dentro de lo habitual hemos 
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visto un nivel más bien alto, al 
que quizá ha contribuido el es
pléndido entorno de este 
campeonato». 

El presidente de la federación 
española explicó que «la actitud 
mental de un arquero en esta mo
dalidad es completamente distin
ta a la que puede tener en la mo
dalidad olímpica, es decir, en 
una galería o en una pista perfec
tamente delimitada. La natura
leza alrededor, el no poder poner 
los pies a un mismo nivel, hacen 
que el arquero enfoque esta mo
dalidad de una manera muy dis
tinta. Resulta asombroso que un 
arquero que en la modalidad 
olímpica pueda meter a treinta 
metros de distancia todas las fle
chas en un círculo de seis centí
metros de diámetro, en esta mo
dalidad no sea capaz de hacerlo». 

Mallorquí destacó los valores 
de Alcalá dentro del deporte del 
tiro con arco: «Alcalá tiene un re
corrido de campo estable que no 
tiene Madrid, Barcelona, ni nin
guna otra capital de provincia en 
España». 

El campeonato, celebrado los 
días 9 y 10 de septiembre arrojó 
los siguientes ganadores: Juan 
Francisco Carrión venció en la 
categoria masculina sin visor. 
María Angeles Martín Jacas ven
ció en la categoría libre femeni
na. Angel Turienzo Rodríguez 
fue el ganador en la categoría li
bre masculina. Rosa María Bel
trán Prat venció en la categoría 
femenina de poleas y Fran~esc 
Altarriba García venció en la ca
tegoría masculina de poleas. 

Trofeo Ciudad de Alcalá 
(Campeonato autonómico) 

Los días 17 y 18 de septiem
bre se celebra en las instalacio
nes de tiro con arcb de la antigua 
fábrica de Forjas el trofeo Ciu
dad de Alcalá, que este año se 
considera campeonto autonómi
co. Se celebra bajo la modalidad 
olímpica lanzándose 144 flechas 
a las cuatro distancias olímpicas. 

can motiva de las fiestas de Meca 

t25 corredores en el 11 Trofeo Ayuntamiento 
El domingo día 11 de septiembre se celebró en la localidad de Meco 

y con motivo de sus fiestas, el U Trofeo Excmo. Ayuntamiento, para la 
categoría de ciclodeportistas, organizada por la Peña Ciclista Rodríguez 
Magro de Alcalá y patrocinada por el Ayuntamiento de Meco. 

La carrera, con una ins
cripción de 125 corredores de 
toda la Comunidad de Ma
drid y 110 kilómetros, seco
rrió a una media de 38'858 
kms/hora, terminando la ca
rrera 48 corredores debido a 
la fuerte media realizada. 

Estuvo toda la prueba con
trolada por Protección Civil 
de Alcalá (en la provincia de 
Madrid) y Protección Civil de 
Azuqueca (en la provincia de 
Guadalajara), así como por la 
Policía Municial de Meco y 
Azuqueca y Guardia Civil, 
que velaron en todo momen
to por la seguridad, la organi
zación por los miembros de la 
peña Rodríguez Magro, des
de esta crónica gracias a todos 
por la labor realizada. 

Se repartieron 40 bonitos 
trofeos donados por el ayun
tamiento de Meco y se repar
tieron según categorías: En la 
Categoría A, resultó vencedor 
Javier Maceda García; en la 
Categoría B, Miguel Rodrí
guez Ríos; en la categoría C, 
Jesús Saez Herraeza, siendo 

Emilio Sánchez (P.C. Rodrí
guez Magro), segundo clasifi
cado; En la categoría D, fue 
vencedor Juan Berrendero 
Ochaita; En metas volantes 
quedó en primera posición 
Andrés Felipe (de la Peña Ci
clista Rodríguez Magro); el 
premio de la montaña fue pa
ra Rafael Lorenzana; y por 
equipos, quedó en primera 
posición la Peña Cedena, se
gundo clasificado quedó la Pe
ña Torija, y en tercera posi
ción la Peña Ciclista Rodrí
guez Magro. 

La entrega de premios fue 
ralizada por el concejal del 
ayuntamiento de Meco, San
tiago Barranco, el cual ya es
tá pensando en · la tercera 
edición. 

No quiero olvidar la labor 
realizada por Angel Díaz, al
ma de esta prueba junto a 
Santiago. Gracias a todos y 
hasta el año que viene. 

Rafael FERNANDEZ 
GONZALEZ 

Presidente P.C. Rodríguez Magro 

Durante los días t7 y ti de septiembre 

11 Memorial Tenientes coroneles Romero 
y Dávila en las pistas de la Hípica Militar 

Estamos ya a las puertas del concurso hípico de otoño, que la Hí
pica Militar organiza desde hace algunos años para cerrar un ca
lendario que empieza con el concurso 11grande11, el de verano. 

Durante los días 17 y 18 de 
septiembre, en jornadas de 
mañana y tarde, tendrán lu
gar las pruebas correspon
dientes al concurso de saltos 
de obstáculos 11 Memorial 
Tenientes Coroneles Romero 
y Dávila. Este concurso cons
tará de seis pruebas según lo 
previsto, con los premios El 
Kiosco, Federación Hípica de 
Madrid, Hípica Militar de 
Alcalá de Henares, Arco Iris, 
J.E.B. y el Gran Premio Te
nientes Coroneles Romero y 
Dávila. 

La organización de ·las 
pruebas, así como su patroci-

nio, corre a cargo de la Hípi
ca Militar de Alcalá de Hena
res. En todas las pruebas ha
brá un servicio de apuestas a 
caballos ganadores. La entra
da a las instalaciones de la Hí
pica Militar, situadas en el ki
lómetro 1'5 de la carretera de 
Meco, junto a la entrada a la 
Ciudad del Aire, es gratuita. 
Para quienes no tengan coche 
o no quieran usarlo, recorda
mos que los autobuses de las 
líneas 2 y 3 llegan hasta allí. 

Para completar la jornada 
deportiva, el día 18 se lleva
rá a cabo.una exhibición pa
racaidista. 
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Nueva victoria complutense en Málaga, esta vez en la ida de 
la eliminatoria de capa del Rey 

El Juventud Alcalá no pudo pasar del empate en 
casa ante el Huétor Tájar 

El Juventud Alcalá ha debutado en esta liga con mal en el Ruiz de Velasco. El equipo complutense 
ha disputado dos encuentros teóricamente fáciles y ante rivales asequibles, pues se trataba de dos re
cién ascendidos, el Ademar León y el Buétor Tájar de Granada; en ninguno de los dos casos el Juven
tud Alcalá pudo conseguir la victoria. Perdieron decepcionando ante el Ademar León y no pudieron 
pasar del empate, también con decepción, ante el Buétor. Menos mal que el doble enfrentamiento li
guero/copero ante el Maristas de Málaga se ha saldado para los complutenses con sendas victorias, 
lo que viene a querer decir que el rendimiento alcalaíno fuera de casa es mucho mejor que en el Ruiz 
de Velasco. Esta semana ha deparado las dos caras de la moneda para el Juventud Alcalá, la del empa
te liguero (26-26) en _casa ante los granadinos, y la de la victoria copera (30-32) ante los malagueños. 

El Juventud Alcalá. se 
muestra como un equipo muy 
irregular, sobre todo cuando 
juega en el pabellón Ruiz de 
V elasco. Teniendo rivales 
muy asequibles en estas pri
meras jornadas, los complu~ 

El club ciclista 
Cervantes organiza 
una carrera de 
escuelas de la CAM 

tenses sólo han podido sumar 
un punto a los dos consegui
dos ante el Maristas de Mála
ga, rival que por otra parte se 
consideraba más temible. 

Frente al Huétor Tájar el 
Juventud Alcalá volvió a re
petir lo que ya hiciera ante el 
Ademar: Parecía un equipo 
dormido, sin ganas, con esca
sas ideas y a merced de su ri
val. Los granadinos supieron 
llevar la iniciativa en el mar
cador durante casi todo el par
tido salvo en contadas ocasio
nes, como al término del pri
mer tiempo, cuando los com
plutenses lograron ponerse 

por delante en el marcador 
(15-14). 

Pero aquello fue un espejis
mo; seguían faltando ideas pa
ra encontrar. puerta con faci
lidad, puesto que los grana
dinos defendieron con soltu
ra y encontraron en Herrero 
un baluarte seguro. 

Dio un estirón final el Ju
ventud Alcalá a pesar de todo 
y logró ponerse con dos goles 
por delante a falta de cinco 
minutos. Pero los granadinos 
dieron el sprint final y empa
taron la contienda de forma 
merecida. Ni siquiera pudo el 
Juventud Alcalá anotarse la 

victoria con un penalti que en 
los últimos minutos erró De
metrio Lozano. 

Victoria copera en Málaga 
El miércoles llegó la copa 

del Rey y al Juventud Alcalá 
le tocó medirse con el Maris
tas de Málaga, al que hacía 
diez días había vencido en su 
cancha. El partido de ida se 
volvió a disputar en el Nuevo 
Carranque malagueño y- la 
victoria fue nuevamente para 
el Juventud Alcalá, que esta 
vez supo sobreponerse a todas 
las circunstancias. 

El equipo de Manolo Lagu
na se encontró con un•parti
do de mucha tensión y dure
za y supo dar la cara para po
ner la eliminatoria a su favor. 
Los malagueños mejoraron su 
actuación de diez días antes 
frente a los complutenses y a 
punto estuvieron de conseguir 
su primera victoria de la tem
porada. Pero esta vez el trío 
extranjero complutense y el 
juego por los extremos logra
ron llevar al Juventud Alcalá 
a la victoria a pesar de los 
quince goles. marcados por el 
ruso Yukov del Maristas. El 
resultado final fue de 30-32 fa
vorable a los alcalaínos. 

El domingo 18 de septiem
bre se celebrará en el circuito 
de la Cartonera, cerca de la 
carretera vieja de Ajalvir, una 
carrera ciclista para escuelas 
de la CAM en la que se espe
ra la participación de entre 
150 y 200 niños de 8 a 14 
años. La organización de la 
carrera corresponde al club ci
clista Cervantes de Alcalá. 
Las pruebas darán comienzo 
a partir de las 10 de la maña
na realizándose la entrega de 
premios en la delegación mu
nicipal del distrito 11 a partir 
de las 12'30 de la mañana. 

11 trofeo de mountain·bike del club IBEX Alcalá 

" de septiembre de t9M 

El día 25 de septiembre se 
disputará en un circuito habi
litado en el parque de los Ce
rros la segunda edición del 
trofeo de mountain-bike orga
nizada por el club IBEX Al
calá. Con un recorrido de 
gran belleza que requiere una 
buena técnica, la competición 
se desarrollará en dos catego-

rías. Los no iniciados tendrán 
también su oportunidad a 
partir de las nueve de la ma
ñana recorriendo un circuito 
de 20 kilómetros. Después, a 
las 10'30 de la mañana les to
cará el turno a los federados, 
que recorrerán un circuito 
más largo, en total, de 34 ki
lómetros. 

El trofeo concluirá con un 
sorteo de regalos sirviéndose 
al final un refresco para todos 
los participantes. En la pri
mera edición participaron un 
total de 250 ciclistas. Las ins
cripciones en la carrera pue
den realizarse en los teléfonos 
883 61 65, 883 35 05 y 889 85 
98. 
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• Automoeión A/taló, S.l. m 
Vía complutense, HJ • <Antigua ctra. •acianal ID • Tlfs.: 880 ID 12 • 95 • al 17 55 • ALCALA DE HEIARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

SI TIENE USTED UN VEHICULO DE MAS DE DIEZ AÑOS 
LE ABONAMOS A CAMBIO DE UN VEHICULO NUESTRO SEMl·NUEVO 100.000 pts. 

CITROEN BI 19 TRS - Al A J11a1c1ac10• s11111aa1a 
D/A E/E C/C - Mes 18.000 pts. 

RENAULT EXPRESS MIXTA CITROEN AX l.li FIRST TOP CITROEN XM T .D - Año 91 
Año 92 - 675.000 pts. Km. 15 - Julio 94 - Mes 27 .860 pts. Full Equip - 2.300.000 pts 

-
CITROEN XANTIA 2.0 SI BX 19 TRS BREAK - Año 91 FORD SCORPIO 2.0 GL -Año 92 

5.000 K. -Año 93 -Mes 52.818 pts. A/A D/A E/E - Mes 29.000 pts. Todos extras -Mes 54.000 pts. 

PEUGEOT 405 - Año 92 - A/A FIAT TIPO 16 V - ABS A/A E/E CITROEN AX 14 TRS 
D/A E/E C/C -Mes 38.888 pts. Mes 34.000 pts. Año 90 - Mes 20.395 pts. 

LADA SAMARA - Año 93 SEATMALAGA LADA V.AZ RANCHERA 
7.000 Kms. - Mes 15.863 pts. 375.000 pts. Año 88 - 195.000 pts. 

RENAULT 19 16V -·Año 91 CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 3P VOLKSWAGEN ESCARABAJO 
ABS E/E C/C - Mes 29.601 pts. 3.000 Kms. - Año 93 Perfecto estado - 450.000 pts. Mes 36~566 pts. r. 

PEUGEOT 205 l.6 PLUS -Año 91 CITROEN XM D - Año 92 FORD ORION GHIA Climatizador - D/A E/E C/C Mes 23.860 pts. 34.000 Kms. Mes 21.000 pts. 

NISSAN PATROL LARGO CITROEN AX GT 5P - Año 92 CITROEN XANTIA 2.0 SI 
Año 90 - 1.275.000 pts. A/A E/E C/C - Mes 29.460 pts. Año 93 - ABS A/AD/A 

E/E C/C - 5.000 Kms. 

SEAT IBIZA 1.2 - Año 90 NISSAN VANETTE D MIXTA RENAULT CLIO 1.4 RT - A/A 
Mes 16.618 pts. Año 91 - 1.175.000 pts. 9.000 Kms. - Mes 28.000 pts. 

OPEL VECTRA 2.0 GT -Año 92 PEUGEOT 106 - Año 92 - Poquí- RENAULT CLIO l.l 5v 
Full Equip - Mes 41.210 pts. simos kilómetros - Mes 18.000 pts. Perfecto estado. -Mes 18.000 pts. 

OPEL CORSA CITY ' CITROEN XANTIA 2.0 VSX RENAULT 19 1.8 -A/AD/A E/E 
Año 92 - Mes 16.000 pts. Año 93 -Full Equip - 2.400.000 pts. Año 92 -Mes 32.000 pts. 

TENEMOS MUCHOS MAS EN IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. 
VISITE NOS 

* Garantía Europea hasta 2 años en piezas y mano de obra. 
* Si tiene un vehículo de más de ta años le ofrecemos hasta taa.aaa pts. 
* Financiamos hasta &a meses sólo con su nómina, con ó sin entrada. 
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En tiempo de descuento el equipo de LOrenzo Benito le dio 
la vuelta al partido marcando tres goles 

El Alcalá y el Ferraz Nadador realizaron 
un interesante encuentro 

Esta vez sí hubo goles y de lo lindo en el campo de tierra de la Ciudad Deportiva del Val. Los nrcos 
y el desigual terreno no impidieron que Alcalá y Ferraz Nadador se liaran la manta a la cabeza y mar
caran ocho goles, lo cual en el fútbol moderno es de agradecer. Pero todo tiene su explicación y no 
es oro todo lo que reluce. El Alcalá, es cierto, ganó por su capacidad de sacrificio y por su confianza. 
Falló durante muchos minutos pero supo corregirse. El Ferraz lo hizo muy bien en la primera parte; 
con UD rendimiento excelente es UD equipo muy prometedor a las órdenes de Félix Martínez, pero les 
faltó fuelle y experiencia para amarrar en los últimos minutos el resultado. Al final, el Alcalá venció 
con el resultado de 5-3, pero Alberto se vio obligado a marcar tres goles en tiempo de descuento para 
la finaUzación del encuentro. 

Lorenzo Benito siguió pro
bando a toda su plantilla y se 
dejó para el final el plato más 
fuerte. Alberto salió en el mi
nuto 80 de partido cuando el 
Alcalá perdía por 3-1, y de ahí 
hasta el pitido final del árbi
tro marcó cuatro goles. Opa
ra ser más expresivos, entre el 
minuto 40 de esa segunda mi
tad y el minuto 50 poco antes 
de que el árbitro pitara el fi
nal, Alberto marcó cuatro tan
tos. Algo que parece imposi
ble pero que así es. El caso es 
que este inusual balance go
leador fue lo que permitió que 
el Alcalá disimulara una floja 
actuación que perpiitió al Fe
rraz Nadador ir por delante 

en el marcador y estar a pun
to de dar la sorpresa en este 
partido amistoso de acerca
miento entre ambos clubes. 

Fue en el minuto 20 cuan
do se marcó el primer tanto; 
el Alcalá se adelantaba en el 
marcador y llevaba el control 
del partido de esa forma, pe
ro la iniciativa fue pasando a 
un Ferraz Nadador que no se 
conformaba con perder con 
dignidad. Los hombres de Fé
lix Martínez pelearon y con
siguieron empatar muy pron
to, al filo de la media hora. E 
incluso antes de que llegara el 
descanso consiguieron adelan
tarse en el marcador para per
plejidad de los jugadores de 

Lorenzo Benito ante el des
parpajo con el que estaba ac
tuando el Ferraz. 

Pero las cosas continuaron 
poniéndose feas para el Alca
lá. Poco después de la reanu
dación el Alcalá encajó un ter
cer tanto que comprometía 
muy mucho su deseo de vic
toria. Y eso que los hombres 
de Lorenzo Benito seguían 
creando ocasiones y dominan
do. Pero los contrataques del 
Ferraz se habían mostrado 
auténticamente letales. 

Fue en las postrimerías del 
encuentro cuando el Alcalá 
consiguió recortar distancias. 
Quedaban menos de cinco mi
nutos para la finalización del 

partido, a expensas de lo que 
descontara el colegiado, cuan
do Albertó marcó el primer 
tanto. El Alcalá se lanzó a un 
ataque desesperado que el Fe
rraz Nadador no supo ni pu
do contener debido a la con
fusión que le produjo ese pri
mer tanto. Alberto marcó de 
nuevo en el descuento y em
pató el encuentro. Pero no 
iban a quedar ahí las cosas. 
Aún tendría tiempo el Alcalá 
de marcar otros dos goles que 
pusieron el marcador en ese 
5-3 para que el público se 
marchara con un buen sabor 
de boca por el espectáculo de 
los goles, y los jugadores del 
FerrazNadadorabandonaran 
el terreno de juego con una 
considerable decepción. 

Total, que la suerte está 
echada; la liga comienza este 
domingo 18 con un partido 
que se supone interesante al 
enfrentar al Moratalaz y al Al
calá. Los madrileños son clá
sicos de la categoría regional 
y candidatos a ocupar puestos 
de lujo en esta preferente ma
drileña. El Alcalá tiene vito
la de ser el máximo favorito 
para el ascenso. Puestas así las 
cosas habrá que ver qué ocu
rre en ese primer encuentro 
en el que el Alcalá quiere em
pezar con buen píe sumando 
los primeros positivos. 

rT~!!~~~c:.:~RAS ~ Talleres LUIS PEREZ, S.L. 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena y .Aridol. 

• Minic:argadoras. . • Derribos y vadados. 
• Impermeabilizaciones. 

• Limpieza de sótanos. • Vaciados de piscinas. 

~ 8823277 
u 8823216 

C/ Andrea Doria, 13 - ALCALA DE HENARES - Fax: 882 32 16 

17 de septiembre de llM 

(25 años al servicio de nuestros clientes) 
• CHAPA -~. • BANCADA UNIVERSAL 
• P~~ • PINTUllA SECIDOILBODO 

Presupuestos sin compromiso 
TRABAJOS GARAllTIZADOS. COMPRUEBELO 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32'200 TH.: 889 52 63 
Gunto al Servicio Mercedes) Alcalá de Henares 

Concierto Pelayo, Mapfre, etc. 

PUERTA de Madrid 



En total compitieron siete clubes en un tornea muy completa 

El Trillo venció al Henares y consiguió el trofeo 
«Autoescuela Vía !» en categoría de aficionados 

Muy próxima a comenzar la temporada para el fútbol base, la Asociación Deportiva Henares ha or
ganizado UD trofeo muy completo en el que ha intervenido como patrocinadora la autoescuela ccVía 3» 
y del cual ha tomado su nombre. Este primer trofeo ha dado participación a todos los equipos del Hena
res, que ha invitado a enfrentarse con ellos a otros clubes alcalaínos y de fuera de la ciudad, como 
son .Avance, el Complutense, el Juan de .Austria, el Chorrillo, La Mancha y el Trillo. La categoría reina 
fue la de aficionados con ese enfrentamiento estelar entre UD Trillo que conoce la regional preferente 
y este Henares que, tras dos ascensos seguidos, ha de vérselas en esta primera regional que le es total
mente novedosa y en la que la permanencia es el reto ante equipos muy consolidades en la categoría. 

Ante un club de superior ca
tegoría el Henares no desento
nó, los encarnados fueron a re
molque porque el rival los obli
gó a ello imponiendo su catego
ría, pero el equipo alcalaíno de
mostró buenas maneras y hace 
concebir esperanzas de hacer 
un buen papel esta temporada. 
Todavía es pronto, no obstan
te, para hacer un enjuiciamien
to del equipo, ya que la tempo
rada no ha comenzado y este 
trofeo ha deparado un enfren
tamiento amistoso del que tam
poco se pueden extraer conclu
siones inamovibles. 

En cualquier caso el Trillo se 
llevó el trofeo al vencer con el 
resultado de 4-2, mostrándose 
superior al Henares, pero los 
locales no desmerecieron en el 
campo del Pipe. Este encuen-

tro fue el último en disputarse, 
a mediodía del domingo 11 de 
septiembre. 

El trofeo Autoescuela Vía 3 
aún tuvo más enfrentamientos, 
puesto que previamente a los 
aficionados se había programa
do más partidos en otras cate
gorías, todos ellos el sábado. En 
la categoría juvenil, en un tor
neo muy interesante, se midie
ron el Avance, los dos equipos 
del Henares y el Complutense. 
Complutense y Avance pasaron 
a la final imponiendo su supe
rioridad sobre dos equipos del 
Henares que se mostraron algo 
bisoños en este torneo. Y si el 
Avance había sido capaz de ha
cerle nueve goles en su semifi
nal al Henares, en la final, dis
putada el domingo, fue incapaz 
de marcar ante el Compluten-

se. Y como éste tampoco mar
có se llegó al final del partido 
con empate a cero y la necesi
dad de deshacer la igualada con 
el lanzamiento de penaltis; con 
esta fórmula fue el A vanee 
quien consiguió hacerse con es
ta primera edición del trofeo 
Vía 3 que ahora luce en sus 
vitrinas. 

De un torneo cuadrangular 
se pasó a tres categorías que se 
disputaron bajo la modalidad 
de enfrentamientos únicos en
tre dos equipos. En la catego
ría alevín el Henares consiguió 
uno de los dos galardones que 
alcanzó en este trofeo futbolís
tico. Saldó a favor su enfrenta
miento al Juan de Austria, al 
que derrotó por la mínima con 
el resultado de 2-1. 

Donde no pudo ser fue en la 
categoría infantil, en la que el 
Henares cayó derrotado ante el 
Chorrillo, todo un club vetera
no en Alcalá que siempre ha he
cho un buen papel dentro del 
fútbol base. El equipo anfitrión 
perdió por 2-4 frente a los del 
Chorrillo, que levantaron así el 
trofeo «Vía 3» entregado el do
mingo a mediodía. 

El enfrentamiento en la ca
tegoría cadete sí fue para el He
nares. El Henares se impusó a 
La Mancha con un apretado 
2-1 que le hizo alcanzar otro de 
los dos galardones con que el 
equipo encarnado saldó su par
ticipación en este trofeo. 

AUTO ESCUELA VI A 3 l 

e/. Juan de Soto, sin. - Telf.: 880 67 94 - ALCALA DE HENARES 
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Ofert1 villd1 del 13 1/ O de /Jeptllllfíte le 1994· 

PROTECTOR COLCHON RIZO IMPERMEABLE 
AJgoa6n 100 S. Base: PVC 87 %, poliéster 13 %. 

90cms . .J..25(r 995mcms. ~1.195 

li95l 

PROTECTOR COLCHON ACOLCHADO IMPERMEABLE 
Exterior: Poliamida 70"_., algodón 30%. !relleno: Poliéster 100%. Base: PVC 100" ... 

90 eros . .:J...95(1" 1..495 135 eros. ~ 1. 995 

Interior: fibra tleWa 100 %. 

200x220 cms . .8.895" 6. 995 
220xZ40 cms . ..9.S5' 7.495 

CAJA 
6ARAJIT1A DIRECTA HERRAMIENTAS 

<3451 ~~. 

MANTA USA 
RIBETE RASO 
At:rilicn t llO %. 200%240 cms. 

~3.795 
220x240 cms. 

~3.995 

WADORA VIBRATORIA 
MOD. PI/ 135. Doble aislamiento. Potencia 

135 w. Velocidad 20.000 OSC/MIN. 

SAN FERNANDO 

JUEGO DE 
SABANAS 
ESTAMPADO 
Algodón 50 !ó. poliéster 
50 ~ Moaelos surtictos. 
90cms. 

~2.595 

TALADRO PERCUTOR 
-<*r-~A 

550 W. 13 mm. 2 vel~ldades. 

5.895 


